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Позиціювання партій

Партія регіонів відмовилася враховувати вимоги громадськості до кандидатів у
народні депутати та відкрити списки для «громадської люстрації». Про це повідомив
заступник голови Партії регіонів Сергій Тігіпко після розгляду угоди про співпрацю з
рухом ЧЕСНО.

С. Тігіпко пояснив, що Партія регіонів загалом підтримує принципи руху, однак
конкретних кроків у напрямку очищення виборчих списків партія не робитиме, як стає
зрозумілим з відповіді заступника голови Партії регіонів.

«Ми поділяємо цінності, які відстоює громадянська ініціатива «ЧЕСНО», і готові
співпрацювати з нею та з іншими громадянськими рухами, які виступають за чесні і вільні
вибори та розвиток демократії в Україні», – йдеться у відповіді С. Тігіпка.

Політик додав,  що «ми відкриті для співпраці абсолютно з усіма неурядовими
організаціями та громадянськими ініціативами – як українськими, так і міжнародними.
Але для цього не обов’язково укладати угоди, тим більше ексклюзивні, з однією з
організацій, обмежуючи можливості для взаємодії з іншими представниками
громадянського суспільства».

Водночас представники руху ЧЕСНО наголошують, що критерії ЧЕСНО – це вимоги
чинного законодавства. «Українське суспільство має право на дотримання
парламентарями Конституції та Законів України. Але поки що вони вважають це
«ексклюзивом», на який не можуть наважитися. Один з прикладів – неконституційне
«кнопкодавство», – прокоментувала відповідь заступника голови Партії регіонів одна з
членів координаційної ради ЧЕСНО Світлана Заліщук (Партія регіонів відмовилася
враховувати вимоги руху ЧЕСНО до кандидатів // Сумська щоденна інтернет-газета
«Сотня» (http://100.sumy.ua/index.php/news1/politics/4949-2012-07-05-08-42-19). – 2012. –
5.07).

***

В законе об основах государственной языковой политики отсутствует наступление
на украинский язык, а если такое наступление будет происходить, то депутаты от ПР
будут его защищать. Об этом сказал народный депутат из фракции Партии регионов
Олег Надоша.

 «Если будет наступление на украинской язык, то многие депутаты от Партии
регионов возьмут роскладушки и пойдут голодать под Украинский дом», – сказал
Надоша.

 Парламентарий отметил, что сегодня, из-за заявлений оппозиции, многие граждане
Украины негативно воспринимают этот документ и считают, что в нем говорится о
наступлении на украинский язык, но как заверил Надоша, этого в законе нет.

 «В законе нет ни слова о русском языке как втором государственном», – сказал
народный депутат.

 Он отметил,  что с уважением относится к тем молодым людям,  которые сегодня
протестуют под Украинским домом, но одновременно об акции оппозиции он сказал:
«Пофотографировались, попиарились и ушли».

 Кроме того, Надоша напомнил, что один из лидеров оппозиции Арсений Яценюк
еще 7 февраля голосовал «за» внесение языкового законопроекта в повестку дня, для
рассмотрения в первом чтении (ПР:  мы готовы защищать украинский язык,  если на
него окажут давление //Обозреватель (http://obozrevatel.com/politics/54372-pr-myi-
gotovyi-zaschischat-ukrainskij-yazyik-esli-na-nego-okazhut-davlenie.htm). – 2012. – 8.07).

http://obozrevatel.com/politics/54372-pr-myi-gotovyi-zaschischat-ukrainskij-yazyik-esli-na-nego-okazhut-davlenie.htm).
http://obozrevatel.com/politics/54372-pr-myi-gotovyi-zaschischat-ukrainskij-yazyik-esli-na-nego-okazhut-davlenie.htm).
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***

Коммунистическая партия Украины считает, что финансирование здравоохранения
надо увеличить до 10 % ВВП в 2013 г. Об этом заявил лидер партии Петр Симоненко во
время выступления в Верховной Раде.

«Мы считаем, необходимо не уничтожение существующей системы
здравоохранения, не реорганизация скорой помощи в интересах частного бизнеса, а
гарантирование государственным бюджетом 10 % ВВП на нужды здравоохранения в
следующем году», – считает Симоненко.

По его словам, этих показателей можно достичь, если вывести экономику из тени,
предоставить кредиты отечественным фармацевтическим компаниям 2–3 % годовых,
установить жестко контролируемые цены на лекарства, перераспределить на
здравоохранение средств, полученных при реализации налога на роскошь.

КПУ также выступила за реорганизацию системы экстренной помощи с 1 января
2013 г. Она должна быть направлена на ускорение доставки больных в медучреждения, а
не на оказание квалифицированной помощи в машинах.

Симоненко подчеркнул, что сейчас 76 % больных умирают, не дождавшись приезда
скорой помощи, поэтому надо реформировать именно часть ускорения доставки больных
(КПУ: финансирование здравоохранения надо увеличить до 10 % ВВП //
Еженедельник «2000» (http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/207224). – 2012. –
3.07).

***
Компартія України пропонує Президенту Віктору Януковичу оголосити

всеукраїнський референдум з надання російській мові статусу другої державної.
«Ми бачимо лише один шлях вирішення цього питання – це зміна до Конституції

через референдум. З урахуванням того, що сьогодні є чинне рішення суду, яке визнає
легітимними раніше зібрані 4,2 млн підписів і зобов’язує Президента провести
референдум. Це чинний акт, і ми б рекомендували Президенту Януковичу взяти за основу
ці дані і оголосити про проведення референдуму з надання російській мові статусу
державної», – повідомив нардеп Євген Царьков.

Народний депутат нагадав, що опозиція заявляла про свій намір відмінити закон про
основи державної мовної політики в разі свого приходу до влади.

 «Все те, що можна скасувати більшістю голосів народних депутатів, не є стабільною
нормою, його може відмінити чергова влада.

Ми підтримуємо будь-які документи,  які зміцнюють статус російської мови і мов
національних меншин. Спочатку цей законопроект був слабкий, але зараз, коли в ньому
прописали статтю про те, що органи місцевого самоврядування на прохання громади
може надавати іншій мові статус регіональної, він став більш якісним», – сказав Царьков.

Також він висловив упевненість, що президент підпише закон про основи мовної
державної політики (Після мовного закону комуняки хочуть мовного референдуму //
Експрес (http://www.expres.ua/news/2012/07/05/69371). – 2012. – 5.07).

***

Компартия будет требовать предоставления русскому языку статуса второго
государственного на уровне с украинским. Об этом заявил народный депутат от
Компартии Евгений Царьков.

«Мы будем идти дальше – мы требуем государственного статуса, поскольку считаем
такое мероприятие полноценным», – отметил Царьков.

Народный депутат отметил, что социальные права граждан Украины нарушаются по
всей стране, независимо от того или иного региона.

http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/207224
http://www.expres.ua/news/2012/07/05/69371
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«Во Львове, в Тернополе, в Ивано-Франковске что говорить Тягныбоку и
националистам? Ведь там такие же проблемы, такие же сумасшедшие тарифы, такая же
низкая зарплата, ужасная экономическая ситуация, как и в других регионах Украины. А
они уже не могут свалить это на власть», – отметил Царьков (КПУ будет требовать
статуса второго государственного для русского // Главком: Новости политики и
экономики (http://glavcom.ua/news/84664.html)_. – 2012. – 5.07).

***

За результатами зустрічі лідерів об’єднаної опозиції із Головою Верховної Ради
Володимиром Литвином останній заявив, що закон про мови, ухвалений 3 липня в
парламенті, не буде ним підписаний за жодних обставин.

По завершенню зустрічі з Головою ВР лідери об’єднаної опозиції «Батьківщина»
повернулися до Українського дому. Виступаючи перед учасниками акції Арсеній Яценюк
наголосив, що об’єднана опозиція поставила перед спікером вимогу не підписувати
мовний закон. «Володимир Литвин заявив, що цей закон ні при яких обставинах ним не
буде підписаний. Це – наша перемога», – наголосив лідер «Фронту Змін».

«Ми зробили дуже серйозний і важливий крок. Ми повернули в серця українців віру.
Віру в те, що якщо ми боремось, то ми обов’язково поборемо», – наголосив А. Яценюк
(Литвин запевнив об’єднану опозицію, що не підпише мовний закон за жодних
обставин // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
(http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/11247-litvin-zajaviv-predstavnikam-obednanoyi-
opozitsiyi-scho-ne-pidpishe-movnij-zakon-za-zhodnih-obstavin.html). – 2012. – 4.07).

***

Принятие языкового законопроекта с нарушением Регламента Верховной Рады, а
также последующее противостояние по линии «власть – оппозиция» – сценарий, заранее
согласованный обеими сторонами. Такое мнение высказал бывший лидер
Социалистической партии Александр Мороз, сообщает пресс-служба СПУ.

«О сути закона говорить можно отдельно. Скорее всего, он не интересует
участников действа. Оно же шло по разработанному сценарию:

– Заявление В. Литвина о том, что закон не будет рассматриваться;
– Отсутствие Председателя ВР именно в момент рассмотрения;
– Включение в повестку дня;
– Голосование за закон в целом без рассмотрения поправок (абсолютное нарушение

Регламента, основание – закон не подписывать)», – заявил г-н Мороз.
По его словам, в Украине созданы условия для демонстрации противостояния между

властью и оппозицией.
«Сценарий, похоже, согласованный обеими сторонами. Созданы условия для

демонстрации противостояния по линии «власть – оппозиция». Ситуация вокруг пресс-
конференции Януковича – тому подтверждение. Фактически начавшаяся избирательная
кампания. Такое назначение этого закона. Хотя последствия его принятия намного
сложнее», – подчеркнул социалист (Перипетии вокруг языкового закона –
согласованный сценарий – Мороз // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/47289/). – 2012. – 4.07).

***

Опозиція звернеться до суду і просить Януковича не підписувати мовний закон.
Про це на брифінгу заявили віце-спікер Микола Томенко та лідер об’єднаної опозиції
Арсеній Яценюк, коментуючи ухвалення у другому читанні законопроекту про мови.

http://glavcom.ua/news/84664.html)_
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/11247-litvin-zajaviv-predstavnikam-obednanoyi-opozitsiyi-scho-ne-pidpishe-movnij-zakon-za-zhodnih-obstavin.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/11247-litvin-zajaviv-predstavnikam-obednanoyi-opozitsiyi-scho-ne-pidpishe-movnij-zakon-za-zhodnih-obstavin.html
http://nbnews.com.ua/news/47289/
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«Ми будемо переконувати людей дочекатися парламентської виборчої кампанії,
проголосувати за об’єднану опозицію. І серед перших рішень наступного парламенту буде
скасування даного законопроекту», – заявив Томенко.

«Ми не можемо бігати за ними і шукати,  де буде сидіти Мартинюк і де буде
включатися система «Рада». Це перейшло всі межі здорового глузду», – зазначив він.

Також Томенко повідомив, що звернеться до суду та правоохоронних органів з
приводу порушень під час голосування. Зокрема, щодо голосування чужими картками, у
тому числі карткою самого Томенка.

У свою чергу Яценюк, заявив: «Все, що можна було порушити при прийнятті цього
закону, було порушено. Це взірцеве голосування бандитів, а не народних депутатів».

«Даного закону не було в порядку денному. Процедури голосування за включення у
порядок денний не відбулося. До даного закону було внесено більше 2 тис. поправок.
Відповідний комітет, який очолює пан Яворівський, не підготував порівняльну таблицю,
так як ще мав час на підготовку та збір поправок», – заявив він.

«Ми прийняли рішення залишити парламентську залу. Це рішення однозначно діє на
момент даної сесії», – сказав Яценюк, додавши, що опозиція звертатиметься до судів з
приводу цього голосування.

Окрім цього, опозиція вимагатиме не подавати на підпис Президенту мовний
законопроект у зв’язку з фальсифікацією його ухвалення.  Про це повідомив депутат від
НУНС Іван Стойко. За його словами, було порушено процедуру розгляду питання.

«Перше голосування Мартинюка стосувалося позачергового включення в порядок
денний мовного закону. Це голосування провалилося. Після цього він поставив питання
про повернення до розгляду про включення в порядок денний, а третє голосування – про
саме включення в порядок денний», – сказав опозиціонер.

«Але Мартинюк намагається довести, що це було голосування про сам мовний
законопроект», – сказав Стойко.

За його словами, «зараз намагаються підрихтувати стенограму, щоб третє
голосування вважалося за сам мовний законопроект».

«Але ми маємо сфотографовану стенограму, де видно, що третє питання ставилося
не про ухвалення законопроекту, а лише про включення його в порядок денний, після чого
сесію взагалі закрили», – зазначив Стойко.

«Ми вимагатимемо від Литвина не підписувати сфальсифіковану стенограму і не
подавати на підпис Януковичу сфальсифікований законопроект», – повідомив Стойко.

За його словами,  «недарма в цей час Литвин був викликаний на Банкову,  щоб
Мартинюк провів всі необхідні рішення» (Опозиція ухвалила рішення не приходити до
зали парламенту // Zik.ua (http://zik.ua/ua/news/2012/07/03/356725). – 2012. – 3.07).

***

Один з лідерів партії «Батьківщина» Микола Томенко закликає спікера
парламенту Володимира Литвина не йти у відставку, а зупинити процес підписання
мовного закону.

«Сьогодні, якщо ми хочемо захистити національні інтереси України, державну
українську мову, найперше, що треба зробити, – не підписати закон про мови», –
переконаний Томенко.

Політик вважає,  що «завдання і місія Литвина у тому,  щоб зупинити подальше
просування цього неконституційного законопроекту, а далі приймати рішення йти у
відставку чи ні».

М. Томенко нагадав, що під час ухвалення мовного закону було порушено цілу низку
приписів Регламенту ВР, зокрема, Погоджувальна рада лідерів фракцій і комітетів
ухвалила рішення не розглядати цей законопроект; документ не був розглянутий
профільним комітетом ВР; не розглянуті поправки, яких було понад дві тисячі.

http://zik.ua/ua/news/2012/07/03/356725
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Окрім того, за словами Томенка, якщо подивитись стенограму вчорашнього
засідання, то рішення про включення цього законопроекту до порядку денного так і не
було ухвалено.

«Я вже не кажу про методи,  коли не лише моєю карткою,  а й іншими чужими
картками було проголосовано цей закон. Таке голосування у Верховній Раді України – це
ганьба, яку вже вона не змиє, і тому чим швидше цей парламент припинить свою
діяльність,  тим краще буде і для парламенту,  і для депутатів,  і для країни»,  –  заявив
М. Томенко (Микола Томенко закликає Литвина зупинити підписання мовного закону,
а не йти у відставку // Сайт Політичної Партії «Всеукраїнське об’єднання
«Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/11541.html). – 2012. – 4.07).

***

При помощи искусственного раздувания страстей вокруг «языкового
законопроекта» Партия регионов пытается поднять свой рейтинг и отвлечь внимание
граждан от более важных проблем. Об этом, в ходе общения с журналистами в Луганском
пресс-клубе, заявил заместитель руководителя Центрального избирательного штаба
Объединённой оппозиции «Батьківщина» Андрей Пышный.

По его словам, в день принятия законопроекта, в парламенте провластным
большинством было позволено госпредприятиям не проводить тендерные процедуры. «По
сути депутаты от ПР узаконили возможность проведения коррупционных схем», –
констатировал заместитель руководителя Центрального избирательного штаба
Объединённой оппозиции «Батьківщина». Кроме того, рассказал представитель
оппозиции, 3 июля, «прикрываясь языковыми баталиями», представители большинства в
ВР до 174 млн грн увеличили бюджет финансирования Генпрокуратуры и дали
возможность Аграрному фонду продавать и безоплатно передавать имеющееся у него
имущество. И до 24 минимальных окладов увеличили сумму компенсаций сотрудникам
правоохранительных органов, получившим телесные повреждения «при защите
общественного порядка».

По его утверждению, представители «бело-синих» навязывают оппозиции свою
схему действий: вместо того, чтобы презентовать избирателям свою предвыборную
программу (каждый пункт которой подкреплён конкретным законопроектом), они
вынуждены ввязываться в «языковые войны».

Между тем, подготовка к выборам идёт. Сегодня на официальном сайте
Объединённой оппозиции были обнародованы первые 52 фамилии претендентов на
выдвижение кандидатами в нардепы Украины. Луганскую область в этом перечне
представляют руководитель Луганского регионального избирательного штаба
Объединённой оппозиции «Батьківщина» Ирина Веригина и глава избирательной
кампании Объединённой оппозиции «Батьківщина» в Луганской области Игорь Лиски.

По его словам, в ближайшее время будут также представлены 11 кандидатов-
мажоритарщиков от оппозиции, представляющие Луганскую область (Языковой вопрос
не является животрепещущей проблемой для украинцев. – представитель
Объединённой оппозиции //CXID-INFO (http://cxid.info/97474.html). – 06.07.12).

***

Недавние социальные инициативы действующего Президента, по которым каждый
вкладчик Сбербанка должен получить по тысяче гривен, – лишь пустые обещания
накануне парламентских выборов. На сегодня их получили лишь 2 % всех вкладчиков.

Об этом сообщил член Бюро партии «Фронт Змін», руководитель Юридического
департамента Центрального избирательного штаба объединенной оппозиции Павел
Петренко.

http://byut.com.ua/news/11541.html
http://cxid.info/97474.html)/
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«Как заявила действующая власть, следующая «порция» выплат якобы
запланирована уже на 2013 г. Поскольку в этом году обещанные средства получат только
те, кто успел до 1 января 2012 г. в телефонном режиме зарегистрироваться в «Реестре
вкладчиков сбережений граждан». Если же учесть, что по анонсированному номеру
телефона было невозможно дозвониться, то получается, что социальные инициативы
оказались обычным мыльным пузырем для поднятия рейтинга Партии регионов», –
отметил П. Петренко.

По его словам, украинцы уже не верят обещаниям действующей власти, и потому в
специальном реестре бывших вкладчиков Сбербанка уже никто не регистрируется. Так, с
начала выдачи сбербанковских тысяч за ними обратилось 6,5 млн граждан, с тех пор эта
цифра остается неизменной, несмотря на то, что в действительности Сбербанк должен
средства около 30 млн украинцев.

«Нынешняя власть и дальше продолжает только обещать украинцам хорошую
жизнь, уже два года ничего не делая для осуществления собственных обещаний. Зато
объединенная оппозиция разработала действенный план качественных изменений к
лучшему во всех сферах жизни украинцев, подкрепленный конкретными
законопроектами. Сейчас он проходит всеукраинское общественное обсуждение и будет
воплощен в жизнь сразу после победы объединенной оппозиции на парламентских
выборах», – отметил П. Петренко (Павел Петренко: «Ощадбанковскую тысячу
получили лишь 2 % вкладчиков» // «Час пик» (http://www.chas-
pik.org/politika/71473pavel-petrenko-oshchadbankovskuyu-tysyachu-poluchili-lish-2-
vkladchikov). – 2012. – 2.07).

***

Главная цель акции под Украинским домом – отмена закона о языках, однако если
этого не случится, оппозиция будет добиваться импичмента Президента Виктора
Януковича. Об этом, выступая перед участниками акции, заявил председатель совета
объединенной оппозиции «Батьківщина», глава партии «Фронт Змін» Арсений
Яценюк.

«Для принятия закона по полной процедуре нужно два-три, а то и больше дней.
Партия регионов попробует проголосовать его еще раз, и мы должны это предотвратить.
Поэтому мы нуждаемся в вашей помощи, и именно поэтому мы не можем сейчас
закончить акцию и распустить людей по домам», – обратился нардеп к участникам
митинга.

По его словам, оппозиционные силы в парламенте на завтрашнем заседании
планируют выдвинуть условия о поименном голосовании нардепов и выполнении
регламента. Г-н Яценюк уверен, что пропрезидентские силы в ВР не смогут набрать
226 голосов в случае голосования по каждой отдельно взятой поправке.

«Если найдется 226 предателей, а это может быть, нам нужно готовиться к борьбе и
мы победим только тогда, когда у нас будет 226 голосов в новом составе парламента. Мы
поменяем суды, отменим законы Януковича и примем закон об импичменте. Янукович
будет первым украинским Президентом, который уйдет по процедуре импичмента», –
резюмировал Арсений Яценюк (Яценюк призвал не заканчивать акцию и ждать
импичмента Януковичу // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/47413/). – 2012. – 4.07).

***

Лидер партии «Фронт Змін» Арсений Яценюк заявил о завершении процесса
объединения оппозиции. Об этом он заявил на пресс-конференции.

http://www.chas-pik.org/politika/71473pavel-petrenko-oshchadbankovskuyu-tysyachu-poluchili-lish-2-vkladchikov
http://www.chas-pik.org/politika/71473pavel-petrenko-oshchadbankovskuyu-tysyachu-poluchili-lish-2-vkladchikov
http://www.chas-pik.org/politika/71473pavel-petrenko-oshchadbankovskuyu-tysyachu-poluchili-lish-2-vkladchikov
http://nbnews.com.ua/news/47413/
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«Мы завершили формирование мощной объединенной украинской оппозиции на
базе ВО «Батьківщина», – сказал он.

«Конечно, может рассматриваться вопрос об индивидуальном членстве других
народных депутатов, однако, отвечая на вопрос о политическом объединении
политических сил: мы это сделали. Мало кто ожидал такого результата, но мы это
сделали, мы объединились, и, фактически, сегодня мы представляем ту политическую
силу и тех политических лидеров, которые способны бороться с режимом Президента
Януковича, Партией регионов и теми сателлитами, которые поддерживают сегодня его
режим», – отметил политик

«В Украине сегодня сформирована двухполюсная политическая модель: Янукович с
его сторонниками и приспешниками в виде различного рода партий и объединенная
оппозиция, а именно – ВО «Батьківщина», – заключил Яценюк.

Лидер «Фронта Змін» отметил, что в объединенную оппозицию вошли 7 партий:
«Всеукраинское объединение «Батьківщина», «Фронт Змін», «Народный рух Украины»,
«Гражданская позиция», партия «За Украину», партия «Реформы и порядок» и партия
«Народная Самооборона» (В объединенной оппозиции новых партий больше не будет //
Левый берег (http://lb.ua/news/2012/07/04/159211_obedinennoy_oppozitsii_novih.html).  –
2012. – 4.07).

***

Лидер «Фронту Змін» Арсений Яценюк заявляет о целесообразности
одновременного проведения досрочных парламентских и президентских выборов. Об
этом он заявил на пресс-конференции в Киеве 4 июля.

«Только что Янукович заявил о том, что он выступает за досрочные парламентские
выборы. Иногда бывает так, что оппозиция поддерживает Президента. С небольшим
уточнением – в Украине должны состояться досрочные парламентские и президентские
выборы», – сказал Яценюк.

По его словам, из-за ситуации, сложившейся вокруг принятия языкового закона,
«фактически в Украине создан полноценный и полномасштабный политический кризис».
«Это не парламентский кризис, как это сказал Янукович, являющийся основным
виновником этого кризиса. Народ Украины не избирал Януковича на тот объем
полномочий, которым он сегодня пользуется. Поэтому, если Президент найдет в себе силу
и мужество признать, что он привел страну к политическому кризису, политической
изоляции, к тому, что Украина стала буферной зоной между нашими российскими
партнерами и Европейским Союзом, он должен объявить о проведении досрочных
парламентских и президентских выборов», – заявил лидер «Фронту Змін».

В свою очередь один из лидеров оппозиции Николай Томенко (фракция «БЮТ–
Батьківщина») подчеркнул,  что оппозиция готова в прямом эфире обсудить с
Януковичем условия проведения таких выборов. «Мы, как оппозиция, готовы встретиться
в прямом эфире с Президентом, чтобы обсудить условия проведения цивилизованных
демократических одновременных парламентских и президентских выборов. Это
единственный цивилизованный выход из ситуации», – добавил он (Оппозиция требует
досрочных выборов Президента и Рады // Mignews.com.ua
(http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113891.html). – 2012. – 4.07).

***

Єдиною умовою відновлення діяльності чинного парламенту об’єднана опозиція
«Батьківщина» вважає увімкнення системи особистого голосування «РАДА», заявив
голова Ради об’єднаної опозиції Арсеній Яценюк 5 липня.

http://lb.ua/news/2012/07/04/159211_obedinennoy_oppozitsii_novih.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/113842.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/113857.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/113857.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/113825.html
http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113891.html
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«Якщо система «РАДА» буде увімкнена, тоді можна сказати, що парламент буде
працювати. Хочуть розглядати законопроекти – хай кожен голосує особисто і кожен несе
персональну відповідальність. За інших обставин це не є парламентом і не є
голосуванням», – підкреслив А. Яценюк.

Сьогодні,  за його словами,  Верховна Рада перетворилася на лавку.  «Навіть
завідуючого лавки немає, тому що спікера немає в центральному кріслі. Ми вважаємо, що
будь-які рішення,  які приймаються в цьому парламенті є цілком неконституційними»,  –
підкреслив він.

А. Яценюк наголосив, що об’єднана опозиція «Батьківщина» вимагає негайно
увімкнути систему особистого голосування «РАДА». Він нагадав, що «РАДА» була
змонтована під час перебування Арсенія Яценюка на посаді голови ВР, проте нинішній
спікер Володимир Литвин декілька разів відмовлявся її вмикати,  а Партія регіонів
відмовилась голосувати за постанову про увімкнення цієї системи.

«Це є єдина умова і наша чітка вимога для відновлення діяльності чинного
парламенту – виконання основної конституційної норми щодо голосування народними
депутатами особисто», – наголосив голова Ради об’єднаної опозиції (Усі голосування у ВР
неконституційні, доки не включено систему «РАДА» – Арсеній Яценюк // Фронт Змін.
Ініціатива Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/11296-usi-
golosuvannja-u-vr-nekonstitutsijni-doki-ne-vkljucheno-sistemu-rada-arsenij-jatsenjuk.html).
– 2012. – 5.07).

***

Украина получит самую эффективную налоговую систему в Европе. Об этом в ходе
итоговой пресс-конференции сообщил один из лидеров объединенной оппозиции
«Батьківщина» Арсений Яценюк, презентуя экономический аспект программы действий
объединенной оппозиции.

«Нужно создать самую простую и эффективную налоговую систему в Европе.  Мы
считаем, что нужно оставить только 7 базовых налогов. Это даст возможность развивать
экономику и привлечь инвесторов», – считает он.

Также А. Яценюк сообщил, что в программе действий объединенной оппозиции есть
целый блок, посвященный созданию рабочих мест. Например, за каждое новое рабочее
место частные предприниматели будут получать налоговые льготы (Семь базовых
налогов поднимут экономику // Вечерние Вести (http://gazetavv.com/news/policy/58406-
sem-bazovyh-nalogov-podnimut-ekonomiku.html). – 2012. – 5.07).

***
         Опозиція оголосила про початок всеукраїнської акції «Україна проти Януковича».
Про це в п’ятницю, 6 липня, заявив на мітингу біля Українського дому голова Ради
Об’єднаної опозиції «Батьківщина» Арсеній Яценюк. Про це RegioNews повідомили у
прес-службі «Фронту Змін».
         «Ми оголошуємо про розширення нашої акції, нашого переможного походу. Ми
оголошуємо всеукраїнську акцію «Україна проти Януковича». В кожному куточку
України ми повинні показати, як ми показали на Європейському майдані – ми вигнали
Януковича з Українського дому – ми виженемо його з кожної української хати».
          «Як тільки Президент спробуєте проштовхнути неконституційний закон про мови,
ще раз проштовхнути закон, який розколює Україну, – ця акція буде стояти під
Межигір’ям до того моменту, доки він не подасть у відставку. Після наступного
порушення Президентом Конституції всі ми зустрічаємось біля Межигір’я, і ми покажемо,
хто в домі господар», – заявив Арсеній Яценюк.
          Арсеній Яценюк наголосив, що наслідком акції «Україна проти Януковича» мають
бути дострокові парламентські і президентські вибори. «Президент боїться написати заяву

http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/11296-usi-golosuvannja-u-vr-nekonstitutsijni-doki-ne-vkljucheno-sistemu-rada-arsenij-jatsenjuk.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/11296-usi-golosuvannja-u-vr-nekonstitutsijni-doki-ne-vkljucheno-sistemu-rada-arsenij-jatsenjuk.html
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про відставку.  Але ми змусимо його це зробити.  Якщо він не піде у відставку,  ми
ухвалимо новою демократичною більшістю закон України про порядок імпічменту
Президента. І першим під імпічмент піде Президент Янукович», – наголосив він.
         Голова Ради Об’єднаної опозиції наголосив, що точкою збору акції залишається
Український дім. «У будь-який момент, коли вони захочуть прийняти закон чи змінити
Конституцію і відібрати в українців мову, майбутнє їх і їхніх родин, звідси ми будемо
захищати Україну».
          Він подякував кожному, хто стоїть на Європейському майдані. «Тут знакове місце
для нас. Знакове місце Українського дому на Європейській площі. Тому що Україна є
європейською державою, а українці – справжні європейці. І ми будемо себе поводити, як
господарі в своїй країні» (Опозиція оголосила акцію «Україна проти Януковича»
//Інформаційне агентство «Регіональні Новини» (http://regionews.com.ua/node/49791). –
2012. – 7.07).

***

Украинская молодежь должна учить английский язык, а не русский. Об этом в
прямом эфире программы «Шустер Live» заявил лидер партии «Фронт Змин» Арсений
Яценюк.

«Молодежь должна учить не только русский язык, но и английский, чтобы
интегрироваться в европейское общество и ездить свободно в страны Европейского
Союза», – сказал г-н Яценюк.

Он также отметил,  что русский язык имеет особенный статус в украинском
законодательстве.

«В Конституции Украины есть отдельная статья о статусе русского языка.  А в
Законе Украины о языках 1992 года есть раздел,  посвященный защите языка,  поскольку
русский является языком межнационального общения», – добавил г-н Яценюк (Яценюк
призвал молодежь учить английский, а не русский язык //Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/47801/). – 2012. – 6.07).

***

Член політради не виключає, що назва нового об’єднання «Нашої України» буде
відрізнятися від назви партії.

Нове політичне об’єднання, про створення якого нещодавно заявив екс-президент
Віктор Ющенко,  буде формуватися і піде на вибори на базі «Нашої України».  Про це
розповіла член політради «Нашої України» Валентина Руденко.

За її словами, опозиційна сила буде сформована, незважаючи на фінансові труднощі.
«У період президентства Ющенко не займався політичною силою, тому що займався

країною. І це, дійсно, неправильно президенту займатися політсилою. Але настає момент,
коли доведеться», – розповіла Руденко. Член політради «Нашої України» зазначила, що
назва нового об’єднання, можливо, буде відрізнятися від назви партії (Партія «Наша
Україна» може змінити назву // Інформаційне агентство Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/48981). – 2012. – 2.07).

***

Президент України 2005–2010 рр. Віктор Ющенко вважає проголосований мовний
законопроект нелегітимним і закликає патріотичні сили до об’єднання

Коментуючи ухвалення парламентом закону про основи мовної політики, лідер
«Нашої України»  Віктор Ющенко наголосив,  що документ несе реальні загрози для

http://regionews.com.ua/node/49791
http://nbnews.com.ua/news/47801/
http://regionews.com.ua/node/48981
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єдності країни. На його переконання, єдина державна мова – це гарантія національної
безпеки, збереження територіальної цілісності та національної свідомості.

Віктор Ющенко додав, що голосування по цьому законопроекту було
сфальсифіковане й відбулося в обхід регламенту і комітетів Верховної Ради. «Це
позбавляє цей документ будь-якої легітимності як в очах українців і всього світу,  так і в
юридичному плані. Тому вважаю, що проголосований таким чином документ у жодному
разі не може бути підписаний Президентом України. Це остаточно підірве довіру до влади
з боку українців та стане початком розколу для нації», – впевнений Ющенко.

Ющенко також зазначив, що голосування за мовний законопроект з усією
очевидністю довело, що об’єднана опозиція є неспроможною протистояти наступу на
українську мову, і порадив представникам об’єднаної опозиції скласти свої депутатські
повноваження, «оскільки вони не впоралися з місією, покладеною на них виборцями».
«Люди, які вийшли на акцію протесту, проявили більший патріотизм і мужність, ніж
політики. Зараз уся надія на справжніх українських патріотів, які зупинять демонтаж
української держави,  –  каже Віктор Ющенко.  –  Дуже хотілося б,  щоб ця акція не була
одноразовим сплеском справедливого гніву, викликаним емоційною реакцію на закон, а
стала поштовхом,  який дасть життя і енергію новому руху за демократію в Україні,  що
убезпечить нас від повторення подібної ситуації в майбутньому. Прийняття мовного
закону Колесніченка –  Ківалова –  не привід для того,  щоб опускати руки.  Це стимул до
об’єднання всіх проукраїнських патріотичних сил для того, аби спільними зусиллями
зробити так, щоб в українській державі була й українська влада» («Люди проявили
більший патріотизм, ніж політики» // Україна молода
(http://www.umoloda.kiev.ua/number/2101/283/74868/). – 2012. – 5.07).

***

Экс-министр иностранных дел Украины Владимир Огрызко прекратил свое
членство в «Нашей Украине», сложив полномочия члена президиума и заместителя
главы политсовета партии.

Свое решение г-н Огрызко объяснил, что социальный запрос на новую национально-
патриотическую партию в Украине может быть реализован лишь на новых принципах.

По его убеждению, «Наша Украина», главой которой является экс-президент
Украины Виктор Ющенко, в нынешних обстоятельствах не сможет справиться с такой
задачей (Огрызко ушел от Ющенко // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/47587/). – 2012. – 5.07).

***

Лидер «Нашей Украины» Виктор Ющенко подчеркнул, что объединение «Нашей
Украины», Украинской народной партии и Конгресса украинских националистов не
направлено против объединенной оппозиции «За Батьківщину». Об этом он сказал в
интервью журналистам после форума патриотических сил.

  «Мой политический проект это не проект против БЮТ.  Мой проект ставит одну
цель: политическая авантюра, в которой живет сегодня украинская нация, заключается в
проекте «ширки», где есть две мегапартии, которые говорят, что если вы не с нами, вы
против украинской демократии», – сказал он.

 Он подчеркнул, что это не отвечает действительности, поскольку сегодня многие
люди, как и он лично, не разделяют взгляды БЮТ и Партии регионов.

Оппозиция всегда борется против власти, но важно, чтобы венцом этой борьбы не
был приход к власти (Януковича-2). Главное, по мнению экс-президента, формирование
новой украинской консолидирующей идеи. Мы говорим о проекте для украинской нации,
о завтрашнем дне», – сказал он.
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 Отвечая на вопрос, может ли объединиться его политическая сила с
«Батьківщиной», если пройдет в следующий парламент, Ющенко заметил, что не знает.

 Как сообщалось ранее,  Ющенко выразил уверенность в том, что его новая
политическая сила преодолеет избирательный барьер в 5% (Ющенко отрицает
направленность своего проекта против БЮТ // Обозреватель
(http://obozrevatel.com/politics/67891-yuschenko-moj-politicheskij-proekt-ne-napravlen-
protiv-byut.htm). – 2012. – 7.07).

***

Экс-президент Украины Виктор Ющенко считает, что акция защитников языка
под Украинским домом является его заслугой.

«Мне, президенту Украины, намного эффективнее удается мобилизовать на защиту
украинского языка вверенную мне политическую силу. Которая, кстати, инициировала
голодовку протеста у Украинского дома. И это тоже моя заслуга», – сказал Ющенко.

Ющенко также обвинил некоторых участников акции в том, что они пытались
использовать ситуацию в свою пользу.

«Знаете, какова была цель людей, которые там стояли? Кстати, многие из них –
русскоязычные. А некоторые даже украиноязычные, у которых дети и трех слов по-
украински не свяжут.  Но они были там и попали у вас в хороший список.  Хотя они
пришли туда,  чтобы вас использовать!  Конвертировать свою активность в обманутые
голоса», – заявил Ющенко (Ющенко считает акцию у Украинского дома своей заслугой
//Версии.com (http://www.versii.com.ua/news/258443/). – 2012. – 9.07).

***

«Ми звертаємо увагу на те,  що після сьогоднішнього голосування Верховна Рада є
нелегітимною. Президент має накласти вето на цей закон. Якщо ж спецпідрозділи, які
зараз зосереджені під Українським домом, застосують силу проти людей, це буде
зухвалою і цинічною демонстрацією того,  як насправді влада і Президент ставляться до
громадян країни, яку вони очолюють», – сказав Кличко.

В інтерв’ю журналістам лідер партії УДАР сказав, що в Івано-Франківській,
Львівській та Закарпатській областях зараз також відбуваються мітинги проти прийнятого
3 липня закону про основи мовної політики. Він повідомив, що партійці УДАРу з різних
областей України вже їдуть до Києва.

«Сьогодні ми не мобілізували спеціально людей. Всі партійці прийшли сюди,
прочитавши інформаційні повідомлення на сайтах і в соцмережах», – зазначив Кличко
(Кличко вважає, що Янукович має ветувати мовний закон // Газета «Київська правда»
(http://www.kiev-pravda.info/news/klichko-vvazha%D1%94-scho-yanukovich-ma%D1%94-
vetuvati-movnij-zakon). – 2012. – 4.07).

***

Приняв языковой законопроект, парламент совершил политическое самоубийство и
более не имеет права на существование, оппозиционеры же должны сложить полномочия
и идти к людям. Об этом заявил глава партии «УДАР» Виталий Кличко.

«Закон приняли в обход регламента, без рассмотрения в комитетах, без обсуждения и
учета многочисленных поправок, за закрытыми дверями, втайне от СМИ и граждан. Во
время голосования спикер парламента позорно сбежал, чтобы избежать стыда и быть как
будто непричастным к тому бесчинству,  что произошло в ВР,  хотя на деле и он,  и его
«народная»  фракция отвечают за это лично.  Стадия «кнопкодавства»  для наших
парламентариев была не последней стадией падения – оказалось, что они еще и настолько

http://www.versii.com.ua/news/258443/
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презирают законодательный орган, что готовы уничтожить его собственными руками» –
заявил г-н Кличко.

По мнению Виталия Кличко, политическую репутацию парламента нынешнего
созыва уже не реабилитирует ничто. Поэтому политик призывает депутатов от
оппозиционных сил сложить полномочия и сконцентрироваться на избирательной
кампании (Кличко призвал оппозиционных депутатов сложить мандаты //
Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/47230/). – 2012. – 3.07).

***

Рішення Окружного адміністративного суду про заборону мирних зібрань в центрі
Києва (біля Адміністрації Президента, Верховної Ради та Українського дому) свідчить про
неготовність влади до діалогу з суспільством і опозицією, несприйняття іншої окрім
власної позиції і думки, неповагу до Конституції, яка гарантує громадянам свободу
зібрань, та системне порушення прав людини в Україні. Про це йдеться у заяві партії
«УДАР».

«Влада так і не зрозуміла,  чому опозиція і громадяни,  які не сприймають політики
нинішньої влади, вийшли на протести в різних регіонах України, зокрема, й під
Український дім у Києві, – говорять в «УДАРі» і нагадують, що сьогодні вся країна та
столиця завішані вітальними білбордами Партії регіонів і Президента, з яких українців
вітають зі Святом Конституції. – І в цей же самий час влада брутально порушує Основний
закон і права громадян на мирні зібрання»

«Можна примусити українські суди приймати потрібні Адміністрації Президента
рішення, але не можна змусити громадян підтримувати подібну політику влади, яка з
кожним днем робить все більше кроків, направлених на розкол країни і розпалювання
ворожнечі між громадянами», – наголошують в партії «УДАР». Можна ховатися від
преси, переносити прес-конференції, але не можна сховатися від власних громадян і від
відповідальності за свої дії, заявляють в «УДАРі».

«Застосування сльозогінного газу і сили проти мирних демонстрантів показує всьому
світу,  що Україна перетворюється на тоталітарну державу,  і за це рано чи пізно
відповідатимуть ті, хто приймав протиправні рішення в судах і силових структурах, а
також їх ідейні натхненники в найвищих кабінетах держави. Після усміхнених українців,
які гостинно приймали Євро і які стали головним обличчям чемпіонату у світових ЗМІ,
світ знову бачить звичну в останні роки картинку з Києва – шоломи «Беркута», газові
балончики і дубинки проти мирних демонстрантів, брутальну і недемократичну владу», –
йдеться в заяві партії «УДАР» («УДАР»: Заборона мирних зібрань – ще один крок до
встановлення тоталітаризму в країні // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/udar-zaborona-mirnih-zibran-shche-odin-krok-do-
vstanovlennya-totalitarizmu-v-krayini). – 2012. – 4.07).

***

Прес-служба Всеукраїнського об’єднання «Свобода» поширила відозву партії до
українського народу.

«Паралельна мова – це паралельна держава на тій самій території, а отже, неминуча
війна між окупованим та окупантом. Щоб знищити українців в Україні, треба знищити
їхню мову.

Задля власного мовного дому і незалежної соборної Української Держави закликаємо
до безстрокової мобілізаційної акції протесту. Зберімося разом, аби засвідчити панування
на власній землі, невпинність нашої боротьби та втіленість у власній мові! Ми – народ, що
завжди знаходив сили на повстання у час найбільшої суспільної темряви. Ми прийняли
виклик регіональних мародерів і неминуче їх поборемо.

http://klichko.org/ua/news/news/udar-zaborona-mirnih-zibran-shche-odin-krok-do-vstanovlennya-totalitarizmu-v-krayini
http://klichko.org/ua/news/news/udar-zaborona-mirnih-zibran-shche-odin-krok-do-vstanovlennya-totalitarizmu-v-krayini
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Ставаймо на захист своєї мови, своєї держави, своєї свободи!» («Свобода» закликала
до повстання // Гал-инфо (http://www.galinfo.com.ua/news/113371.html). – 2012. – 4.07).

***

Україні необхідна оптимальна модель розвитку агропромислового комплексу (АПК),
яка забезпечить виробництво якісних продуктів, доступних для українських споживачів та
конкурентоспроможних на зовнішніх ринках. Про це на брифінгу у Верховній Раді
заявила лідер партії «Україна – Вперед!» Наталія Королевська перед громадськими
слуханнями на тему «Механізми державної підтримки АПК та розвитку підприємництва в
сільській місцевості».

«Необхідно створити сприятливі умови для інвестицій у великі господарства з
виробництва молока», зазначила Н. Королевська.

На її думку, для цього слід виконати три ключові завдання. Перше – встановити
мінімальні закупівельні ціни. Друге – державні дотації виробництва продуктів харчування
«соціальної групи». Третє – створити сприятливі умови для інвестицій у великі
господарства з виробництва молока.

Наталія Королевська впевнена,  держрегулювання цін на молоко у форматі,  який
закладений в законопроект, що знаходиться на підписі Президента, може привести до
різкого скорочення поголів’я корів, адже 80 % виробництва молока припадає на дрібні та
приватні господарства. «Якщо він набуде чинності, дрібні господарства будуть змушені
вирізати корів,  тому що вирощувати велику рогату худобу для виробництва молока буде
невигідно. Вже сьогодні ціна на закупівлю молока мінімальна – менше 2 грн», – зазначила
вона. Політик висловила сподівання, що Президент ветує даний законопроект (Наталія
Королевська: Українська молочна галузь потребує комплексної державної підтримки
// Офіційний сайт Партіі Наталії Королевської «Україна – Вперед!» (http://ukraina-
vpered.com/ua/news/view-natalija-korolevs-ka-ukrajins-ka-molochna-haluz-potrebuje-
kompleksnoji-derzhavnoji-pidtrymky.html). – 2012. – 2.07).

***

Чтобы защитить свои интересы украинское общество должно выйти «из хаты с
краю» и участвовать в акциях не за деньги, а по зову души, так, как это было во времена
Майдана. Об этом заявил лидер «Гражданской позиции» Анатолий Гриценко
комментируя события под Украинским домом.

«Во-первых –  очень хорошо,  что нашлись люди,  которые по собственному зову
вышли защищать украинский язык. Второе, всегда выступал, и сейчас, когда
«Гражданская позиция» вошла в состав объединенной команды – категорически против
любых проплаченных митингов, ведь то все не искренне, от лукавого», – заявил Гриценко.

«Я говорю,  что в отличие от числа тех,  кто приходит по своей воле,  можно
организовать, как мы это видели под Администрацией Президента – мне трудно
представить людей, которые сейчас будут благодарить власть и лично Виктора
Федоровича, но, как видим находятся», – добавил он.

«Затем благодаря журналистам,  мы видим вот эти все записи,  как с нами
расплачиваются – вот это неверно. Знаете, когда был первый Майдан, это было искренне.
Когда потом стали разные политические силы привозить за деньги на Майдан – вот то уже
пошла фальшь. Поэтому не надо фальши. И третье – акции протеста сейчас перешли в
регионы», – отметил Гриценко.

«Более 75 тыс. общественных организаций зарегистрированы в Украине. Я думаю
две трети минимум из них, среди уставных задач ставят защиту прав, свобод, все то, что
было нарушено. Потому что нарушено было не право на язык – парламент вот этот, под
управлением Януковича через Чечетова, показал, что завтра можно принять любой закон,
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который запретит все, включая вот эти дискуссии, передаст все в собственность сыну,
кому угодно. Если бы вышло из примерно 50 тыс. по одному, уже власть сама бы сдалась
– не выходят.  Очень много общественных организаций на бумаге,  их нет… Хата с краю
никуда не делась, вы говорите, что сети все переполнены ... Люди по зову должны идти,
надо выйти из хаты с краю в конце концов», – отметил политик (Гриценко призвал народ
выйти из «хаты с краю» и без фальши отстоять свои права // Четверта Влада
(http://4vlada.net/partii-lidery/gritsenko-prizval-narod-vyiti-iz-khaty-s-krayu-i-bez-falshi-
otstoyat-svoi-prava). – 2012. – 6.07).

***

«Ті партії, які голосували за дискримінаційне рішення збільшити прохідний бар’єр –
Партія регіонів, Батьківщина та частина Нашої України на чолі з Яценюком – бояться
конкуренції», – підкреслив лідер Радикальної партії.

«Насправді немає нічого дивного, що так звана об’єднана опозиція голосувала за
закон про вибори разом з регіоналами і комуністами. 5 % – це хабар Яценюку і Турчинову
від Януковича. Вони так хотіли 5 %, щоб всі бігали до них домовлятися за гроші. До речі,
Юлія Тимошенко була категорично проти. Про це вона заявила невдовзі після того, як
закон всупереч її волі був проголосований у тому числі і бютівцями», – стверджує
О.  Ляшко.  Він також зазначив,  що зниження прохідного бар’єру необхідне,  щоб дати
українському парламенту свіжу кров (Ляшко придумав, як пропихнути себе в Раду //
«TCH» (1+1) (http://tsn.ua/politika/lyashko-pridumav-yak-propihnuti-sebe-v-radu.html).  –
2012. – 3.07).

***

Украинцам пора приступать к национально-освободительной борьбе. Об этом
написал директор Института проблем региональной политики и современной
политологии, лидер партии «Братство» Дмитрий Корчинский.

«Каковы бы ни были суды, их решения хотя бы время от времени нужно выполнять.
Если суд запретил проведение мирных собраний, не надо проводить мирных», – заявил
Корчинский.

«Как только оппозиция прекращает играть в кулуарные игры,  и подвергается
спонтанному чувству оскорбленного достоинства, у нее все начинает получаться», –
отметил он.

«Главное,  чтобы они дольше не подымали планку,  которая в них упала.  Сейчас им
всем прямо под Украинским домом надо провозглашать себя общенациональным
забастовочным комитетом и уже не расходиться», – считает политик (Корчинский
призвал украинцев к национально-освободительной борьбе // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/news/47392/). – 2012. – 4.07).

***
Лідер партії «УДАР» Віталій Кличко передав слова підтримки та єдності

учасникам мітингу на захист української мови, що триває під стінами Українського дому.
Звернення політка до учасників мітингу передала народний депутат України Ірина
Геращенко.

«Я маю честь передати слова підтримки, подяки та єдності всім, хто зібрався на
цьому спекотному майдані від лідера партії «УДАР» Віталія Кличка,  який всі ці дні був
тут разом з партійцями «УДАРу», разом зі своїми побратимами з інших опозиційних сил,
з усіма простими українцями,  які виборювали важливі для країни речі.  Сьогодні Віталій
знаходиться в іншому європейському місті, де завтра без сумніву підніметься переможний
український прапор і залунає наш гімн,  де виборюватиме перемогу в бою його брат
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Володимир.  Але Віталій знає,  що тут зібралися українці,  які вірять,  що будуть ще сотні,
тисячі українських перемог, і починаються вони тут», – передала Геращенко слова лідера
«УДАРу».

За словами політика, Кличко також висловив підтримку проголошеній опозиційними
силами безстроковій акції опору нинішньому режиму (Віталій Кличко передав слова
підтримки та єдності учасникам мітингу під Українським домом //Партія “Удар”
Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-peredav-slova-pidtrimki-ta-
yednosti-uchasnikam-mitingu-pid-ukrayinskim-domom). – 2012. – 6.07).

Фракційна діяльність у Верховній Раді

Созданная при подготовке к Евро-2012 инфраструктура должна использоваться по
максимуму и после чемпионата. Об этом сообщил народный депутат, член
парламентской фракции Партии регионов, первый заместитель председателя
Комитета Верховной Рады по вопросам евроинтеграции, председатель
Международного фонда «Европейское развитие» Владимир Вечерко.

«Необходимо обеспечить использование созданной при подготовке к Евро-2012
инфраструктуры и после чемпионата. Гостиничные комплексы, спортивные объекты,
транспортные решения должны служить горожанам и туристам, принося дивиденды», –
заметил депутат.

По словам В. Вечерко, благодаря принятию Евро-2012 Украина получила мощный
импульс, и теперь важно аккумулировать полученный заряд.

«С одной стороны, благодаря чемпионату сотни тысяч туристов открыли для себя
Украину. С другой стороны, принятие такого количества болельщиков стало своего рода
тестом для нас самих. Но первые итоги Евро-2012 доказывают, что Украина с этим тестом
справилась», – констатировал политик.

Он убежден,  что развитие межрегионального сотрудничества между Украиной и
странами ЕС способно помочь нашей стране в дальнейшем развитии инфраструктуры.

«Благодаря Евро мы получили базис,  заложили прочный фундамент,  на котором
можно реализовывать масштабные инвестиционные проекты совместно с партнерами из
стран Европейского Союза. В этом контексте межрегиональное сотрудничество на уровне
городов поможет сделать эти проекты более адресными и эффективными», – подытожил
парламентарий (Вечерко: Развитие межрегионального сотрудничества со странами
ЕС способно помочь Украине в дальнейшем формировании инфраструктуры // «Час
пик» (http://www.chas-pik.org/politika/71468vecherko-razvitie-mezhregionalnogo-
sotrudnichestva-so-stranami-es-sposobno-pomoch). – 2012. – 2.07).

***

Председатель парламентской фракции Партии регионов Александр Ефремов
уверен, что Чемпионат Европы по футболу подтвердил способность Украины проводить
любые мероприятия на европейском уровне.

«Еще раз хочу поздравить всех нас, все наше государство с успешным проведением
Евро-2012. Несмотря на прогнозы скептиков, мы имеем очень хорошее мнение наших
болельщиков, хорошее мнение зарубежных фанов и хорошее мнение зарубежной прессы
об организации и проведении Евро в нашем государстве»,  –  подчеркнул Ефремов на
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брифинге после согласительного совета руководителей фракций и комитетов Верховной
Рады.

«Мы можем проводить любые мероприятия на европейском уровне и за нашу страну
не стыдно. И даже отдельные действия отдельных оппозиционных лидеров, которые
пытались наложить негатив на наше государство, прежде всего, при проведении данного
мероприятия, не смогли повлиять на окончательное мнение людей. Они увидели своими
глазами, что собой представляет наша страна, насколько дружелюбные здесь люди,
насколько красивы наши города и вообще,  насколько комфортно здесь проживать»,  –
резюмировал глава фракции (Мы можем проводить любые мероприятия на
европейском уровне – Ефремов // Программа «ПОДРОБНОСТИ» (Интер)
(http://podrobnosti.ua/power/2012/07/02/844760.html). – 2012. – 2.07).

***

«Мы много раз призывали оппозицию к открытому диалогу, чтоб они показали, где
в этом законопроекте нарушается Конституция. Но, по видимому, они защищают не
украинский язык, а выступают против прав русскоязычного населения», – заявил
народный депутат, член фракции Партии регионов Вадим Колесниченко, которого
цитирует пресс-служба Партии регионов.

 «У оппозиции логика такая – их уничтожали 300 лет, теперь они могут уничтожать
людей,  которые говорят на русском языке.  Но на самом деле,  этот законопроект для
Украины является компромиссным, либеральным и не вызывает конфликтов среди
населения», – отметил он.

«Русский язык отнесен на несоответствующий ему уровень, а, учитывая число
русскоговорящих жителей в Украине, очевидно, что этот язык должен занимать особое
положение, и это не мое личное мнение, а рекомендации Комитета министров Совета
Европы», – подчеркнул Колесниченко (Оппозиция мстит русскоязычным // TopMedia
(http://topmedia.com.ua/news/show/2012-07-02/27251_oppoziciya-mstit-russkoyazychnym).  –
2012. – 2.07).

***

Народный депутат от Партии регионов Александр Стоян заявил,  что не будет
голосовать за введение налога на роскошь.

Стоян полагает, что налог на роскошь не решит проблем с выплатами чернобыльцам
и с наполнением Пенсионного фонда. Кроме того, в результате введения налога на
роскошь могут пострадать «низшие классы, которые не смогут платить налоги».

«Я за этот закон голосовать не буду. Не потому, что я не хочу, чтобы были налоги на
богатство, а потому, что этот закон не решит вопрос, за счет чего налоги наполняют
бюджет…. Если, например, богатый имеет яхту, самолет или машину, то налог в миллион
гривен в месяц он спокойно оплатит.  Но это не решит проблемы Пенсионного фонда и
выплаты чернобыльцам... Поэтому этот закон… отнесем на осень», – подчеркнул Стоян
(В ПР уверены, что налог на роскошь не решит проблему с соцвыплатами //
Молодогвардеец (http://www.mgm.com.ua/news/v-pr-uvereny-chto-nalog-na-roskosh-ne-
reshit-problemu-s-socvyplatami). – 2012. – 3.07).

***

Нардепы Сергей Василенко и Сергей Харовский вошли во фракцию Партии
регионов. Об этом на заседании Рады объявил ее Председатель Владимир Литвин.

Спикер зачитал заявления двух депутатов о выходе из фракции Блока «Наша
Украина – Народная самооборона» и вхождении во фракцию ПР.
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5 июня фракция НУНС исключила из своего состава Василенко и Харовского,
которые проголосовали за принятие в первом чтении законопроекта «О принципах
государственной языковой политики», инициированного представителями Партии
регионов Сергеем Киваловым и Вадимом Колесниченко (Фракция ПР пополнилась
двумя перебежчиками из НУНС // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/07/03/158912_fraktsiya_pr_popolnilas_dvumya.html). – 2012. – 3.07).

***

С приходом двух народных депутатов из фракции НУ–НС во фракцию Партии
регионов работа фракции будет оставаться конструктивной.  Об этом заявил лидер
фракции Партии регионов Александр Ефремов, комментируя выход депутатов Сергея
Василенко и Сергея Харовского из фракции НУ–НС и вхождение их во фракцию Партии
регионов.

«Что касается перехода двоих депутатов к нам во фракцию, этот вопрос обсуждался
уже длительный промежуток времени, несколько месяцев мы рассматривали этот вопрос,
приняли решение и согласились со вхождением их в нашу фракцию», – сказал Ефремов.

«Чем они будут заниматься?  Как и все депутаты –  будут ходить на заседания,  в
комитеты,  будут работать в округах и работать над принятием соответствующих
законопроектов. Я надеюсь, что мы не потеряем с их приходом. В нашей слаженной
фракции у нас нет конфликтов.  Их не будет и с прибытием новых депутатов»,  –  заявил
Ефремов (Ефремов: Конфликтов с бывшими нунсовцами не будет // MIGnews.com.ua
(http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113758.html). – 2012. – 3.07).

***

Избрание нового состава парламента будет организовано на европейских принципах
законности, прозрачности и демократии. Об этом, выступая с трибуны Верховной Рады
3 июля, заявил народный депутат Украины, председатель парламентской фракции
Партии регионов Александр Ефремов.

Говоря о предстоящей парламентской избирательной кампании, он обратил
внимание на то, что «уже сегодня оппозиция авансом обвиняет власть в якобы грядущих
фальсификациях. Это только желание оппозиции, но однозначно не наши планы.
Проведение честных выборов является принципиальной задачей действующей власти. И,
как по итогам Евро-2012, мы вновь посрамим скептиков. Избрание нового состава
парламента будет организовано на европейских принципах законности, прозрачности и
демократии».

Вместе с этим А. Ефремов акцентировал внимание на том, что «в интересах страны,
ее перспективу нельзя сводить только к качеству избирательной кампании. Пришло время
дать ответы на значительно более масштабные вопросы – усиление конституционных
гарантий прав человека, становление гражданского общества и институтов прямой
демократии, наконец, общая философия построения системы власти в государстве».

«Эффективной площадкой для поиска ответов на эти вызовы призвана стать
Конституционная ассамблея. В этом формате должна состояться серьезная дискуссия
общества и политиков, в том числе и оппозиционных», – отметил председатель фракции
ПР в Верховной Раде.

«Конструктивный диалог во благо людей и Украины –  это и есть та платформа,
которая консолидирует все политические силы в стенах парламента и, надеюсь, убережет
нас от дальнейших ошибок», – резюмировал он (Ефремов: Проведение честных выборов
является принципиальной задачей действующей власт // «Час пик» (http://www.chas-
pik.org/politika/71546efremov-provedenie-chestnyh-vyborov-yavlyaetsya-principialnoy-
zadachey-deystvuyushchey). – 2012. – 3.07).

http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/07/03/158912_fraktsiya_pr_popolnilas_dvumya.html
http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113758.html
http://www.chas-pik.org/politika/71546efremov-provedenie-chestnyh-vyborov-yavlyaetsya-principialnoy-zadachey-deystvuyushchey
http://www.chas-pik.org/politika/71546efremov-provedenie-chestnyh-vyborov-yavlyaetsya-principialnoy-zadachey-deystvuyushchey
http://www.chas-pik.org/politika/71546efremov-provedenie-chestnyh-vyborov-yavlyaetsya-principialnoy-zadachey-deystvuyushchey
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***

Народный депутат от фракции Партии регионов Вадим Колесниченко не
считает украинским языком диалекты, на которых говорят на Львовщине и Галичине.

«Однозначно непозволительно сегодня кому-то указывать, на каком языке ему
говорить, а на каком языке нельзя», – сказал депутат, рассказывая о законопроекте «О
государственной языковой политике» по защите региональных языков. Отвечая на вопрос,
готов ли он столь же рьяно отстаивать украинский язык,  «регионал»  отметил,  что
законопроект, который он предлагает, «обеспечивает защиту украинского языка».

«Я против львовско-галицких диалектов, которые засорили сегодня средства
массовой информации. Я не считаю то, что нам предлагают, украинским языком. Это
отрыжка той части Украины, которая когда-то была постоянно под чьим-то гнетом», –
сказал Колесниченко.

При этом он уточнил, что украинский язык – это то, как говорят на Полтавщине, в
Черкасской области и Слобожанщине (Колесниченко: львовско-галицкий диалект –
«отрыжка» // Украинский бизнес портал
(http://www.ubp.com.ua/news/2012/07/03/61762/). – 2012. – 3.07).

***

Народный депутат Украины, председатель парламентской фракции Партии
регионов Александр Ефремов считает ложью и провокацией заявления оппозиции о
хищении средств, выделенных из госбюджета на подготовку к чемпионату Европы по
футболу.

«Когда отдельные депутаты, претендующие на роль лидеров, с высокой трибуны
называют цифру –10 млрд долл. воровства, у меня возникает вопрос: у них хоть что-
нибудь есть в голове? Они понимают суммы, которыми оперируют? Они соотносят то, о
чем говорят, с реальностью либо живут в виртуальном мире?» – задался вопросом
политик.

По убеждению Ефремова, заявления оппозиции о хищении средств на подготовку к
Евро-2012 – самая настоящая провокация. «Это ложь, бред и полное несоответствие
реалиям. По-другому я оценить их заявления не могу», – добавил народный депутат.

Он также назвал инсинуацией требование оппозиции создать Временную
следственную комиссию для расследования использования денежных средств в период
подготовки к чемпионату Европы по футболу в 2012 г.

«По данному вопросу мы уже попросили подготовить отчет Кабинет Министров. И
вы приятно удивитесь, когда узнаете, что украинские стадионы, построенные, кстати, в
более сжатые сроки, стоят дешевле польских», – сообщил политик.

По его словам, представители оппозиции продолжают лить грязь на наше
государство за рубежом. «Часть из них ничем другим и не занимается. Безусловно, их
раздражает то, что мировые СМИ и болельщики, которые приехали в Украину, дали очень
хорошую оценку подготовке нашего государства к Евро-2012.  Поэтому те,  кто хочет,
чтобы наша страна выглядела плохо в глазах мирового сообщества, продолжают
придумывать (негатив. – Ред.)», – подытожил председатель парламентской фракции ПР
(Ефремов: Заявления оппозиции о хищении средств на подготовку к Евро – это ложь,
бред и полное несоответствие реалиям // Фраза
(http://www.fraza.ua/news/03.07.12/144360/efremov_zajavlenija_oppozitsii_o_hischenii_sreds
tv_na_podgotovku_k_evro_eto_lozh_bred_i_polnoe_nesootvetstvie_realijam.html). – 2012. –
3.07).

http://www.ubp.com.ua/news/2012/07/03/61762/
http://www.fraza.ua/news/03.07.12/144360/efremov_zajavlenija_oppozitsii_o_hischenii_sredstv_na_podgotovku_k_evro_eto_lozh_bred_i_polnoe_nesootvetstvie_realijam.html
http://www.fraza.ua/news/03.07.12/144360/efremov_zajavlenija_oppozitsii_o_hischenii_sredstv_na_podgotovku_k_evro_eto_lozh_bred_i_polnoe_nesootvetstvie_realijam.html
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***

Народный депутат Украины, заместитель председателя парламентской
фракции Партии регионов Вадим Колесниченко убежден, что в результате принятия
Верховной Радой проекта закона об основах государственной языковой политики
позволит обеспечить защиту украинского языка.

«Законопроект об основах государственной языковой политики обеспечит защиту
украинского языка», – отметил парламентарий. «Кроме того, ратифицировав Европейскую
хартию региональных языков, Украина взяла на себя обязательства защищать еще и
14 региональных языков», – добавил он.

По словам политика, направив «языковой» законопроект для экспертного
заключения в Венецианскую комиссию и ОБСЕ, Украина получила рекомендацию
рассмотреть также вопрос о включении в законопроект и умирающих языков. «Это
связано с тем, что они (умирающие языки) выпали из языковой политики страны вообще»,
– пояснил он.

Кроме того, по утверждению В. Колесниченко, «языковой» законопроект не
потребует дополнительного финансирования из государственного бюджета.

«Мы обратились письменно в Министерство финансов и получили ответ, где черным
по белому написано, что подобные расчеты не проводились и провести их невозможно до
тех пор, пока местные советы не подадут свои предложения», – сообщил народный
депутат. «О какой цене разговор? За что платить деньги? Национальные меньшинства
сегодня из государственного бюджета получают учебники на своих родных языках – раз.
Второе. В местах компактного проживания по юго-востоку нашей страны люди уже давно
приняли решения о программах поддержки развития русского языка, и там ведется
делопроизводство на двух языках», – подытожил он (Вадим Колесниченко: Принятие
«языкового» законопроекта позволит обеспечить защиту украинского языка //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12274). – 2012. – 3.07).

***

Народный депутат Украины, председатель парламентской фракции Партии
регионов Александр Ефремов заявил, что фракция ПР будет убеждать спикера
парламента не принимать эмоциональных решений. Об этом он сказал в кулуарах
Верховной Рады 4  июля,  комментируя заявление В.  Литвина об отставке с должности
спикера парламента.

«На сегодняшний день есть только эмоциональное заявление спикера парламента
В. Литвина об отставке. Я считаю, что следует успокоиться и принять взвешенное
решение, каким будет это решение – покажет время», – отметил политик.

А. Ефремов также выразил мнение, что эмоции не должны перерастать в
практические действия. «Эмоции остаются эмоциями, а ответственность остается
ответственностью. И каждый политик, который отвечает за серьезные вопросы в
государстве, должен поступать рационально», – подчеркнул он.

«Мы будем говорить с Владимиром Литвином и переубеждать его не принимать
скоропалительных решений», – добавил парламентарий.

Отвечая на вопрос журналистов, как фракция Партии регионов будет реагировать на
заявление об отставке вице-спикера парламента Н. Томенко, А. Ефремов отметил: «Эта
квота принадлежит оппозиции. И мы принимаем их позицию. Мы подержим любого
кандидата на эту должность от оппозиции» (Александр Ефремов: Мы будем убеждать
Владимира Литвина не принимать эмоциональных решений // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12333). –
2012. – 4.07).
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***

Вимагаючи зустріч із Президентом України Віктором Януковичем, опозиція
намагається зайвий раз привернути до себе увагу. Бо, відмовляючись ходити на роботу до
парламенту, опозиційні депутати втрачають майданчик для виступів. Про це заявив
народний депутат, член парламентської фракції Партії регіонів Олег Надоша,
коментуючи заяву опозиції про вимогу негайної зустрічі з главою держави.

«Я переконаний,  всі вимоги про негайну зустріч –  це черговий привід попіаритися
поряд із Президентом. Для всіх заяв та виступів народних депутатів існує трибуна
Верховної Ради. Відмовляючись ходити до парламенту, опозиційні депутати втрачають
майданчик для виступів, однак зовсім зникнути з ефірів вони не хочуть, тож і вимагають,
щоб їх показали поряд із главою держави», – впевнений О. Надоша.

За його словами,  всі заяви опозиції спрямовані на підвищення власного рейтингу,  а
про жодну турботу про долю держави в цьому випадку не йдеться.

«Все,  що цікавить опозицію,  це лише її рейтинги на майбутніх виборах.  Тож усі її
заяви – намагання ці рейтинги підвищити», – резюмував депутат (Олег Надоша:
Вимагаючи зустрічі з Президентом України, опозиція намагається зайвий раз
привернути до себе увагу // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12340). – 2012. – 4.07).

***

Поведінка опозиції перед Українським домом доводить:  їх турбує не українська
мова, а лише власні рейтинги. Про це заявив народний депутат, член парламентської
фракції Партії регіонів Володимир Олійник, коментуючи акції протесту представників
опозиції біля Українського дому у столиці.

«Сьогодні опозиція в черговий раз показала своє справжнє обличчя. Серед тих, хто
там стоїть, велика частина тих, хто не за українську мову і не за український народ. Вони
створюють напругу в суспільстві, і таким чином намагаються підвищити свій рейтинг», –
зазначив В. Олійник.

«Вони поводились як вандали. Пошкодили телевізійний кабель, щоб унеможливити
пряму трансляцію прес-конференції глави держави. Вони застосували сльозогінний газ,
що вже є крайньою мірою.  Тепер вони собі самі наставлять синців і будуть на весь світ
кричати, що їх побили», – додав депутат.

«А потім такий горе-опозиціонер з отим фінгалом під оком поїде собі в
Тернопільську область і буде розповідати, як він щиро любить український народ, і як над
ним хтось познущався. Йому достатньо виступити страждальцем, щоб за нього
проголосували виборці. Це все неправда і робиться лише заради власних рейтингів», –
переконаний політик.

Він пояснив: заяви опозиціонерів з приводу закону про засади державної мовної
політики покликані маніпулювати свідомістю українців. Адже закон був ухвалений з
дотриманням усіх норм Регламенту більшістю депутатів.

«Коли я почув вчора, що хтось буде голодувати заради скасування цього закону, був
дуже здивований – ми захистили права національних меншин, дали можливість людям
спілкуватися своєю рідною мовою, невже це настільки не подобається опозиції, що її
представники оголошують голодування?» – задається питанням парламентарій.

«Такі заяви свідчать лише про накручування рейтингу та про привертання до себе
уваги, і аж ніяк не про турботу про громадян України. Але люди мудрі і самі розберуться
– чи варто вірити опозиції», – резюмував В. Олійник (Володимир Олійник: Сьогодні
опозиція в черговий раз показала своє справжнє обличчя // Официальный сайт
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Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12332). –
2012. – 4.07).

***

Народный депутат от Партии регионов, экс-председатель Тернопольской
областной организации Партии регионов Орест Муц и народный депутат,
председатель Ивано-Франковской областной организации Партии регионов Василий
Чуднов отозвали свои голоса за закон об основах государственной языковой политики.

По словам Муца, соответствующее заявление он написал на имя Председателя
Верховной Рады и направил в аппарат парламента. Аналогичные заявления, по его
словам, подали также председатель Ивано-Франковской областной организации Партии
регионов Василий Чуднов и председатель Львовской областной организации Партии
регионов Петр Писарчук.

«Мы трое вышли из зала минут на 15,  я и не надеялся,  что будут обсуждать этот
законопроект,  его не было в повестке дня.  Как только я узнал,  что моя карточка
проголосовала, сразу написал заявление, в котором указал, что отзываю свой голос,
поскольку в момент голосования я отсутствовал, а результат голосования противоречит
моей позиции и убеждениям», – объяснил Муц.

Он заверил, что остается противником введения второго государственного языка в
Украине. Муц напомнил, что уже неоднократно заявлял об этом и подчеркивал, что не
будет голосовать за законопроект об основах государственной языковой политики
(«Регионалы» отзывают свои голоса за «языковой» закон // Галицькі контракти
(http://kontrakty.ua/article/49747). – 2012. – 4.07).

***

Народный депутат, председатель парламентской фракции Партии регионов
Александр Ефремов утверждает, что изменение Регламента Верховной Рады в части
избрания спикера 226 голосами не связано с заявлениями Владимира Литвина об отставке.
Об этом он сказал во время брифинга в ВР 5 июля.

«Если вы посмотрите по времени, то он (законопроект «О внесении изменений в
Регламент Верховной Рады» относительно избрания, назначения и отзыва должностных
лиц. – Ред.) зарегистрирован значительно раньше, чем произошли события, которые
связанны с заявлением Литвина», – отметил парламентарий.

По его словам, подобные изменения необходимы для нормализации работы
парламента в будущем. «Необходимо избежать препятствий, благодаря которым
меньшинство могло бы диктовать свою позицию большинству. Это совершенно
нелогично. В подобном случае, большинство не сможет принимать решения без
предварительных договоренностей в рамках всех фракций. Такого нет ни в одном
парламенте», – уточнил депутат.

«Мы просто вернули норму, которая существовала ранее. И лишь по просьбе одного
человека она была изменена и доведена до того, что спикера избирают и снимают
2/3 голосов посредством голосования бюллетенями», – пояснил политик.

А. Ефремов также назвал поспешным заявление В. Литвина об отставке.
«Я придерживаюсь точки зрения,  что это заявление является эмоциональным.  И

сегодня буду стараться сделать все возможное для того, чтобы переговорить с
Владимиром Михайловичем и найти конструктив в наших взаимоотношениях. У нас нет
вопросов, которые нас разделяют», – рассказал председатель парламентской фракции ПР.

По его словам, Конституция Украины обязывает спикера парламента подписать и
немедленно передать Президенту на подписание принятые законы. «Каких-то норм,
которые давали бы спикеру парламента возможность не подписывать закон,

http://kontrakty.ua/article/49747
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проголосованный в зале, просто нет. Я думаю, что если большинство принимает решение,
то один человек остановить дальнейшее его продвижение не может», – добавил политик.

Он также сообщил, что во фракции Партии регионов не обсуждается никакая другая
кандидатура на должность спикера парламента. «Мы убеждены, что и дальше будем
работать с Владимиром Михайловичем», – подытожил А. Ефремов (Ефремов:
Конституция Украины обязывает спикера парламента подписать и немедленно
передать Президенту на подписание принятые законы // «Час пик» (http://www.chas-
pik.org/politika/71773efremov-konstituciya-ukrainy-obyazyvaet-spikera-parlamenta-podpisat-
i-nemedlenno). – 2012. – 5.07).

***

Депутат від Партії регіонів Владислав Лук’янов вважає, що підстави для
дочасних виборів є.

«Якщо позиція іде з парламенту, і чітко заявляє, що ми зробили це, то, на жаль,
дається дуже прикрий прецедент для розпуску Верховної Ради», – заявив він.

«Якщо таке рішення (опозиції) прийнято, то я вважаю, що у Президента є всі
можливості видати указ про дострокові вибори», – уточнив депутат.

Лук’янов також зазначив, що «якщо подивитись на процес управління державою, то
ми бачимо, що процес проведення виборів на кінці жовтня, ми бачимо, що це руйнує
бюджетний процес».

«Бюджет не буде прийнято вчасно. У цій ситуації перший–другий місяці наступного
року ми будемо працювати по 1/12 бюджету 2012 р. Тобто це не сприяє економічному
розвитку і зростанню.  Тобто в цьому плані є причини для того,  щоб дійсно прискорити
вибори», – заявив «регіонал», додавши, що «це моя особиста позиція як народного
депутата» (Регіонал не виключає дочасних виборів ВР і хотів би їх прискорити //
«Відголос.com» (http://vidgolos.com/165428-regional-ne-viklyuchaye-dochasnix-viboriv-vr-
i.html). – 2012. – 5.07).

***

По мнению, народного депутата от Партии регионов Елены Бондаренко,
объединенная оппозиция боится установки веб-камер на избирательных участках,
поскольку это делает невозможным фальсификации.

«Яценюк сдал себя и объединенную оппозицию с потрохами. Своим заявлением о
том, что он против установки веб-камер на избирательных участках, он
продемонстрировал страх, что в тех регионах, где они не смогут провести своих
кандидатов, но у них есть административные возможности, а это западные регионы, там
увидят,  какими методами и каким давлением они добиваются этого результата»,  –
отметила Бондаренко.

По ее мнению, уже сейчас очевидно, что объединенная оппозиция проиграет
выборы. Бондаренко не исключает, что на парламентских выборах ею будет применяться
всякий арсенал информационной, организационной и другой фальсификации.

«Мы установим веб-камеры на каждом участке. Чтобы ни один голос ни одного
избирателя не пропал, даже если он будет отдан не за нас. А вот так называемая
демократическая оппозиция почему-то такой прозрачности испугалась. Наверное, потому,
что они привыкли работать в тени, так как в честном бою проигрывают. Но мы поможем
Яценюку и компании выйти на свет», – подытожила Бондаренко (Бондаренко: Яценюк –
политический Дракула // Еженедельник «2000» (http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-
ukraine/207464). – 2012. – 5.07).

http://www.chas-pik.org/politika/71773efremov-konstituciya-ukrainy-obyazyvaet-spikera-parlamenta-podpisat-i-nemedlenno
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***

Заявление главы совета объединенной оппозиции «Батьківщина» Арсения Яценюка о
необходимости проведения досрочных президентских выборов может быть продиктовано
только опасением относительно дальнейшего падения личного рейтинга политика.

«Казалось бы, зачем Арсению Яценюку досрочные президентские выборы?
Получается, пока его сторонники борются с русским языком, сам Арсений Петрович
вдруг потребовал проведения досрочных президентских выборов. Очевидно, решил
воспользоваться статусом «местоблюстителя» руководителя «Батьківщини» и
конвертировать его во что-то более осязаемое, пока Тимошенко отбывает наказание», –
отметил народный депутат фракции Партии регионов Василий Киселев.

«Да и недавняя социология КМИС заставляет торопиться.  Ведь личный рейтинг
А.  Яценюка…  аж 12  %.  С таким-то до 2015  г.  можно и не дотянуть»,  –  подчеркнул
парламентарий.

«Так что, видимо, пока БЮТ не раскусил его глобальных планов, собрался
воспользоваться этим историческим шансом. Не хочется расстраивать Арсения
Петровича, но шанс этот, к сожалению, бесперспективный и, похоже, последний», –
резюмировал В. Киселев (Регионал поведал, зачем Яценюку досрочные выборы //
Галицькі контракти (http://kontrakty.ua/article/49771). – 2012. – 5.07).

***

Поправки к Закону «Об основах государственной языковой политики» можно
рассмотреть позже. Об этом заявил народный депутат, член парламентской фракции
Партии регионов Владислав Лукьянов.

«Я считаю, что такая возможность не утрачена. Сейчас поправки и замечания к
«языкового» закона можно подать и рассмотреть», – заверил политик.

По его убеждению, если бы «языковой» законопроект не был проголосован, то его
бы не приняли никогда.

«Это – принципиальная вещь, ведь мы выполняем обязательства перед своими
избирателями.  Социология показывает,  что 50  %  общаются на русском языке.  Но когда
мы задаем вопрос,  какой язык вам ближе –  67  %  называют русский.  Т.е.  вы понимаете,
какая ситуация», – резюмировал он (Лукьянов: Поправки к «языковому» закону можно
рассмотреть позже // «Час пик» (http://www.chas-pik.org/politika/71733lukyanov-
popravki-k-yazykovomu-zakonu-mozhno-rassmotret-pozzhe). – 2012. – 5.07).

***

Переговоры с оппозицией невозможны, потому что ее представители не могут
договориться даже между собой.  Об этом во время брифинга в Верховной Раде 5  июля
заявил народный депутат Украины, председатель парламентской фракции Партии
регионов Александр Ефремов.

Отвечая на вопрос о возможности ведения переговоров с оппозицией, в том числе и
относительно закона о языках, народный депутат отметил: «У нас нет объединенной
оппозиции на сегодня. И нет возможности переговорить с кем-то конкретно для того,
чтобы решить какие-то текущие вопросы. Потому что, разговаривая с одним
представителем оппозиции, можно договориться об одном, а, разговаривая с другим, –
договориться о другом. А сами между собой договориться они не могут».

«Они (представители оппозиции.  –  Ред.)  сказали,  что создают союз в рамках
«Батьківщини»,  «Фронту Змін»  и «Свободи».  Но,  насколько я понимаю,  на сегодня там
идет конфликт, и «Свободу» уже не берут в эту компанию. Или временно берут, или берут
только на какие-то мероприятия. И так далее, и тому подобное», – сообщил политик.

http://kontrakty.ua/article/49771
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Он добавил, что с оппозицией можно было бы договариваться, если бы было
известно, с кем из них это можно сделать (Александр Ефремов: Сегодня нет
объединенной оппозиции, и какие-либо переговоры с ее представителями невозможны
// Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12395). – 2012. – 5.07).

***

Нова соціальна політика діючої влади містить досить потужний «чорнобильський»
блок. На цьому наголосила народний депутат України, член парламентської фракції
Партії регіонів Юлія Ковалевська, коментуючи прийняття 5 липня проекту закону про
внесення змін до Закону України «Про статус і соціальний захист громадян, які
постраждали внаслідок чорнобильської катастрофи» щодо вільного вибору санаторно-
курортного закладу.

Парламентарій зауважила, що вирішенню проблем чорнобильців приділено особливу
увагу, адже ці люди принесли своє здоров’я у жертву задля життя та безпеки нинішнього
та прийдешнього поколінь.

«Нині ми робимо допомогу чорнобильцям комплексною, що передбачає підвищення
виплат, забезпечення їх спеціалізованим медичним, санаторно-курортним лікуванням
тощо», – додала вона.

Політик зазначила,  що порядок виплат чорнобильцям на сьогодні достатньо
врегульований, на відміну від питання санаторно-курортного оздоровлення осіб, які
постраждали внаслідок аварії на чорнобильській АЕС, у тому числі дітей, які мають
інвалідність, пов’язану з цією аварією.

Ю. Ковалевська висловила думку, що головним недоліком системи оздоровлення
чорнобильців наразі є процедура надання путівок та виплати за бажанням грошової
компенсації у розмірі середньої вартості путівки в Україні. За її словами, існуюча система
є непрозорою, не сприяє розвитку конкурентних відношень на ринку послуг з
оздоровлення та дає безліч можливостей для зловживань і застосування корупційних
схем.

Народний депутат підтримала ідею спрощення та підвищення прозорості механізму
оздоровлення чорнобильців та висловила впевненість у тому, що прийнятий законопроект
здатен досягти цієї мети.

«На моє переконання, реалізація законопроекту сприятиме забезпеченню державою
законодавчо встановлених гарантій щодо оздоровлення громадян, які постраждали
внаслідок чорнобильської катастрофи», – підсумувала політик (Юлія Ковалевська: В
Україні буде впроваджено прозору систему оздоровлення осіб, які постраждали
внаслідок аварії на ЧАЕС // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12389). – 2012. – 5.07).

***

Партию регионов удивило заявление международной правозащитной организации
Freedom House о том, что новый закон о выборах дает возможность для манипуляций. Об
этом заявил народный депутат (Партия регионов) Владимир Олийнык.

«Я удивлен последним заявлением с критикой нового закона о выборах, что он, мол,
несет «недоверие» и относительно «опасений последствий», – заявил регионал.

При этом г-н Олийнык напомнил, что новый избирательный закон был разработан с
привлечением международных экспертов, в том числе – с учетом рекомендаций
представителей IFES.

В своем комментарии эксперты IFES сказали, что закон «уменьшает возможности
для фальсификаций и злоупотреблений», – сказал нардеп.

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12395
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«Я удивлен, что Freedom Housе безапелляционно и односторонне говорит о выборах,
и уже сейчас ставит под сомнение их результат, хотя избирательная кампания еще не
началась. Призываю к более объективным и сбалансированным утверждениям», –
возмутился он (Сомнения Freedom House возмутили регионалов // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/news/47600/). – 2012. – 5.07).

***
Принятый Верховной Радой закон относительно установки на избирательных

участках веб-камер направлен на обеспечение открытости, прозрачности и
демократичности парламентских выборов. Об этом в кулуарах ВР 6 июля заявил
инициатор данного законопроекта – народный депутат Украины, член парламентской
фракции Партии регионов Владислав Забарский.

«Для того,  чтобы проводить честные выборы,  надо исполнять закон.  И закон о
создании системы установки веб-камер на избирательных участках – это возможность не
только наблюдения, а записи и хранения информации. Законом предусмотрено, что в день
голосования камеры будут работать в режиме онлайн, что позволит любому гражданину
Украины в режиме реального времени на соответствующем веб-сайте наблюдать за
участками, какие ему захочется посмотреть и проверить. А процесс подсчета голосов
после окончания голосования не будет транслироваться онлайн, но обязательное условие,
что они (камеры. – Ред.) будут работать в режиме записи. Потом все эти записи будут
храниться в течение года и по необходимости будут выдаваться через ЦИК по
соответствующему запросу», – рассказал В. Забарский.

Он обратил внимание на то,  что «некоторые силы уже сейчас начинают
тиражировать различные заявления (и закладывать их в общественное сознание),
направленные на дискредитацию результатов следующих выборов, чувствуя, что вряд ли
получат достойный, устраивающий их результат. При этом видеонаблюдение за выборами
фактически предусмотрено действующим законодательством. То есть все субъекты
избирательного процесса, за исключением избирателей, – по крайней мере, кандидаты в
депутаты, официальные наблюдатели, журналисты – имеют право проводить
видеосъемку. При этом избирателю такой возможности законом не предоставлено».

«Я надеюсь, что принятый закон вступит в силу в ближайшее время, будут
установлены видеокамеры. И это позволит любому гражданину иметь возможность
понаблюдать за выборами на участке, это даст возможность в течение года после выборов
получить видеозапись как голосования, так и подсчета голосов. И сведет на нет
возможные инсинуации на тему нарушений или фальсификаций во время выборов», –
резюмировал депутат (Владислав Забарский: Установка веб-камер на избирательных
участках сделает невозможными инсинуации на тему нарушений или
фальсификаций во время выборов // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12444). – 2012. – 7.07).

***

Президент України Віктор Янукович звернув увагу Кабінету Міністрів України на
необхідність вдосконалити проект закону про засади державної мовної політики. Про це
народний депутат України, член парламентської фракції Партії регіонів,
представник Президента у ВР Юрій Мірошниченко повідомив в ефірі Першого
національного.

Як зауважив представник Глави держави у ВР, Президент висловив жаль, що
парламент не розглянув поправки, які вносились до мовного законопроекту, адже чимало
з них враховують позицію Венеціанської комісії.

…За словами Ю. Мірошниченка, Віктор Янукович вирішить, чи підписувати мовний
закон лише після його ретельного правового аналізу.  Він також додав,  що ані Глава
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держави, ані спікер парламенту не знали про те, що відбувалося в парламенті під час
голосування за закон про мовну політику  (Юрій Мірошниченко: Президент звернув
увагу Кабміну на необхідність вдосконалити мовний законопроект // Официальный
сайт Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12509).
– 2012. – 7.07).

***

Во время завершившейся сессии был принят ряд законов, значимых как для
дальнейшего развития государства в целом, так и для каждого гражданина в отдельности.
Так прокомментировала закрытие десятой сессии Верховной Рады народный депутат
Украины, член парламентской фракции Партии регионов Юлия Ковалевская.

Парламентарий обратила внимание на плодотворность работы Партии регионов и
парламентского большинства в течение десятой сессии Верховной Рады.

Политик напомнила, что именно благодаря их слаженной и ответственной работе во
время этой сессии были приняты прогрессивные законы, которые принципиально меняют
правовые основы в своих отраслях регулирования, в частности, Уголовный
процессуальный и Таможенный кодексы Украины, Закон Украины «Об основах языковой
политики».

«В то же время, главным приоритетом деятельности Партии регионов было и
остается обеспечение достойного уровня жизни граждан», – подчеркнула Ю. Ковалевская.

Она отметила, что в центре деятельности нашей политической силы находится
человек и его интересы, поэтому большая часть законодательных инициатив, которые
поддерживались парламентским большинством, были направлены на внедрение новой
социальной и реализацию социальных инициатив Президента.

Народный депутат особо отметила принятие комплекса законов, целью которых
является сохранение здоровья нации. Среди них закон об экстренной медицинской
помощи, законодательные акты, направленные на усиление борьбы с табакокурением,
наведение порядка на фармацевтическом рынке, обеспечение людей качественными и
доступными лекарствами и т. д.

По словам Ю. Ковалевской,  еще одним важным направлением деятельности
парламентского большинства во время десятой сессии было создание законодательной
основы для продолжения реформ, инициированных Президентом и Правительством и
направленных на развитие бизнеса и обеспечение экономического роста государства.

В то же время, политик выразила сожаление, что оппозиционные фракции
неоднократно блокировали работу Верховной Рады, чем, разумеется, снизили ее
продуктивность. Тем не менее, отметила она, сорвать принятие необходимых стране
законов  оппозиции не удалось (Юлия Ковалевская: Слаженная работа
парламентского большинства обеспечила эффективность десятой сессии Верховной
Рады // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12503). – 2012. – 7.07).

***

Представление в Конституционный Суд по поводу процедуры избрания спикера
парламента подано с целью обеспечения прозрачной работы законодательного органа
страны. Об этом во время брифинга в Верховной Раде 6 июля заявил народный депутат
Украины, Председатель парламентской фракции Партии регионов Александр
Ефремов.

«Подача в Конституционный Суд готовилась заранее.  Она не была привязана к
подаче заявления В. Литвина. И связана с тем, что норма, которая существует в

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12509).
http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12503
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Регламенте, – ограничивающая процесс избрания спикера парламента, – с нашей точки
зрения, не соответствует Конституции», – отметил народный депутат.

Он напомнил, что «88 статья Конституции говорит, что парламент избирает органы
управления, в том числе спикера, и не говориться, каким образом избирает. В силу
определенных обстоятельств в Регламент были внесены нормы, которые ограничивают
деятельность парламента, то есть вносятся закрытые нормы – 300 голосов, бюллетени и
т. д. С нашей точки зрения, непрозрачная работа парламента не соответствует
Конституции, и мы попросили КС дать разъяснения по этому вопросу».

«Мы считаем, что парламент должен работать более открыто, и спикер, а спикер –
это, по сути, ведущей парламента, а не руководитель парламента, – должен избираться
большинством голосов в парламенте, и не должны быть какие-то нормы, которые
препятствуют решению данного вопроса», – резюмировал Председатель фракции ПР в
Верховной Раде  (Александр Ефремов: Парламент должен работать более открыто –
спикера надо избирать большинством голосов // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12449). – 2009. – 6. 07).

***

Компартия Украины приветствует новый стратегический вектор
внешнеэкономической политики, который обозначил Президент.

«И если этот новый вектор будет выдержан и реализован, то Украина получит
реальный шанс преодолеть экономический кризис и реальные перспективы на позитивное
развитие не только экономики, но и многих других сфер жизни», – так прокомментировал
замглавы фракции КПУ в Верховной Раде Владимир Матвеев ряд тезисов,
обозначенных в ежегодном послании Президента Януковича в Верховную Раду Украины.

По мнению Матвеева, для коммунистов очень важен этот «заявленный
внешнеполитический вектор, прозвучавший именно от Президента, поскольку сегодня в
парламенте Компартия осталась единственной политической силой, которая отстаивает
приоритет развития взаимовыгодного экономического сотрудничества Украины с
Россией, Таможенным союзом, ЕврАЗом, настаивает на вхождении нашей страны в
ШОС». Все остальные политические силы заявили о своей безальтернативной поддержке
курса только на евроинтеграцию, что во многом ставит под угрозу развитие
добрососедских отношений, как с Россией, так и с Китаем, ориентируясь на тезис ЕС
«либо только с нами, либо без нас».

«Мы надеемся, что позиция Президента станет основополагающей и безусловной
для исполнения в реализации нового внешнеполитического курса Украины, как для
исполнительной власти, так и для пропрезидентских политических сил в парламенте. Тем
самым программные тезисы КПУ будут услышаны, поддержаны, и реализованы властью.
Более того, это не только позиция коммунистов, это желание большинства граждан
Украины», – заявил В. Матвеев (Компартия Украины приветствует новый
стратегический вектор внешне-экономической политики, который обозначил
Президент // «УРА-Інформ» (http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/04/kompartija-
ukrainy-privetstvujut-novyj-strategicheskij-vektor-vneshne). – 2012. – 4.07).

***

«Законопроект про засади державної мовної політики (реєстр. № 9073 від 26.08.2011)
був винесений на розгляд у сесійну залу парламенту несподівано, в порядку денному на
3 липня він не стояв», – заявив народний депутат України Микола Шершун.

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/12449
http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/04/kompartija-ukrainy-privetstvujut-novyj-strategicheskij-vektor-vneshne
http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/04/kompartija-ukrainy-privetstvujut-novyj-strategicheskij-vektor-vneshne
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«Мені довелося відлучитися з сесійної зали у справах на початку вечірнього
засідання. Тобто я був відсутній в залі, коли відбулося голосування за «мовний»
законопроект, і, як виявилося, моя карточка проголосувала «за».

Але маючи власну чітку позицію відносно цього питання, я написав заяву на ім’я
Голови Верховної Ради України з вимогою вважати мій голос «за» недійсний», –
наголосив народний депутат.

«Шановний Володимире Михайловичу! В мене є особисте бачення засад державної
мовної політики, яке мені не дали змоги реалізувати під час розгляду в другому читанні
проекту Закону про засади державної мовної політики (реєстр. № 9073 від 26.08.2011) на
вечірньому засіданні 3 липня поточного року. Проте відбулося голосування за участі моєї
карточки на підтримку цього законопроекту. Враховуючи вищевикладене, прошу вважати
мій голос «за» недійсним», – йдеться у заяві народного депутата (Микола Шершун не
голосував за законопроект «Про засади державної мовної політики» // Офіційний сайт
Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=4&ArticleID=16210&).  –
2012. – 4.07).

***

Народні депутати від парламентської фракції Народної партії Катерина Ващук,
Сергій Терещук, Василь Шпак та Василь Черній відкликали свої голоси за Закон «Про
засади державної мовної політики».

Про це йдеться в їхніх заявах на ім’я Голови Верховної Ради,  повідомляє прес-
служба фракції НП.

«Народні депутати України Катерина Ващук, Василь Шпак та Сергій Терещук були
відсутні в сесійній залі під час голосування за законопроект. А народний депутат України
Василь Черній просить керівника парламенту «не враховувати його голос за проект
Закону «Про засади державної мовної політики», оскільки на голосування ставилося
питання про розгляд законопроекту», – йдеться у повідомленні (Четверо нардепів
Народної партії відкликали «мовні» голоси // Zik.ua
(http://zik.ua/ua/news/2012/07/04/357083). – 2012. – 4.07).

***

Народний депутат від парламентської фракції Народної партії Сергій Терещук
поділився своїми враженнями від подій у Верховній Раді 3  липня:  «Шокуючим
потрясінням, яке можна порівняти хіба що з «вибухом» в українському парламенті, стало
прийняття 3 липня цього року Закону «Про основи державної мовної політики». Після
вдало проведеного чемпіонату Європи з футболу в Україні утвердилась обнадійлива
атмосфера взаємопорозуміння між регіонами. Над Україною, чи не вперше об’єднаною,
витали почуття піднесеності, гордості і гідності. Адже змогли! Виконали величезні,
здавалось би не підйомні обсяги робіт. Не зважаючи на скімлення своїх і чужих
прихильників, проявили кращі якості гостинності, щирості, організованості і заслужено
здобули повагу європейської спільноти. Піднеслися у своїх очах і в очах всього світу.

Однак буквально за кілька хвилин поспішного і вперше прихованого від народу
голосування (вкрай сумнівного) важко вибудувана вежа суспільної злагоди рухнула. Бо
цей закон не був життєво необхідним, він роз’єднує український народ, спрямований на
обслуговування інтересів однієї політичної сили, яка вже зараз активно веде підготовку до
наступних парламентських виборів. Очевидно, принцип – розділяй і володарюй – комусь
вигідний.

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=4&ArticleID=16210&
http://zik.ua/ua/news/2012/07/04/357083
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Голова Верховної Ради Володимир Литвин у своїх заявах з цього приводу наголосив,
що він ніколи і ні за яких обставин не підпише цей законопроект. Нам не потрібен закон,
який сіє розбрат і ворожнечу у народі (Сергій Терещук: «Вежу злагоди зруйновано!» //
Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=5&ArticleID=16217&).  –
2012. – 5.07).

***

По словам вице-спикера, предложение изменения способа избрания Председателя
Верховной Рады свидетельствует об опасении власти не сформировать большинство в
следующем парламенте и потерять контроль над ним. Такое мнение выразил заместитель
Председателя ВР, один из лидеров партии «Батьківщина» Николай Томенко.

«Такое предложение можно рассматривать и как тактический, и как стратегический
план власти», – сказал он.

Тактический план, по словам Томенко, можно рассматривать как инструмент
неформального давления на действующего Председателя ВР Владимира Литвина,
поскольку вполне очевидно, что накануне избирательной кампании есть разногласия
внутри парламентского большинства.

«В период выборов они вообще станут очевидными,  и для того,  чтобы иметь
инструмент влияния на Председателя Верховной Рады, предлагаются такие изменения», –
сказал Томенко.

Стратегический план, добавил он, разработан из-за того, что власть прекрасно
понимает, что максимум, который она наберет на выборах, будет составлять
226 депутатов, и то за счет перетягивания на свою сторону мажоритарных кандидатов.
«Поэтому норма о тайном голосовании бюллетенями может не дать, даже путем давления
на отдельных депутатов, сформировать большинство и избрать своего руководителя
парламента», – сказал Томенко.

По его словам, при открытом голосовании, путем давления на некоторых депутатов,
можно воспользоваться их карточками и разово набрать 226 голосов.

«Этот законопроект, который является продуктом избирательного штаба Партии
регионов, скорее всего, говорит о неуверенности Партии регионов в своих теперешних
партнерах и опасении в новом парламенте не сформировать большинство и потерять
контроль над ВР», – сказал вице-спикер.

Он также не исключил, что впоследствии нынешнее большинство вообще может
предложить отменить тайное голосование и при принятии решений по другим вопросам.
«Тогда это полностью превратит парламент в филиал Администрации Президента. Тайное
голосование бюллетенями, присущее европейской демократии, дает более высокую
степень защищенности как конкретному должностному лицу, так и самому
представительскому институту», – сказал Томенко.

Кроме того, депутат от партии НУНС Анатолий Матвиенко заявляет о том, что такая
норма является неконституционной и надеется на то,  что парламент не будет голосовать
за нее. «Партия регионов может все, кроме как сделать людям хорошо. Они вносят такие
предложения, чтобы создавать прецедент и провокацию для испытания сил. Хотят
очередной раз пошуметь.  Видимо,  не верят в то,  что иметь 226  голосов.  В большинстве
парламентов решения принимаются большинством присутствующих. Запрещено
голосование «за того парня».  Но есть конституционные нормы,  к которым относится
избрание Верховной Рады», – заметил политик (Оппозиция: Регионалы хотят напугать
Литвина // Mignews.com.ua (http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113711.html). – 2012. –
2.07).

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=5&ArticleID=16217&
http://mignews.com.ua/ru/articles/113697.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/113697.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/113061.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/113668.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/113658.html
http://mignews.com.ua/ru/articles/102747.html
http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113711.html
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***

Нардеп передумал быть «тушкой». Нардеп Руслан Богдан, который с февраля
2011 г. был внефракционным, вернулся во фракцию «Блок Юлії Тимошенко –
Батьківщина», по спискам которой был избран в парламент. Об этом на заседании Рады
объявил ее Председатель Владимир Литвин.

Спикер зачитал заявление Богдана о вхождении во фракцию БЮТБ.
Р. Богдан был в числе семи депутатов, исключенных из БЮТБ в феврале 2011 г. за

голосование за внесение изменений в Конституцию в части проведения очередных
выборов парламента в октябре 2012 г., а Президента – в марте 2015 г. (Руслан Богдан
вернулся во фракцию БЮТ // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/07/03/158926_ruslan_bogdan_vernulsya_fraktsiyu_byut.html). –
2012. – 3.07).

***

Депутат Верховной Рады, первый заместитель председателя фракции «Блок
Юлії Тимошенко – Батьківщина» Сергей Соболев считает, что возможная установка в
помещениях избирательных участков на парламентских выборах веб-камер будет
способствовать усилению контроля власти над избирателями.

«Установка веб-камер – это не способ обеспечения честных и прозрачных выборов, а
отмывание денег и повышение контроля власти над избирателями», – сказал Соболев.

По его мнению, установка веб-камер на избирательных участках в маленьких
городах и селах поможет власти контролировать ход избирательного процесса в этих
местах.

Вместо этого, по словам Соболева, лучше было бы установить камеры в окружных
избирательных комиссиях и при непосредственном подсчете голосов.

Кроме того, Соболев считает, что вместо предлагаемых 30 тыс. грн на оборудование
каждого избирательного участка соответствующей техникой, это же оборудование можно
установить за 1–1,2 тыс. грн.

Кроме того, депутат отметил, что введение системы веб-камер на избирательных
участках полностью провалилось в России и привело к массовому недовольству граждан
после выборов.

В Украине, по мнению Соболева, это может привести к тем же последствиям (В
БЮТ резонно заметили, что на камеры надо снимать не то, как голосуют, а то, как
считают // Обком (http://obkom.net.ua/news/2012-07-03/1400.shtml). – 2012. – 3.07).

***

Народный депутат, член фракции «БЮТ–Батьківщина» Гарегин Арутюнов
подготовил и внес в парламент проект закона «О внесении изменений в закон «О
Регламенте Верховной Рады».

Он предложил дополнить закон о регламенте рядом статей, в которых закрепить
права парламентского большинства и оппозиции, а также организационно-правовые
основы их деятельности.

Необходимость принятия документа Арутюнов пояснил тем, что действующим
регламентом не предусмотрена возможность формирования и функционирования
парламентского большинства.

В случае принятия предложенных поправок парламентская оппозиция получит
небывалые до этого полномочия. В частности – первоочередное право выбора должностей
глав парламентских комитетов, в ведении которых находятся вопросы бюджета,
организации деятельности Верховной Рады, свободы слова и информации, социальной
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политики, здравоохранения, науки и образования, судопроизводства, законодательного
обеспечения правоохранительной деятельности, борьбы с организованной преступностью
и коррупцией, прав человека. За оппозицией также предлагается закрепить посты первых
заместителей председателей в комитетах, которые возглавят представители большинства.
Кроме того, законопроект предоставляет оппозиции право на назначение главы Счетной
палаты, уполномоченного Верховной Рады по правам человека, а также по одному
представителю в состав Конституционного Суда, Высшего совета юстиции и Нацсовета
по вопросам телевидения и радиовещания.

«За предложенными нормами просматривается заинтересованность лидеров
конкретных политических сил, – заявил глава комитета Владимир Макеенко (Партия
регионов). – Я предложил осенью написать новый регламент и получил поддержку всех
членов комитета. Нам нужно забыть о стопроцентной партийной системе и учесть, что в
следующем парламенте 226 депутатов будут мажоритарщиками» (Оппозиция хочет
узаконить свои права в Раде // Mignews.com.ua
(http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113724.html). – 2012. – 3.07).

***

Цьогорічне послання Президента до Верховної Ради чітко розкриває стратегію влади
на виборах. Про це заявив заступник голови фракції «БЮТ–Батьківщина», прем’єр-
міністр опозиційного уряду Сергій Соболєв.

«Президент знайшов собі двох ворогів:  перший –  регіональні еліти,  другий –
опозиція.  При чому до чого ці вороги –  до його програми дій,  чи до його безпосередніх
геніальних задумів, з якими він звернувся до населення, зрозуміти неможливо», – сказав
він.

За словами Соболєва, з цьогорічного послання Президента стає зрозуміло, що ніякої
програми дій у нього не існує, відсутні чіткі заходи, які можуть вивести країну з кризи.

«Його програма полягає у дуже примітивних діях по знищенню опозиції, а все, що
стосується політичної,  економічної,  судової реформи –  все це звелось до тези про те,  як
знищити у країні опозицію», – сказав С. Соболєв.

Він також підкреслив,  що згідно із нововведеннями влади тепер всі законодавчі
ініціативи, зокрема, розробка Держбюджету, будуть робитися не на підставі Конституції,
а на підставі послання Президента, «і тому дивно, що Президент не виступатиме з ним у
парламенті» (Сергій Соболєв: Програма Януковича – це знищення опозиції // Стрічка
новин: MALAKAVA.COM (http://malakava.com/articles/17917). – 2012. – 3.07).

***

Вице-спикер Верховной Рады Украины Николай Томенко (избран в парламент
по спискам БЮТ) заявляет, что написал заявление об отставке.

«Дальнейшее пребывание в таком президиуме и в такой Верховной Раде является
неправильным и невозможным. Я вчера написал заявление об отставке с должности
заместителя Председателя Верховной Рады Украины и надеюсь, что парламент его
рассмотрит и удовлетворит», – сказал он на брифинге 4 июля.

«Если мы хотим защитить национальные интересы Украины, защитить
государственный язык, то первое, что нужно сделать – не подписать закон о языках, как
такой, который был принят с нарушением Конституции и регламента», – подчеркнул он.

Парламентская оппозиция заявила, что «языковой» закон 3 июля был принят с
большим количеством нарушений.

В частности, без ведома Томенко «проголосовала» его карточка. «Впервые в истории
Украины возникла ситуация, когда при заблокированной трибуне Верховной Рады
проголосовали карточкой заместителя Председателя Верховной Рады», – сказал Томенко.
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Политик сообщил, что обратится в правоохранительные органы по этому поводу и
будет требовать провести расследование незаконного использования его депутатской
карточки.

Также в голосовании не принимал участия народный депутат Украины Игорь
Палыця в связи с его пребыванием за границей, сообщает пресс-служба Верховной Рады
Украины (Томенко подал в отставку // ЭКСПЕРТ-ЦЕНТР
(http://expert.org.ua/?st=3&id=100391). – 2012. – 4.07).

***

Спикер парламента Владимир Литвин может еще спасти свою карьеру во время
выборов, но это трудно. Об этом российским журналистам заявил народный депутат от
«БЮТ–Батьківщини» Михаил Волынец.

«Впереди выборы.  У него есть еще возможность попробовать выиграть.  Он этим
шансом воспользовался. Он опытный политик. Он разыграл эту карту. За него за
пределами его родного округа, который он долгое время прикармливает, никто голосовать
не будет», – сказал Волынец.

Он отметил, что радикальная оппозиция не верит г-ну Литвину, полагая, что он как
верный союзник г-на Януковича просто разыгрывает из себя оскорбленного, чтобы спасти
свою репутацию накануне выборов.

По мнению нардепа, В. Литвин на самом деле остается в команде г-на Януковича.
«Власть имеет на него достаточно рычагов влияния. И я думаю, что его

политическая карта уже побита. Он повторил судьбу Мороза (экс-спикер парламента
Александр Мороз. – НБН). Он не имеет четкой линии и позиции», – сказал г-н Волынец
(Карта Литвина бита, но он останется в команде Януковича – Волынец //
Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/47448/). – 2012. – 5.07).

***

Народний депутат фракції «БЮТ-Батьківщина» Микола Томенко заявив,  що
«голосування за мовний законопроект і всі подальші події ще раз підтвердили,  що в
Україні більше немає Верховної Ради, а депутати парламентської більшості своїми діями
легалізують цей політичний режим».

 Про це політик сказав під час брифінгу у парламенті.
…Томенко повідомив, що зареєстрував постанову про Проект Постанови про

скасування рішення Верховної Ради України про прийняття за основу та в цілому як закон
проекту Закону України «Про особливості забезпечення відкритості, прозорості та
демократичності виборів народних депутатів 28 жовтня 2012 року» (р.н.10681 від
02.07.2012 р.). Як відомо, даним Законом запроваджено систему відеоспостереження,
відеозапису і трансляції зображення, яка повинна забезпечити передачу зображення з
дільниці для можливості його перегляду на відповідному веб-сайті у мережі Інтернет,
збереження інформації.

 Народний депутат Микола Томенко наголосив, що цим законом виділяється мільярд
гривень на короткофокусні камери, які можуть знімати на відстані до двох метрів.

 «Тобто можна буде побачити хто зайшов на дільницю…, але зафіксувати перебіг
виборчої кампанії такими камерами неможливо, оскільки, згідно з законом, мінімальна
площа приміщення виборчої дільниці – 50 квадратних метрів, а максимальна – 90», –
наголосив він.

 … Микола Томенко звернув увагу на те, що закон не передбачає обов’язкової
зйомки підрахунку голосів.

 «Навпаки, цей закон – антидемократичний, бо він перешкоджає таємниці
голосування: коли людина голосує, не треба її знімати на камеру. Знімати на камеру в
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режимі реального часу і інтернет-трансляції треба як комісія підраховує голоси», –
підкреслив Микола Томенко (Микола Томенко: Рішення про виділення мільярду на
веб-камери для виборів – є абсурдним і корупційним // Сайт Політичної Партії
«Всеукраїнське об’єднання “Батьківщина”» (http://byut.com.ua/news/11595.html). –
2012. –  6.07).

***

Депутат від НУНС Віктор Матчук склав з себе депутатські повноваження. Про це
він заявив з трибуни парламенту.

«З урахуванням того, що 2 липня 2012 р. я припинив членство в партії Наша Україна,
вважаю неможливим своє подальше перебування у Верховній Раді 6 скликання, до складу
якої я обирався за списком партії Наша Україна…  заявляю про складення депутатських
повноважень», – заявив Віктор Матчук.

Після цього Верховна Рада проголосувала за дострокове припинення повноважень
Матчука.

Наступним у списку НУНС є брат Юрія Луценка – Сергій. Його номер – 85. Саме він
тепер після складення Матчуком депутатських повноважень має стати депутатом (Віктор
Матчук пішов з Верховної Ради // 7 днів (http://7d.rv.ua/2012/07/03/віктор-матчук-
пішов-з-верховної-ради/). – 2012. – 3.07).

***

Народні депутати фракції НУ–НС почали голодування біля Українського дому в
Києві, вимагаючи скасування язикового закону.

«Прямо на сходах біля Українського дому депутати почали голодування, вимагаючи
скасування злочинного закону про засади державної мовної політики», – сказав депутат
фракції НУ–НС, лідер партії «За Україну» В’ячеслав Кириленко.

За його словами, в даний час біля Українського дому знаходяться 4 депутата – Ксенія
Ляпіна, Володимир Мойсик, Іван Стойко і В’ячеслав Кириленко.

Депутат сказав, що до них приєднаються депутати Андрій Парубій і Роман Ткач і
багато інших».

Кириленко підкреслив,  що депутати будуть голодувати «до тих пір,  поки так звана
більшість не скасує цей закон». При цьому він зазначив, що депутати мають намір
продовжувати голодування, поки цей закон не буде скасовано (Депутати НУНС
оголосили голодування // Телеканал «ICTV» (http://fakty.ictv.ua/ua/index/read-
news/id/1452409). – 2012. – 3.07).

***

Партія регіонів потрапила в патову ситуацію після відставки Володимира Литвина.
Про це заявив народний депутат Тарас Стецьків під стінами «Українського дому».

«Якщо Литвин не підписує закон про мову, то щоб подати його на затвердження
Президенту, треба обрати нового спікера», – зазначив він.

«Однак, за чинним регламентом, для відставки Литвина і затвердження нового
спікера треба 300 голосів та голосування в таємному режимі», – розповів Стецьків.

За його словами, Партія регіонів намагається змінити процедуру обрання та
звільнення спікера – відповідний законопроект вніс регіонал Владислав Забарський.

«Але тут Партія регіонів знову потрапляє в патову ситуацію.  Адже щоб змінити
закон про регламент,  треба пройти два його читання,  після чого змусити Литвина
підписати нову редакцію закону про регламент, а потім направити на підпис Президенту»,
– зазначив Стецьків.
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Тобто,  за його словами,  Регламент вимагає від Партії регіонів не лише змусити
Литвина підписати закон про мови, а й підписати закон про зміни до Регламенту, який
повинен змінити процедуру призначення спікера.

«Законодавство не дозволяє підписувати закони першому віце-спікеру Адаму
Мартинюку», – уточнив Стецьків (Відставка Литвина заганяє регіоналів у глухий кут //
Народна самооборона (http://www.nso.org.ua/ua/news/10398). – 2012. – 4.07).

***

4 липня депутат від НУ–НС Ігор Палиця зареєстрував в парламенті законопроект
№ 10700 «Про обов’язкове володіння і використання державної мови».

Документ передбачає прийняття на держслужбу в Україні лише тих осіб, які вільно
володіють українською мовою та застосовують її при виконанні своїх обов’язків.

В законопроекті уточнюється, що службовими особами вважаються посадові особи,
які уповноважені на виконання функцій держави або місцевого самоврядування,
обіймають в органах державної влади,  органах місцевого самоврядування,  на державних
чи комунальних підприємствах та отримують заробітну плату з Державного бюджету
України (або місцевих бюджетів).

Нардеп пропонує здійснювати перевірку знань української мови шляхом складання
іспиту.

Законопроект отримав позитивну оцінку в Інституті мовознавства імені О.  Потебні
та в Інституті держави і права ім. В. Корецького НАН України. Вчені вже підготували свої
пропозиції та доповнення до документа.

У пояснювальні записці нунсівець вказує на нагальну необхідність запровадження
контролю за володінням та використанням державної мови в державному і публічному
секторах, адже обов’язкове володіння та використання державної мови особами під час
використання службових обов’язків є поширеною практикою в усіх країнах.

«В Україні є труднощі зі зміною мовної ієрархії на користь державної мови, що
призводить до того, що громадяни України не можуть отримати відповідь (інформацію,
послугу) державною мовою від службових осіб органів державної влади, місцевого
самоврядування або державних чи комунальних підприємств, установ чи організацій», –
зазначає Палиця.

«Водночас громадяни України не можуть забезпечити своє конституційне право на
спілкування з посадовими особами українською мовою, що потребує нагального
запровадження законодавчих механізмів контролю за обов’язковим володінням та
використанням державної мови», – резюмує він.

Палиця вважає, що проект позитивно вплине на розвиток державної мови в
адміністративно-територіальних одиницях, оскільки дозволить збільшити сферу
застосування української мови (Нардеп Палиця хоче примусити держслужбовців
говорити українською // «TCH» (1+1) (http://tsn.ua/politika/nardep-palicya-hoche-
primusiti-derzhsluzhbovciv-govoriti-ukrayinskoyu.html). – 2012. – 4.07).

***

Лідер Меджлісу кримськотатарського народу, депутат Верховної Ради України
(фракція «Наша Україна – Народна самооборона») Мустафа Джемілєв вважає закон
про засади державної мовної політики, ухвалений напередодні парламентом країни,
неприйнятним для кримських татар.

«Для нас цей закон неприйнятний. Ми розглядаємо себе як корінний народ України, і
ситуація з кримськотатарською мовою не повинна залежати від чисельності (його носіїв)»,
– сказав Джемілєв.

http://www.nso.org.ua/ua/news/10398
http://tsn.ua/politika/nardep-palicya-hoche-primusiti-derzhsluzhbovciv-govoriti-ukrayinskoyu.html
http://tsn.ua/politika/nardep-palicya-hoche-primusiti-derzhsluzhbovciv-govoriti-ukrayinskoyu.html
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За його словами, якщо російська одержить особливий статус у регіонах України, то у
етнічних українців не буде стимулу вивчати рідну мову. «Не буде цього стимулу і у
кримських татар, оскільки вони володіють російською мовою не гірше за самих росіян», –
сказав Джемілєв.

Він заявив також, що посилання на Європейську хартію про мови національних
меншин не обґрунтовані, оскільки вона направлена на захист мов, які перебувають під
загрозою. «Російській мові нічого не загрожує», – сказав Джемілєв.

У Криму проживають близько 2 млн осіб, при цьому більшість (близько 58–60 %) –
росіяни. Кримські татари становлять 13 % населення півострова (Меджліс вважає
неприйнятним для кримських татар закон про мови // Украинская служба радио
«Свобода» (http://www.radiosvoboda.org/content/article/24634910.html). – 2012. – 4.07).

***

Для украинской оппозиции была важна политическая составляющая в деле Луценко.
Такое мнение высказал народный депутат НУНС Тарас Стецькив.

На вопрос о том,  выпустят ли Юрия Луценко до того,  как с 2013  г.  придет новый
созыв Верховной Рады после парламентских выборов,  народный депутат НУНС
Т. Стецькив ответил отрицательно. «Ничего после решения Европейского суда по правам
человека по аресту Ю. Луценко не будет. Власть просто от него откупится 15 тыс. евро и
больше ничего»,  –  сказал Стецькив.  «Европейский суд по правам человека принял
решение по аресту Ю. Луценко, и Министерство юстиции Украины его выполнит.
Конечно, согласно этому решению Ю. Луценко можно на свободу и не выпускать. Это
решение касается незаконности задержания, а по нему уже есть приговор, так что… Что
уж тут нам митинговать? Для украинской оппозиции была важна политическая
составляющая, что при задержании Ю. Луценко и во время суда над ним были
политические мотивы», – резюмировал Т. Стецькив (В оппозиции уже не видят смысла
митинговать за Луценко // Рuls.kiev.ua (http://politics.puls.kiev.ua/person/111494.html).  –
2012. – 5.07).

***

Объединенная оппозиция готова проголосовать за отставку Председателя Верховной
Рады Владимира Литвина на тайном голосовании при использовании бюллетеней.

Об этом сказал депутат Верховной Рады от фракции НУНС Арсений Яценюк на
брифинге в Раде.

«Оппозиция готова проголосовать за отставку Литвина. Председателем Рады не была
обеспечена нормальная работа парламента. Мы готовы голосовать тайно при
использовании бюллетеней, если большинство согласится на это», – сказал он.

Вместе с тем, вице-спикер Николай Томенко отметил, что в вопросе поддержки
отставки Литвина оппозиция руководствуется принципом голосовать за отставку любого
из представителей вертикалей власти и не голосовать при назначении властного
кандидата.

По словам Томенко, большинство принятием законопроекта, заменяющим тайное
голосование бюллетенями открытым при отзыве и назначении спикера изменило
процедуру для увольнения Литвина в своих целях.

Однако, по мнению оппозиции, данное решение является неправомерным
(Оппозиция готова уволить Литвина // ГЛАВКОМ (http://glavcom.ua/news/84716.html).
– 2012. – 5.07).

http://www.radiosvoboda.org/content/article/24634910.html
http://politics.puls.kiev.ua/person/111494.html
http://glavcom.ua/news/84716.html
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***

Спешка с подписанием закона о языках необходима власти перед приездом «хозяина
Украины» – Владимира Путина. Такое мнение выразил внефракционный народный
депутат Тарас Чорновил.

По его словам, принимать закон о языках Партию регионов заставили отнюдь не
парламентские выборы и повышение партийного рейтинга в ходе их проведения, а приезд
Президента РФ В. Путина, который запланирован на 12 июля.

«Спешка такая, поскольку закон нужен до 12 июля. Мы как в Советском Союзе
живем –  от даты до даты.  Ключевой датой для власти является дата приезда «хозяина».
«Хозяин» пообещал снизить цену на газ в обмен на политическую уступку. Сейчас пока
что России нужен политический нюанс. Они для того, чтобы угодить Путину, срочно
протягивают закон о языках. До 12 июля им нужно, чтобы закон был подписан
Президентом и опубликован. Т.е. вступил в силу с 12 числа», – констатировал Чорновил
(Чорновил: Янукович подпишет языковой закон к приезду «хозяина Украины» //
MIGnews.com.ua (http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113895.html). – 2012. – 4.07).

***

Народний депутат Олег Ляшко назвав заяву спікера ВР Володимира Литвина про
відставку грою.

«Це така гра. Фракція проголосувала (за мовний законопроект. – Ред.), а він білий і
пухнастий», – зазначив Ляшко.

За його словами, він на місці спікера також подав би у відставку.
«Він має нести відповідальність за дії фракції. Його рідна фракція проголосувала за

антиукраїнський закон», – наголосив депутат.
Ляшко додав, що всі нардепи, які голосували за «проект Ківалова – Колесніченка»

мали б скласти свої мандати і «їхати за 101-й кілометр Можайського шосе, щоб там
робити свою політику».

Регіонал Ярослав Сухий заявив, що ПР не голосуватиме за відставку Литвина
(Ляшко про відставку Литвина: це гра, він увесь такий білий і пухнастий //
«Відголос.com» (http://vidgolos.com/165078-lyashko-pro-vidstavku-litvina-ce-gra-vin-
uves.html). – 2012. – 4.07).

Регіональні партійні організації в політичному процесі

АР Крим

Председатель Крымской республиканской организации Партии регионов Анатолий
Могилев поздравил крымчан с принятием Закона «Об основах государственной языковой
политики», сообщила пресс-служба КРО Партии регионов.

А. Могилев отметил, что принятие данного закона крайне важно для крымчан, ведь
оно упорядочивает употребление не только русского языка – родного языка для
большинства жителей Крымского полуострова, но и языков представителей других
национальностей, населяющих Крым. «На территории полуострова проживает не менее
120 народов, и я искренне рад, что Партия регионов добилась принятия такого важного
для всех крымчан решения, – говорит А. Могилев. – Закон о языках дает людям

http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113895.html
http://vidgolos.com/165078-lyashko-pro-vidstavku-litvina-ce-gra-vin-uves.html
http://vidgolos.com/165078-lyashko-pro-vidstavku-litvina-ce-gra-vin-uves.html
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возможность не только думать, мечтать и говорить на родном языке в своих семьях, но и
осуществлять свои гражданские права».

Как отмечает глава крымских регионалов, добившись принятия Закона «Об
основах государственной языковой политики», Партия регионов выполнила обещание,
данное избирателям. При этом удалось предупредить планы оппозиции, пытавшейся
саботировать утверждение закона путем внесения более двух тысяч поправок к его
пунктам. «Оппозиционеры пытались под любым предлогом затянуть рассмотрение
законопроекта, чтобы Верховная Рада Украины действующего состава уже не смогла
вернуться к принятию решения. К счастью, им это не удалось. Голосование за
законопроект состоялось в рамках закона», – отмечает А. Могилев.

Он подчеркнул, что благодаря принятию закона языковой вопрос в Украине
наконец удастся решить по примеру европейских стран –  с учетом языковых
потребностей миллионов граждан, которые хотят общаться на своем родном языке
(Анатолий Могилев: принятие закона о языках – крайне важное для крымчан
достижение партии власти // Крымская газета (http://gazeta.crimea.ua/news/anatolii-
mogilev-prinyatie-zakona-o-yazikah-kraine-vajnoe-dlya-krimchan-dostijenie-partii-vlasti-
1344). – 2012. – 3.07).

***

4 липня біля Севастопольської міської державної адміністрації відбувається мітинг
активу об’єднаної опозиції щодо незаконного ухвалення у другому читанні «мовного»
законопроекту.

«Підступне продавлювання парламентською більшістю вищезгаданого закону є не
що інше як звуження україномовного простору в Україні, – сказав активіст місцевої
опозиційної сили Анатолій Сівак, виступаючи на мітингу в Севастополі. – В разі
підписання цього закону головою Верховної Ради та Президентом, він дасть право
адміністраціям фактично витіснити українську мову зі шкіл, вищих навчальних закладів
та дитячих садочків».

Учасники заходу вимагають від можновладців не допустити нівелювання державної
мови на догоду окремим нардепам та чиновникам.

Молодіжна організація Севастопольської об’єднаної опозиції заявила про
безстрокову акцію протесту під стінами міської державної адміністрації
(Севастопольська опозиція пікетує міську адміністрацію щодо незаконного
голосування ВР за «мовний» законопроект // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
(http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11254-sevastopolska-obednana-opozitsija-piketue-
misku-administratsiju-schodo-nezakonnogo-golosuvannja-za-movnij-zakonoproekt-u-
vr.html). – 2012. – 4.07).

***

Перший заступник голови Меджлісу кримськотатарського народу, депутат
Верховної Ради Криму (фракція Курултай-Рух)  Рефат Чубаров вважає,  що прийнятий
Верховною Радою закон про мовну політику зміцнює позиції лише російської мови.

Депутат зазначив, що закон розколює Україну, а це є неприйнятним.
«Ми стали заручниками особливого статусу російської мови по всіх територіях»,  –

сказав Чубаров.
Він заявив, що депутатам потрібно було більш послідовно йти шляхом Європейської

хартії регіональних мов або мов меншин, коли під особливий захист беруться мови,
розвитку і збереженню яких загрожує небезпека (У Меджлісі переконані, що мовний
закон зміцнює позиції лише російської мови // «Відголос.com»

http://gazeta.crimea.ua/news/anatolii-mogilev-prinyatie-zakona-o-yazikah-kraine-vajnoe-dlya-krimchan-dostijenie-partii-vlasti-1344
http://gazeta.crimea.ua/news/anatolii-mogilev-prinyatie-zakona-o-yazikah-kraine-vajnoe-dlya-krimchan-dostijenie-partii-vlasti-1344
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(http://vidgolos.com/165108-u-medzhlisi-perekonani-shho-movnij-zakon.html). – 2012. –
4.07).

***

Партия регионов начинает в Крыму реализацию новой гуманитарной инициативы
«Крымчанин! Гордись настоящим!». Об этом сообщает пресс-служба Крымской
республиканской организации ПР.

По словам лидера крымских «регионалов» Анатолия Могилева, для каждого
крымчанина «настоящее» – это прежде всего качественный, а не временной фактор.

«Мы выбираем настоящее и создаем настоящее таким, чтобы крымчане могли этим
гордиться. Крымчане чтут память великих людей, с чьими именами связана история
Крыма, и гордятся своими современниками. Наше славное прошлое позволяет крымчанам
уверенно жить настоящим и строить планы на будущее», – заявил А. Могилев.

При этом он отметил, что «в Крыму системно проходят преобразования во всех
сферах жизни» (ПР призывает крымчан «гордиться настоящим» // Главное обозрение
(http://glavnoe.ua/news/n104059). – 2012. – 5.07).

Вінницька область

4 липня у Вінниці опозиція зібрала мітинг на підтримку акцій протесту проти
ухвалення парламентом «мовного» закону, які проходять чи не в усіх регіонах України.
На площу Театральну вийшли представники обласних організацій партій «Батьківщина»,
«Фронт Змін», «Свобода», «ПРП», «Народний Рух України», «Громадянська позиція».
Втім, багатолюдним мітинг назвати було важко – на вулицю вийшло трохи більше
півсотні людей. Організатори пояснюють це тим, що акцію влаштували спонтанно,
відреагувавши таким чином на події у столиці...

По-своєму відреагував на столичні події громадський діяч Леонід Бровченко.
- Я не буду багато говорити. Скажу своє військове слово: я оголошую безстрокове

політичне голодування на знак протесту проти знищення української мови. Я буду тут
голодувати в унісон з Києвом і закликаю приєднатися усіх небайдужих  (У Вінниці
з’явився перший голодуючий на знак протесту проти «мовного» закону//Новини
Вінниці(http://vinnitsaok.com.ua/u-vinnytsi-zyavyvsya-pershyj-holoduyuchyj-na-znak-
protestu-proty-movnoho-zakonu-54445.html). – 2012. – 4.07).

Волинська область

4 липня 2012 р. Волинська обласна організація Всеукраїнського об’єднання
«Свобода» та небайдужі громадяни провели пікетування Волинської обласної державної
адміністрації проти ухвалення Верховною Радою України у другому читанні
законопроекту № 9073 «Про засади державної мовної політики», що відкриває шлях до
запровадження в Україні другої державної мови.

На мітингу виступили голова Луцької міської організації ВО «Свобода»  Святослав
Боруцький, депутати Волинської обласної ради ВО «Свобода» Євген Мельник, Олександр
Пирожик, Микола Собуцький, голова Ківерцівської районної організації ВО «Свобода»
Ігор Космина, професор ВНУ ім. Лесі Українки Олексій Колісник, а також голова
«Студентської Свободи» Ярослава Савош.

http://vinnitsaok.com.ua/u-vinnytsi-zyavyvsya-pershyj-holoduyuchyj-na-znak-protestu-proty-movnoho-zakonu-54445.html
http://vinnitsaok.com.ua/u-vinnytsi-zyavyvsya-pershyj-holoduyuchyj-na-znak-protestu-proty-movnoho-zakonu-54445.html
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Депутат Луцької міськради Святослав Боруцький закликав громаду мобілізуватися і
бути готовими їхати до Києва на захист української мови. Він назвав прізвища п’ятьох
зрадників з Волині – Адама Мартинюка, Григорія Смітюха, Ігоря Палиці, Катерини Ващук
та Анатолія Горбатюка, які наважилися проголосувати за мовний законопроект Ківалова –
Колєснічєнка. Також Святослав Боруцький запропонував ініціювати відставку голови
Волинської ОДА Бориса Клімчука.

Депутат Волинської облради ВО «Свобода» Євген Мельник відзначив: «Сьогодні
при владі в Україні перебувають неукраїнці.  Саме неукраїнці становлять більшість у
Верховній Раді. Це наслідок того, що в державі не проведено люстрації і не подолано
наслідків колоніальної окупації. Жодної «толерантності» до ворогів української нації не
може бути. Настав час дій. Ми повинні показати, що в нас живе вільний козацький дух», –
наголосив він.

Після завершення акції Святослав Боруцький закликав громаду йти на Театральний
майдан у центрі міста і організовуватися до боротьби (Під стінами Волинської ОДА
відбувся пікет проти злочинного антиукраїнського закону Ківалова – Колєснічєнка //
Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031112/). – 2012. –
4.07).

***

Луцька міська рада прийняла звернення до Президента, Ради національної безпеки та
оборони та Генерального прокурора України, у якому вимагає розпустити Верховну Раду
та позбавити громадянства авторів мовного законопроекту. Про це стало відомо 5 червня
під час позачергової сесії міської ради.

Депутати Луцької міськради висловили своє обурення прийнятим законопроектом.
Андрій Козюра вважає, що для депутатів Верховної Ради «цілісність української держави
– ніщо». Він сказав, що закон прийняли «в наглий антиконституційний спосіб».

Секретар міської ради Григорій Пустовіт запропонував членам фракції Партії
регіонів вийти з неї. За його словами, вони також не задоволені законопроектом.

В тексті звернення йдеться:
«1. Недопустити підписання антиукраїнського законопроекту Президентом України

Віктором Януковичем.  У випадку його підписання Віктор Янукович остаточно втратить
свою легітимність і зобов’язаний піти у відставку.

2.  Розпустити Верховну Раду України як орган,  який втратив свої законодавчі
конституційні функції і через дії провладної більшості перетворився у відвертий
інструмент наступу на українську мову, історію, ідентичність.

3. Позбавити українського громадянства авторів цього законопроекту – Вадима
Колесніченка і Сергія Ківалова, як відвертих україноненависників і притягнути їх до
кримінальної відповідальності за тотальне нехтування Конституції України».

У тексті також є заклик до громадян України брати активну участь в акціях протесту.
«Ми повинні зробити все для того,  щоб зламати хребет відвертим ворогам

українців», – пишуть автори звернення (Луцька міська рада вимагає розпустити
Верховну // ВолиньPost (http://www.volynpost.com/news/5499-lucka-miska-rada-vymagaie-
rozpustyty-verhovnu). – 2012. – 5.07).

***

Депутат Волинської облради Борис Загрева у зв’язку із незгодою з ухваленням
законопроекту «Про засади державної мовної політики» звільнився з посади директора
департаменту МНС України. Відповідну заяву він подав 5 липня.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031112/
http://www.volynpost.com/news/5499-lucka-miska-rada-vymagaie-rozpustyty-verhovnu
http://www.volynpost.com/news/5499-lucka-miska-rada-vymagaie-rozpustyty-verhovnu
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Окрім того,  Загрева написав заяву про вихід із партії «Єдиний Центр» (Загрева
вийшов з партії та покинув відомство Балоги // Волинська правда
(http://www.pravda.lutsk.ua/ukr/news/42086/). – 2012. – 5.07).

Дніпропетровська область

Народный депутат Украины, первый секретарь Днепропетровского областного
комитета КПУ побывал в Криничанском районе, где встретился с партийным активом и
избирателями. Одним из поднятых вопросов стал более чем вероятный в этом году
неурожай.

«Когда едешь по сельским районам Днепропетровской области, не покидает
ощущение того, что в Украине может возникнуть реальная угроза голода. Из посаженных
культур взошла только малая часть. Сегодня говорят о том, что виной всему являются
природные катаклизмы, в частности засуха, – комментирует проблему Сергей Храпов, –
однако не следует забывать, что Украине в наследство от СССР достались великолепные
оросительные системы, которые давали возможность при любой погоде собирать с одного
гектара до 40 т зерна. Сегодня же есть информация, что с некоторых полей в области с
одного гектара было собрано от 4-х до 4,5  т.  В десять раз меньше!  Вот к чему привело
уничтожение села, его инфраструктуры «эффективными» частными собственниками, ведь
ни для кого не секрет, что в основном то, что создавалось Советской властью, было
разворовано и сдано в металлолом временщиками, желающими только быстрой наживы.
Так что возможный низкий урожай 2012-го – результат бесхозяйственности и воровства!»
(Сергей Храпов: Низкий урожай – результат бесхозяйственности и воровства //
Компартія України (http://www.kpu.ua/sergej-xrapov-nizkij-urozhaj-–-rezultat-
besxozyajstvennosti-i-vorovstva/). – 2012. – 2.07).

***

4 липня 2012 р. у Дніпропетровську біля Театру опери та балету міська організація
ВО «Свобода» та інші патріотичні організації міста провели мітинг на знак протесту
проти ухвалення закону про російську мову.

Символічно,  що перша акція відбулася на тому ж місці,  де розпочиналася
Помаранчева революція.

«Ми розпочинаємо в Січеславі безстрокові акції протесту, які мають завершитися
новою революцією. Ми не зупинимося, доки не повалимо режим Януковича. Бо сьогодні
стоїть вибір –  ми чи вони,  кримінально-олігархівчні клани чи свідомі громадяни.  Ми
маємо зламати хребта цьому злочинному режимові», – закликав А. Денисенко (У
Дніпропетровську розпочалася мобілізація громадян проти антиукраїнського режиму
//  Сайт ВО «СВОБОДА»  (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031124/). – 2012. –
4.07).

***

По некоторым вопросам повестки дня последнего пленарного заседания депутаты-
коммунисты единогласно голосовали "против". Прокомментировать такое решение
фракции "Коммунист Кривбасса" попросил председателя фракции КПУ в Криворожском
горсовете Юрия Болтенко.
       – Наша фракция неоднократно обращала внимание городского головы, секретаря
горсовета, работников горисполкома на то, что включенные в повестку дня заседания
горсовета вопросы не носят конкретный характер и городские депутаты, по факту,
голосуют за выделение средств из городского бюджета, при этом не зная, на что эти

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031124/
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средства будут использованы. Вот только один пример. Вопрос повестки дня заседания –
о внесении изменений в дополнение №2 к Программе социально-экономического
развития города на 2012 год. Речь идет об очередном выделении из городской казны
денежных средств с формулировкой "… на реконструкцию сквера Героев…". На что
конкретно, в чем заключается такая реконструкция сквера? Либо будет сноситься стела
Героев, против чего, к слову, неоднократно высказывались депутаты-коммунисты, либо
же будет выполнен в сквере ряд благоустроительных работ? Аналогичные вопросы
возникают и при выделении денежных средств по школам, больницам.

…Если проанализировать все ранее состоявшиеся пленарные заседания
Криворожского горсовета нового созыва, то можно выявить весьма нездоровую
тенденцию: сессии проходят в установленном свыше формате, без вопросов, дебатов и
обсуждений, в состоянии всеобщего единения и согласия.

Хотелось бы, конечно, чтобы криворожские депутаты, независимо от партийной
принадлежности, настроились на плодотворную работу на благо города и горожан, чтобы
у нового горсовета на первом месте были вопросы экономического развития Кривбасса и
социальной защиты населения.

…Со всей ответственностью могу сказать, что депутаты-коммунисты по-прежнему
будут отстаивать интересы жителей города, трудового народа, который брошен в пучину
роста цен и тарифов. Для этого мы будем применять все формы и методы в соответствии с
Законом о статусе депутатов местных советов. Это и депутатские вопросы, и депутатские
обращения. Депутаты-коммунисты не стремятся к саморекламе, а просто активно
занимаются решением тех вопросов, которые в первую очередь волнуют жителей
Кривбасса. Очень много вопросов и по реформе здравоохранения. Также депутаты-
коммунисты не будут выпускать из поля зрения и вопросы ЖКХ, экологии, образования,
организации пассажирских перевозок, организации внешкольного образования и отдыха
подростков (Болтенко Ю. "Коммунисты не пиарятся, а решают проблемы народа"/
Беседовала С. Никитина //  Коммунист Кривбасса (http://www.kpu.krivbassinfo.com/).  –
2012. – 05.07(N27)).

Донецька область

У Донецьку учасники мітингу на захист української мови висловили вимогу
позбавити українського громадянства народних депутатів Вадима Колесніченка та Сергія
Ківалова.

Учасники мітингу у своїй резолюції вимагають від народних депутатів, «які
ідентифікують себе, як опозиція, негайно опротестувати» прийнятий закон про мови; від
Володимира Литвина вимагають «не підписувати і не подавати на підпис Президентові»
даний закон. А від Віктора Януковича – заветувати «ганебний закон, який знищує
українську державність».

А в останньому пункті резолюції мітингувальники вимагають позбавити
українського громадянства авторів цього закону – Колесніченка і Ківалова.

Резолюцію, яку підписали учасники акції, поштою відправили до Києва
Президентові.

Більше 100 людей прийшли на акцію під національними прапорами України, а також
прапорами партій «Фронт Змін», «Рух», «УДАР», «Свобода», «Громадянська позиція»,
«Наша Україна» та БЮТ. Вони тримали плакати: «Мови нема, країна – в’язниця», «Геть з
України, російські окупанти! Громадяни України, захистимо українську мову – мову
єднання громадян України!», «Я хочу розмовляти українською мовою».

Виступи учасників акції періодично супроводжувалися скандуванням закликів:
«Банду – геть!» і «Слава Україні! Героям – слава!».

http://www.kpu.krivbassinfo.com/
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Виступаючі засудили «злодійське, в порушення всіх норм депутатської етики,
прийняття Верховною Радою так званого закону про мови, покликаного знищити
українську мову, зруйнувати духовний фундамент нації» (У Донецьку вимагають
позбавити громадянства Колесніченка та Ківалова // 24 телеканал новин
(http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?u_donetsku_vimagayut_pozbaviti_gromadyanstva_k
olesnichenka_ta_kivalova&objectId=232679). – 2012. – 4.07).

Житомирська область

28 червня в с. Бараші Ємільчинського району завітав перший секретар
Житомирського ОК КПУ, народний депутат України 6 скликання, голова фракції КПУ в
обласній раді Тимошенко Микола Михайлович.

Мета приїзду – відстояти Барашівський міжшкільний навчально-виробничий
комбінат та Барашівську дільничну лікарню від закриття. Варто зазначити, що коли в
лютому 2011 р. постало питання про закриття лікарні, фракція КПУ в обласній раді єдина
відгукнулась на прохання барашівців про допомогу, хоча звертались до багатьох, в тому
числі й до Голови Верховної Ради України Литвина В.М.. Так само комуністи допомогли
й тоді, коли виникло питання про закриття комбінату.

Спершу Микола Михалович заїхав в міжшкільний навчально-виробничий комбінат –
єдиний на весь район заклад, де діти мають змогу отримати робітничу спеціальність без
відриву від навчання. Екскурсію по комбінату провів директор цього закладу
В.М. Дзядович.

Депутат поцікавився думкою колективу комбінату та жителів села стосовно лікарні
та комбінату, всі висловились за збереження цих закладів. Раді були зустрічі з депутатом і
барашівські футболісти,  які отримали в подарунок футбольні форми та м’ячі (з таким
проханням до Тимошенка М.М. звернулась місцева первинна парторганізація КПУ).

В будинку культури Миколу Михайловича з нетерпінням чекали небайдужі
барашівці та жителі навколишніх сіл. Микола Михайлович у своєму виступі розповів про
роботу комуністів по збереженню лікарні та комбінату.  Окремо відзначив роботу яку
провела первинна парторганізаці с. Бараші. Відповів на запитання присутніх. Пообіцяв
взяти під контроль питання закупівельних цін на молоко. Після завершення зустрічі був
проведений депутатський прийом, на якому побували десятки жителів села з різними
проблемами (Микола Тимошенко зустрівся з виборцями // Компартія України
(http://www.kpu.ua/mikola-timoshenko-zustrivsya-z-viborcyami/). – 2012. – 3.07).

***

Близько ста учасників круглого столу обговорили у Житомирі Програму об’єднаної
опозиції «Батьківщина» «Справедлива держава, Чесна влада, Гідне життя».

«У районах Житомирської області вже пройшло обговорення проекту Програми
опозиції. Відбулось 72 круглих стола, в ході яких внесено сотні пропозицій. У Житомирі
відбувається підсумковий експертний стіл, щоб доопрацювати програму та йти до
парламенту з тими дорученнями, які нам передають люди», – сказав керівник
Житомирського регіонального виборчого штабу об’єднаної опозиції Геннадій Зубко,
відкриваючи круглий стіл.

Під час заходу народний депутат Сергій Пашинський детально зупинився на
розроблених у Програмі механізмах подолання корупції в державі.

Депутат Верховної Ради АРК Олександра Кужель зазначила, що головним завданням
програми щодо бізнесу, є побудова паритетних відносин влади та підприємництва,
необхідних для успішного розвитку бізнесу.
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«Потрібно, щоб ті хто займається бізнесом щонайменше контактували з чиновником
й чітко розуміли відповідальність перед законом», – сказала О. Кужель.

Народний депутат України Євген Добряк, здійснюючи аналіз програми щодо
розвитку галузі медицини зазначив, що «охорону здоров’я потрібно фінансувати не менше
ніж 8 % від валового продукту держави».

Керівник Житомирського регіонального виборчого штабу об’єднаної опозиції
Геннадій Зубко акцентував увагу присутніх на необхідності створювати умови в державі
для розвитку інновацій та перспектив для молоді.

«Необхідні зміни до законодавства, які гарантують підприємствам, що
впроваджують інновації,  пониження податкових ставок.  Окрім того,  не може наука
фінансуватись за залишковим принципом. Щонайменше 2 % необхідно спрямовувати на
розвиток науки», – сказав Г. Зубко.

Круглий стіл був відкритий для участі представниківЗМІ. Висловлені в ході круглого
столу пропозиції буде узагальнено та внесено до Програми об’єднаної опозиції
«Батьківщина» (У Житомирі обговорили Програму Об’єднаної опозиції // Сайт
Політичної Партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news_region/11514.html). – 2012. – 3.07).

***

Україна може успішно впроваджувати інновації за умови фінансування науки не
менше 2 % ВВП. Таку думку висловив керівник Житомирського регіонального виборчого
штабу об’єднаної опозиції Геннадій Зубко в ході обговорення в Житомирі Програми
Об’єднаної опозиції «Батьківщина» «Справедлива держава, чесна влада, гідне життя».

«… в Україні не просто немає можливостей створювати інновації, а відсутні будь які
умови, щоб обслуговувати інновації, створені в країнах Європи та Сполучених Штатах
Америки. Разом з тим наша молодь отримує сучасну освіту високого рівня і наших
молодих фахівців радо запрошують на роботу провідні світові кампанії, а у вітчизняних
підприємств немає фінансових можливостей працевлаштувати висококваліфікованого
фахівця», – сказав Г. Зубко в підтвердження необхідності приділити особливу увагу
відродженню вітчизняних наукових досліджень у програмі об’єднаної опозиції.

На думку Г.  Зубка,  ситуацію потрібно і можна змінити докорінно.  Для цього
необхідно внести зміни до чинного законодавства, щоб підприємства, які впроваджують
нові технології, встановлюють надсучасне обладнання, фінансують вироблення наукового
продукту, оподатковувались за іншим порядком – «вони не повинні сплачувати податок
на додану вартість, тому що цей податок з часом їм повертається але втрачаються значні
кошти від обороту».

«Потрібно відновити ланку від фундаментальних досліджень, прикладних
досліджень та впровадження їх результатів на підприємствах України, – зазначив
Г. Зубко. – … на розвиток науки необхідно щороку виділяти не менше ніж 2 % ВВП. Саме
така пропозиція є в нашій програмі» (Геннадій Зубко: «Україна може успішно
впроваджувати інновації за умови фінансування науки не менше 2 % ВВП» // «Рупор
Житомира» (http://ruporzt.com.ua/politica/40421-gennady-zubko-ukrayina-mozhe-uspshno-
vprovadzhuvati-nnovacyi-za-umovi-fnansuvannya-nauki-ne-menshe-2-vvp.html). – 2012. –
4.07).

***

5 июля рядом со зданием Бердичевского городского совета состоялись акции в
защиту украинского языка и против принятого закона Колесниченко – Кивалова о
региональных языках. Практически одновременно установили свои палатки
представители политических партий «Батьківщина», «Свобода», РУХ, Украинская

http://byut.com.ua/news_region/11514.html
http://ruporzt.com.ua/politica/40421-gennady-zubko-ukrayina-mozhe-uspshno-vprovadzhuvati-nnovacyi-za-umovi-fnansuvannya-nauki-ne-menshe-2-vvp.html
http://ruporzt.com.ua/politica/40421-gennady-zubko-ukrayina-mozhe-uspshno-vprovadzhuvati-nnovacyi-za-umovi-fnansuvannya-nauki-ne-menshe-2-vvp.html
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платформа «Собор». Так же в акциях приняли участие члены нескольких общественных
организаций города,  в том числе Міжнародного товариства прав людини –  Українська
секція. Напротив офиса местного самоуправления города собралось около 50 человек с
государственными и партийными флагами оппозиции, а так же с плакатами: «Нет расколу
Украины», «Языковой вопрос: власть играет ... оппозиция подыгрывает», «Настоящий
языковой вопрос: «Где дешевый газ?» и другими.

Как сообщил нам один из организаторов акции, лидер бердичевской «Батьківщини»
Алексей Ястремский, акция носит безсрочный характер и направлена на информирования
населения Бердичева о языковом законе

В результате акции представители «Батьківщини» зачитали и приняли обращение к
мэру города и депутатскому корпусу, в котором изложили свою точку зрения на
процессы, происходящие сегодня в стране (Оппозиционные силы Бердичева выступили
против «мовного» закона // Бердичів діловий
(http://www.berdichev.biz/content/view/7877/1/). – 2012. – 5.07).

Закарпатська область

У селі Великі Лази (Ужгородщина) днями відкрили трансформаторну станцію, яка
розвантажить електромережу і буде подавати напругу у домівки 1300 жителів.

Усі роботи провелися за кошт ПрАТ «Закарпаттяобленерго», котре очолює депутат
облради Василь Ковач. Його експерти вважають можливим висуванцем до парламенту від
Партії регіонів на ужгородському виборчому окрузі (Депутат-регіонал продовжує
«освітлювати» закарпатські населені пункти // Інформаційно-аналітичний сайт
Zaholovok.com.ua (http://zaholovok.com.ua/deputat-regional-prodovzhuje-«osvitlyuvati»-
zakarpatski-naseleni-punkti). – 2012. – 2.07).

***

Демократична партія угорців України підтримає Партію регіонів на виборах. Таке
рішення було прийнято на виїзному засіданні президії UMDSZ, що відбулося нещодавно у
селі Пийтерфолво, що на Виноградівщині. Передумовою цієї співпраці, як ідеться в заяві
політичної сили, є забезпечення у виборчому списку Партії регіонів прохідного місця для
кандидата від UMDSZ.

Таким чином, президія вирішила, що, дотримуючись укладеної ще у 2009 р. угоди з
тодішнім кандидатом на посаду Президента України Віктором Януковичем,
Демократична спілка угорців України «підтримуватиме партійний список Партії регіонів
та кандидатів цієї політичної сили в одномандатних виборчих округах під час
парламентських виборів», що відбудуться цьогоріч у жовтні (Закарпатські регіонали
заручилися підтримкою угорців // Інформаційно-аналітичний сайт Zaholovok.com.ua
(http://zaholovok.com.ua/zakarpatski-regionali-zaruchilisya-pidtrimkoyu-ugortsiv). – 2012. –
2.07).

***

2 липня депутат Ужгородської міської ради від УДАРу Ростислав Буланов звернувся
до міської прокуратури з проханням перевірити, чи законно ведеться будівництво
багатоповерхівки на зеленій зоні та дитячому майданчику, що на Джамбула, 78.

Будівництво ведеться впритул до вже існуючих багатоповерхівок.  Депутат
аргументує своє занепокоєння тим, що рішенням міськрайонного суду виділення даної
земельної ділянки визнано незаконним. Перевірка Закарпатської обласної прокуратури
теж дійшла висновків, що забудовники самовільно використовують цю територію. Однак,

http://www.berdichev.biz/content/view/7877/1/
http://zaholovok.com.ua/deputat-regional-prodovzhuje-
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поки справа знаходиться в Львівському апеляційному суді, будівництво не припиняється,
не зважаючи на всі приписи правоохоронних органів.

«Що дивує, так це те, що у мешканців на руках всі козирі: і рішення прокуратури, і
міськрайонного суду. Однак, в нас в країні, виявляється, всі ці установи для забудовників
не указ… Будівництво ведеться повним ходом. Ми вимагатимемо вкотре перевірити
законність тих будівельних робіт, що ведуться, і притягнути до відповідальності
забудовника в тому разі, якщо буде виявлено порушення законодавства», – зазначив
Р. Буланов.

За словами Валерія Пацкана, голови закарпатського УДАРу, за цей рік з
аналогічними історіями до організації звертались люди з різних куточків Ужгорода.
«Дитячі майданчики,  що прилягають до багатоквартирних будинків,  без відома громади
передають у приватну власність і забудовують.  Поки що ми боремося з цим явищем на
місцевому рівні,  але,  як говорить Віталій Кличко,  потрібно усувати саму хворобу,  а не її
симптоми.

З таким явищем потрібно боротися виключно докорінною зміною керівництва
держави», – переконаний В. Пацкан (УДАР вимагає припинити будівництво, яке
прокуратура і суд визнали неправомірним // Інформаційно-аналітичний сайт
Zaholovok.com.ua (http://zaholovok.com.ua/udar-vimagaje-pripiniti-budivnitstvo-yake-
prokuratura-i-sud-viznali-nepravomirnim). – 2012. – 2.07).

***

Комуністична партія України на Закарпатті виставить своїх мажоритарних
кандидатів на усіх 6 виборчих округах. Про це повідомив лідер закарпатського осередку
комуністів Володимир Алексій.

Сам він буде балотуватися від так званого свалявського округу, куди входить ще й
Перечинщина, Березнянщина, Воловеччина, Міжгірщина та частина Мукачівщини.

Про решту кандидатів, каже Володимир Алексій, громадськість дізнається, коли їх
затвердять на загальноукраїнському з’їзді партії, котрий заплановано на кінець липня.

Останнім часом в Ужгороді та Мукачеві з’явилися біл-борди із рекламою КПУ, а на
деяких радіо у новинах часто згадують про діяльність лідера комуністів Петра Симоненка
(КПУ на Закарпатті виставить кандидатів на всіх округах, а її лідер йтиме до
парламенту від Сваляви // Інформаційно-аналітичний сайт Zaholovok.com.ua
(http://zaholovok.com.ua/kpu-na-zakarpatti-vistavit-kandidativ-na-vsikh-okrugakh-jiji-lider-
itime-do-parlamentu-vid-svalyavi). – 2012. – 2.07).

***

1 липня 2012 р. відбувся сход мешканців с. Малий Березний Великоберезнянського
району Закарпатської області. У заході взяли участь близько 100 чоловік.

На сході виступив перший секретар Закарпатського обкому КПУ Алексій В.М.,
кандидат у народні депутати від КПУ по одномандатному виборчому округу № 70 (центр
м. Свалява). Він розповів присутнім основні положення проекту Передвиборчої
платформи Компартії України та оприлюднив власну виборчу програму. Також
Алексій В.М. відповів на запитання присутніх.

До роботи з підготовки сходу активно включився Великоберезнянський райком КПУ
на чолі з першим секретарем комітету Куликом В.В. та другим секретарем Сенчик М.М., а
також секретар первинної парторганізації с. Малий Березний Джуга В.В.

Учасники сходу одноголосно підтримали Алексія В.М. як кандидата в народні
депутати від КПУ (Кандидати у народні депутати від КПУ зустрічаються з
виборцями Закарпаття // Компартія України (http://www.kpu.ua/kandidati-u-narodni-
deputati-vid-kpu-zustrichayutsya-z-viborcyami-zakarpattya/). – 2012. – 2.07).

http://zaholovok.com.ua/udar-vimagaje-pripiniti-budivnitstvo-yake-prokuratura-i-sud-viznali-nepravomirnim
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***

Народна партія (лідер – спікер парламенту Володимир Литвин) виставить свої
кандидатури на усі 6 мажоритарних округів Закарпатської області.

Таке рішення прийняли на виконкомі Закарпатської обласної організації Народної
Партії.

Голова Закарпатського осередку Михайло Сятиня балотуватиметься від так званого
Свалявського округу (територія Перечинщини, Березнянщини, Міжгірщини,
Воловеччини, частини Мукачівщини).

Перемогти в Ужгородському окрузі (обласний центр та район)  спробує керівник
Ужгородської районної організації Народної партії, Невицький сільський голова Михайло
Лаба.

Іван Піняшко – директор ДП Загатянське лісове господарство, депутат Іршавської
районної ради змагатиметься за крісло депутата на Мукачівському окрузі.

Від Хустського округу від партії Литвина на вибори піде Василь Тегза – приватний
підприємець, депутат Ужгородської районної ради.

Василь Губаль – керівник Хустської районної парторганізації НП, балотуватиметься
від Тячівського округу, до якого включений і Рахівський район.

Від Виноградівського округу від Народної партії за депутатський мандат
змагатиметься  –Микола Сочка – директор КП «Агенція місцевого розвитку».

За останніми рейтингами, Народна партія не долає 5-процентний виборчий бар’єр.
Відтак лідер партії Литвин нещодавно заявив, що його політична сила виставить лише
мажоритарників на конкретних виборчих округах (У партії Литвина думають, що їх
кандидатам на Закарпатті щось світить // «Час Закарпаття» (http://chas-
z.com.ua/politics/u-partiyi-litvina-dumayut-shho-yih-kandidatam-na-zakarpatti-shhos-svitit). –
2012. – 3.07).

***

4  липня біля будівлі Закарпатської обласної ради в Ужгороді розпочалася акція
протесту проти ухвалення Верховною Радою Закону «Про засади державної мовної
політики».

Того ж дня представники об’єднаної опозиції «Батьківщина» ініціювали створення
міської координаційної ради, до якої увійшли всі керівники політичних сил та
громадських організацій Ужгорода, які вийшли на акцію протесту.

На першому засіданні ради, були присутні Андрій Баганич («Фронт Змін»), Галина
Козлова («ВО «Батьківщина»), Іван Берец (ПРП), Олег Куцин («Свобода»), Анатолій
Коштура «Громадянська позиція», Олександр Черепаха НРУ, Ростислав Буланов
(«Удар»), Іван Габор (УНП), представники молодіжних організацій «Сокіл», «Студентська
свобода», «Молода Батьківщина», та молодіжного крила «Фронту Змін».

Як повідомив один із ініціаторів створення координаційної ради Андрій Баганич,
створена вона задля узгодження дій між усіма, хто готовий до активного протесту проти
нового «мовного закону» та і взагалі будь-яких незаконних дій влади.

4  липня біля будівлі Закарпатської обласної ради в Ужгороді розпочалася акція
протесту проти ухвалення Верховною Радою Закону «Про засади державної мовної
політики».

Того ж дня представники об’єднаної опозиції «Батьківщина» ініціювали створення
міської координаційної ради, до якої увійшли всі керівники політичних сил та
громадських організацій Ужгорода, які вийшли на акцію протесту.

На першому засіданні ради, були присутні Андрій Баганич («Фронт Змін»), Галина
Козлова («ВО «Батьківщина»), Іван Берец (ПРП), Олег Куцин («Свобода»), Анатолій
Коштура «Громадянська позиція», Олександр Черепаха НРУ, Ростислав Буланов
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(«Удар»), Іван Габор (УНП), представники молодіжних організацій «Сокіл», «Студентська
свобода», «Молода Батьківщина», та молодіжного крила «Фронту Змін».

Як повідомив один із ініціаторів створення координаційної ради Андрій Баганич,
створена вона задля узгодження дій між усіма, хто готовий до активного протесту проти
нового «мовного закону» та і взагалі будь-яких незаконних дій влади (В Ужгороді
створено координаційну раду для захисту єдиної державної мови // Сайт Політичної
Партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news_region/11566.html). – 2012. – 5.07).

Запорізька область

5 июля на площади перед зданием Запорожской ОГА по инициативе областной
общественной организации «Просвита» состоялся митинг протеста против языкового
закона, в котором приняли участие более 100 человек с флагами, символикой «Просвиты»
и транспарантами.

Проведение данной акции было запрещено судом, в связи с чем милиция
практически сразу же после ее начала задержала главу правления запорожской
«Просвиты» Олега Ткаченко.

«Сегодня Запорожский административный суд запретил Ткаченко (именно он
подавал заявку на проведение акции от «Просвиты») проведение акции на площади
Фестивальной перед зданием ЗОГА, однако члены «Просвиты» на митинг собрались.

И когда прибывший на Фестивальную государственный исполнитель зачитал
решение суда, выполнять его отказались», – пояснили действия правоохранителей в
руководстве Запорожского горотдела милиции.

При этом, чтобы задержать О. Ткаченко, правоохранителям пришлось вызывать
слесаря: после объявления решения суда О. Ткаченко приковал себя, еще одного
участника акции и ребенка цепью с навесными замками к перилам пандуса Запорожской
облгосадминистрации.

После того как глава запорожской «Просвиты» был высвобожден, его посадили в
автомобиль и доставили в Орджоникидзевский райотдел милиции для составления
админпротокола, часть участников акции протеста проследовала к Орджоникидзевскому
РОВД, остальные, закрыв транспаранты и свернув флаги с символикой «Просвиты»
продолжали акцию под государственными знаменами.

По словам представителей руководства Запорожского горуправления внутренних
дел, акция продолжалась более часа и никто более из митингующих задержан не был
(Противник языкового закона приковал себя к перилам Запорожской ОГА // From-ua –
Новости из Украины (http://www.from-ua.com/news/50e50814c2725.html). – 2012. – 5.07).

Івано-Франківська область

Відбулася конференція Богородчанської районної організації Партії регіонів. В
роботі конференції взяли участь заступники голови обласної організації Жанна Дутчак та
Олександр Когут,  депутати фракції ПР в районній раді –  Володимир Слободян та
Володимир Цепенда, а також голова райдержадміністрації, голова фракції ПР Володимир
Єфімчук.

З доповіддю про соціальні ініціативи Президента України з урахуванням конкретних
місцевих особливостей виступив голова районної державної адміністрації В. Єфімчук. У
своїй доповіді він зазначив: «У Богородчанському районі активно впроваджуються усі
соціальні ініціативи, зокрема станом на червень 2012 р. на виплати компенсації за

http://byut.com.ua/news_region/11566.html
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знеціненими вкладами Ощадбанку колишнього СРСР у розмірі 1000 грн виділено близько
8,5 млн грн, а це понад 2500 вкладників. Згідно із соцініціативами всім інвалідам війни
вдвічі збільшено одноразову допомогу до Дня Перемоги. Також у районі здійснюється
сприяння ефективності зайнятості населення та створення нових робочих місць. Зокрема,
у порівнянні з 2011 р., коли було працевлаштовано трохи більше 200 осіб, у цьому році їх
кількість зросла до 407».

Велику увагу на конференції приділили обговоренню завдань членів партії районної
партійної організації щодо підготовки та проведення виборів народних депутатів України
2012 р. У своїй доповіді голова районної організації ПР І. Семків зазначив, що на
цьогорічних виборах особлива увага буде приділятися роботі міні-штабів, у зв’язку з чим
голови міні-штабів повинні відповідально поставитися до виконання своїх обов’язків. В
обговоренні цього питання взяли участь О. Когут, Ж. Дутчак, В. Добрянський,
В. Гребенченко. Також відповідно до норми представництва, встановленої радою обласної
організації Партії регіонів, на районній конференції були затверджені делегати на обласну
конференцію у складі п’яти осіб (Богородчанські регіонали провели партійну
конференцію // БРІЗ (http://briz.if.ua/3505.htm). – 2012. – 2.07).

***

За останній місяць потенційні кандидати у одномандатних виборчих округах Івано-
Франківщини використали для активної агітації День медичного працівника та День
Конституції України. Про це на прес-конференції повідомив голова обласної організації
КВУ Юрій Лисюк.

Цей час, за його словами, кандидати використали, «як прямий чи прихований
подарунковий період».

«Коли вступить в дію закон «Про вибори»,  почнеться виборча кампанія,  то такі дії
можна буде назвати підкупом. Поки що ми їх називаємо благочинністю», – повідомив
Ю. Лисюк.

За підрахунком КВУ, кандидати набагато більше тратять на інформаційний
супровід, аніж на благодійність.

«Дарується багато форм, м’ячів, концертів, сцен, годинників, баянів, велосипедів,
медичного обладнання. З одного боку приємно, що таке відбувається. З іншого боку, є
неспіврозмірність подарунку інформаційному супроводу. Буває, що дарують подарунок на
1–2 тис. грн, а інформаційний супровід коштує набагато дорожче», – аналізує експерт
(Юрій Лисюк: «Те, що зараз є благодійністю, скоро стане підкупом виборців» // ВІКНА
(http://vikna.if.ua/news/category/if/2012/07/03/9389/view). – 2012. – 3.07).

***

4 липня 2012 р. біля Івано-Франківської ОДА відбулася позачергова сесія міської
ради з приводу ухвалення Верховною Радою України «мовного» закону. Депутати
одностайно ухвалили звернення до Президента України з вимогою не підписувати цей
документ. Також міська рада ухвалила рішення про оголошення у місті акції
«Національна мобілізація» на захист української мови.

В Івано-Франківську створено мобілізаційний штаб, який складатиметься з
керівників фракцій, що приєднуються до акції протесту. Координатором акції призначили
секретаря міської ради Руслана Марцінківа (В Івано-Франківську створено
мобілізаційний штаб на чолі зі свободівцем Русланом Марцінківим // Сайт ВО
«СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031114/). – 2012. – 4.07).

http://briz.if.ua/3505.htm
http://vikna.if.ua/news/category/if/2012/07/03/9389/view
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031114/
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***

5 липня Богдан Гдичинський пішов з посади голови Партії Регіонів в Івано-
Франківській обласній раді. На його місце заступив Ігор Лукань, який раніше був
заступником голови. Рішення про це прийняла Партія Регіонів на своєму засіданні (Ігор
Лукань — новий голова «регіоналів» на Прикарпатті //Газета «Репортер»
(http://www.report.if.ua/portal/novyny/igor-lukan-novyy-golova-regionaliv-na-prykarpatti).  –
2012. – 6.07).

***

5 липня свободівці заблокували головний адміністративний будинок Прикарпаття, а
на балконі над входом до облдержадміністрації вивісили поряд з державним червоно-
чорний прапор ОУН–УПА.

Такі дії депутатів-свободівців були спрямовані на збір підписів за скасування
результатів голосування у Верховній Раді «мовного» закону, а кожен, хто хотів потрапити
на своє робоче місце, мусив підтримати вимоги організаторів, залишивши свій підпис на
підтримку української мови як єдиної державної в Україні.  Це стосувалося тільки
чиновників найнижчої ланки, а керівництво облдержадміністрації та начальників
управлінь не допустили на роботу як представників окупаційної влади (Франківська
"Свобода" погрожує заступнику губернатора області // Надвірнянська правда
(http://pravda.if.ua/news-29074.html). – 2012. – 9.07).

Київ

Під Українським домом у Києві триває акція протесту на захист української мови,
яка розпочалася 3 липня.

Усю ніч біля Українського дому провели кілька голодуючих нардепів. Під ранок до
мітингу почали приєднуватися нові учасники протесту.

Уночі в табір пікетників приходили представники майже всіх політичних сил, серед
них Анатолій Гриценко, Олег Тягнибок, Арсеній Яценюк та Віталій Кличко. Всі вони
закликали людей не розходитися, боротися за мову.

Акція протесту під стінами Українського дому на Європейській площі почалася
після того, як Верховна Рада прийняла закон про мови, який, зокрема, підвищує статус
російської мови.  Опозиція назвала голосування щодо цього документа незаконним і
закликала своїх прихильників приєднатися до мітингу (Українці вийшли на захист
національної мови // Радио «ЭРА-FM»
(http://www.radioera.com.ua/eranews/?idArticle=43119). – 2012. – 4.07).

***

 5  липня.  Мітингувальники продовжують акцію на захист української мови та
закликають українців ставати до їхніх лав.

4 липня. До акції протесту на Європейській площі продовжують долучатися люди.
Активісти прибувають з різних регіонів України.

Всеукраїнське об’єднання "Свобода" закликає людей приєднуватися до протесту і
захистити свою мову і свою свободу! Разом переможемо! (Мітингувальники біля
Українського Дому відбили чергову атаку силовиків та продовжують протест //Сайт
ВО „СВОБОДА” (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031145/). – 2012. – 5.07).

http://www.report.if.ua/portal/novyny/igor-lukan-novyy-golova-regionaliv-na-prykarpatti
http://pravda.if.ua/news-29074.html
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031145/
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***
Об’єднана опозиція оголосила про закінчення акції на захист української мови та

припинила голодування. Натомість лідер партії "Фронт змін" Арсеній Яценюк очолив
загальноукраїнську акцію "Україна проти Януковича".

"Результатом цієї акції мають стати дострокові парламентські і президентські
вибори", – зазначив Яценюк.

Місцем проведення акції названо Український дім, але політики не виключили
переміщення епіцентру протестів до президентської резиденції Межигір’я.

У свою чергу, віце-спікер Микола Томенко заявив, що "Майдан під Українським
домом має розростися на сотню майданів по всій Україні".

Про підтримку акції під Українським домом оголосили також лідери ВО "Свобода"
Олег Тягнибок, партії "За Україну" В’ячеслав Кириленко та народний депутат Олесь
Доній (фракції НУ-НС)… (Акцію захисту української мови завершено //«TCH» (1+1)
(http://tsn.ua/politika/akciyu-zahistu-ukrayinskoyi-movi-zaversheno.html). – 2012. – 6.07).

***

Глава совета объединенной оппозиции Арсений Яценюк считает, что акция в защиту
украинского языка, которая продолжается под Украинским домом, лишена смысла.

«Парламентское пропрезидентское большинство попытается добиться подписания
закона «Об основах государственной языковой политики» во время внеочередной сессии
Верховной Рады 31 июля. Вот тогда, 31 числа надо собираться», – заметил политик.

По его словам у объединенной оппозиции была политическая миссия «защитить и не
дать уничтожить украинский язык... эта политическая миссия выполнена».

Также он считает, что главная его задача – «поддержать протест 31 числа», а держать
до этого времени «две или три тысячи людей на улице, возле дома, который не несет
никакой смысловой нагрузки, на жаре 40 градусов» не имеет смысла  (До 31 июля
жариться под солнцем бессмысленно – Яценюк //Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/48178/). – 2012. – 9.07).

Київська область

Депутати фракції «УДАР Віталія Кличка» у Київській обласній раді обіцяють не
допустити безконтрольного користування надрами на території Київської області і
зробити усе можливе, щоб у разі інвестування в райони найперше були захищені інтереси
місцевих мешканців, а не бізнесменів. Про це на сесії Таращанської районної ради заявила
депутат Київської облради від «УДАРу» Мирослава Смірнова.

За її словами,  провладна більшість Київської облради хоче без проведення жодних
аукціонів надати дозвіл донецькому акціонерному товариству «Завод обважнювачів» на
користування надрами в с. Антонівка Таращанського району з метою їх геологічного
вивчення та дослідно-промислової розробки.

На думку депутатів від «УДАРу», це дасть можливість протягом 5 років
безконтрольно видобувати і реалізовувати корисні копалини загальнодержавного
значення в промислових обсягах.

«При цьому відкритим залишається питання задоволення інтересів мешканців
Київщини, оскільки донецький інвестор не веде діалогу з місцевою громадою і жодним
словом не говорить про соціальні зобов’язання перед жителями Таращанського району», –
заявила М. Смірнова.

Вона закликала місцевих депутатів та громадськість Таращі виробити спільну
позицію щодо використання Антонівської ділянки бентонітових глин і вимагати з
інвестора високих соціальних зобов’язань перед місцевою громадою та їх подальшого

http://tsn.ua/politika/akciyu-zahistu-ukrayinskoyi-movi-zaversheno.html
http://nbnews.com.ua/news/48178/
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виконання («УДАР» бореться із безконтрольним видобуванням корисних копалин на
Київщині // Партія «Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/udar-
boretsya-iz-bezkontrolnim-vidobuvannyam-korisnih-kopalin-na-kiyivshchini). – 2012. – 3.07).

***

За сприяння голови Київської регіональної організації Народної Партії, депутата
Білоцерківської міської ради Людмили Дригало надаються стоматологічні послуги
найбільш уразливим пацієнтам – хворим на ВІЛ/СНІД мешканцям Білої Церкви.

За 10 місяців, відколи на базі Територіального медичного об’єднання (ТМО)
«Білоцерківський міський Центр профілактики та боротьби з BIЛ/СНІДом» працює
високотехнологічне обладнання, придбане за кошти благодійниці, близько
3000 відвідувачів уже скористалися можливістю отримати якісне терапевтичне лікування
зубів.

«Це на порядок більше, ніж у минулі роки, коли наше устаткування було застарілим
та вщент спрацьованим, – констатує лікар-стоматолог кабінету Олена Краснолуцька. –
Завдячуючи Людмилі Борисівні, нині ми працюємо із застосуванням сучасної техніки
вартістю близько 100 тис. грн, що робить лікування безболісною процедурою. А наші
пломби пацієнти оцінюють як особливо надійні та довговічні» (Допомога хворим на
ВІЛ/СНІД від Людмили Дригало // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=3&ArticleID=16202&).  –
2012. – 3.07).

***

Интервью первого секретаря Киевского областного комитета КПУ Андрея
Медведева:

— Для тех, кто умеет анализировать и делать выводы, наша программа интересна.
Ведь,  придя к власти,  коммунисты прекратят хаос в государстве,  национализируют
ведущие отрасли промышленности. Все, что нечестным способом отобрано у народа,
должно быть возвращено. Мы законодательно закрепим права украинского народа на
владение природными ресурсами, землей, крупными фабриками и заводами.

…Вот почему наша Предвыборная платформа называется «Вернем страну народу!».
Боятся этого капиталисты? Боятся! Потому и с зубовным скрежетом воспринимают

сам факт открытого народного обсуждения Платформы КПУ. Есть неоднократные
попытки запретить его силами милиции или админресурса. Такое противостояние сегодня
идет по всей Киевской области.

… В вопросе о необходимости смены власти, смены социально-экономического
устройства государства здесь почти полное взаимопонимание и одобрение планов КПУ.
Но вдруг нас спрашивают:   «А как вы,  коммунисты,  этого добьётесь,  как будете
выполнять свои обещания?» Не видит пока народ себя в борьбе за свое будущее, ждет,
пока всё само образуется.

Более двадцати лет говорили народу о свободе, о демократии (т.е. народовластии), а
на  самом деле под общий звон пустых слов обворовали его не только материально, но и
духовно.

Мы говорим нашим землякам,  что мы готовы возглавить народное движение за
установление системы настоящего народовластия. Тогда судьбу страны решит не кучка
олигархов, а трудовой народ (Андрей Медведев: Придя к власти, коммунисты
прекратят хаос в государстве // Компартія України (http://www.kpu.ua/andrej-
medvedev-pridya-k-vlasti-kommunisty-prekratyat-xaos-v-gosudarstve/). – 2012. – 6.07).

http://klichko.org/ua/news/news/udar-boretsya-iz-bezkontrolnim-vidobuvannyam-korisnih-kopalin-na-kiyivshchini
http://klichko.org/ua/news/news/udar-boretsya-iz-bezkontrolnim-vidobuvannyam-korisnih-kopalin-na-kiyivshchini
http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=3&ArticleID=16202&
http://www.kpu.ua/andrej-medvedev-pridya-k-vlasti-kommunisty-prekratyat-xaos-v-gosudarstve/
http://www.kpu.ua/andrej-medvedev-pridya-k-vlasti-kommunisty-prekratyat-xaos-v-gosudarstve/
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Кіровоградська область

В канун Дня Конституции коммунисты города Кировограда собрались у стен
областной государственной администрации с целью обратить внимание властей на
вопиющие нарушения Основного закона.

Коммунисты заявили, что в Украине Конституция носит декларативный характер,
прав даёт много, возможностей – ноль.

Также коммунисты Кировограда единогласного приняли резолюцию, в которой
потребовали от руководства страны сместить Леонида Кравчука с должности
председателя Конституционной ассамблеи (Коммунисты Кировограда выступили в
защиту конституционных прав граждан // Компартія України
(http://www.kpu.ua/kommunisty-kirovograda-vystupili-v-zashhitu-konstitucionnyx-prav-
grazhdan/). – 2012. – 5.07).

Луганська область

Воины-интернационалисты поселка Юбилейного и Артемовского района города
Луганска выдвинули юбилейненского поселкового голову Владимира Струка по
104 избирательному округу. Об этом заявил представитель Союза ветеранов Афганистана
города Луганска Андрей Мишин.

«В прошлый четверг, 28 июня, состоялось собрание воинов-интернационалистов.
47 человек из поселка Юбилейного и 530 из Артемовского района Луганска приняли
решение о том, что мы будем выдвигать Владимира Струка по 104 избирательному
округу. Наше решение освещено в протоколе, подготовлено письмо в ЦИК Украины.
Владимир Струк – это наш кандидат, и мы будет за него бороться», – отметил он.

По словам Андрея Мишина, факт возбуждения уголовного дела против Владимира
Струка вызвал негодование и осуждение со стороны их участников Союза.

«Как законопослушные граждане мы постараемся оставаться в рамках правового
поля в данной ситуации, но я неуверен, что сможем контролировать дальнейшее
возмущение и не выступим в поддержку более активным способом»,  –  резюмировал он
(Воины-интернационалисты выдвинули Владимира Струка по 104 избирательному
округу // Паралель-Медiа (http://paralel-media.com.ua/p48872.html). – 2012. – 3.07).

***

3 липня під стінами Луганської ОДА відбувся мітинг проти мовного законопроекту
Колесніченка – Ківалова. Його ініціював обласний Комітет опору диктатури.

«Все це робиться для того,  щоб розділити країну на два табори»,  –  заявив перед
присутніми Сергій Лінник, заступник голови регіонального виборчого штабу об’єднаної
опозиції.

У свою чергу керівник регіонального виборчого штабу об’єднаної опозиції Ірина
Верігіна зазначила, що після ухвалення законопроекту «про українську мову в містах
можна буде забути».

«Під вивіскою лібералізму,  гуманізму та демократизації тепер скрізь буде
затверджуватися російська мова – в університетах, на телебаченні, всюди», – заявила вона
(Об’єднана опозиція Луганщини проти мовного закону // Сайт Політичної Партії
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11547.html).
– 2012. – 4.07).

http://www.kpu.ua/kommunisty-kirovograda-vystupili-v-zashhitu-konstitucionnyx-prav-grazhdan/
http://www.kpu.ua/kommunisty-kirovograda-vystupili-v-zashhitu-konstitucionnyx-prav-grazhdan/
http://paralel-media.com.ua/p48872.html
http://byut.com.ua/news_region/11547.html
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***

Если посмотреть на основные стратегии партий,  которые работают на территории
Луганской области, то наиболее продвинутые технологии демонстрирует Партия
регионов. На нынешний момент подавляющее большинство участников политических
состязаний, которые обозначились на территории Луганщины, – носят в кармане
партбилеты именно этой политической силы.

4 июля состоялась пресс-конференция заместителя председателя Правления
Ассоциации политических консультантов Украины Андрея Бодрова. Он рассказал об
ошибках и находках в стратегиях и приемах ведения избирательных кампаний на
мажоритарных округах Луганской области.

«Партия регионов имеет серьезное преимущество, которое сейчас почему-то
осталась без широкого освещения в областной и центральной прессе, но при этом
получило достаточно хорошую медийную поддержку в местных СМИ, – утверждает
эксперт. – Я говорю о той серии выдвижений, которая состоялась еще до старта
избирательной кампании в городах и весях Луганской области. Если мы посмотрим на
округа, то практически везде уже закончились собрания в первичных организациях
Партии регионов, и они определились со своим выдвиженцем в Парламент. Это можно
считать весьма удачным приемом».

«Эффективность медийных стратегий дает и то, что у мажоритарных кандидатов на
территории Луганской области определенные успехи стали появляться тогда, когда они
попытались вывести на пространство округа свои медийные инструменты, в частности
газеты. Те, кто сумел сделать эти газеты эффективными, массовыми и организовал их
доставку, те получили определенные результаты. На нынешний момент можно сказать,
что медийные стратегии Партии регионов работают, – говорит политолог.

«До старта избирательной кампании осталось немного времени, однако
потенциальные кандидаты от Партии регионов помогают и поддерживают жителей
Луганской области задолго до выборов. Несомненно, в стратегии данной политической
силы имеются удачные находки и приемы. Благодаря правильной и уверенной кампании
Партия регионов остается лидером на мажоритарных округах Луганской области, –
подвел итог заместитель председателя Правления Ассоциации политических
консультантов Украины (Луганский политолог дал высокую оценку стратегии Партии
регионов // Luganews – фабрика луганских новостей
(http://www.luganews.com/politika/luganskij-politolog-dal-vysokuyu-ocenku-strategii-partii-
regionov.html). – 2012. – 5.07).

***

Руководители луганских СМИ и политэксперты ответили на два вопроса интернет-
издания «Луганьюз»: «Каковы парламентские перспективы у ведущих партий в нашей
области?» и «Кто из мажоритарщиков представит Луганск в Верховной Раде Украины?».

По мнению руководителя ТРК «Ирта» Каролины Полтавской, лидером на
Луганщине является Партия регионов.

«Сейчас мало говорят, но в 2010-м году страна уверенно сползала в пропасть.
Правительству регионалов удалось стабилизировать ситуацию и не допустить
разворачивания негативного сценария, например, дефолта. Думаю, на выборах регионалы
возьмут 40–50 % голосов», – предположила она.

По мнению эксперта, коммунисты как всегда будут строить свою предвыборную
риторику, исходя из лозунга: «Долой олигархов – все раздать народу!». Этот простой,
проверенный годами лозунг понятен электорату и является весьма грозным оружием
коммунистов. Однако это оружие может быть обращено и против них самих.
К. Полтавская считает, что КПУ способна потянуть 15–20 % голосов.

http://www.luganews.com/politika/luganskij-politolog-dal-vysokuyu-ocenku-strategii-partii-regionov.html
http://www.luganews.com/politika/luganskij-politolog-dal-vysokuyu-ocenku-strategii-partii-regionov.html
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«Объединенной оппозиции еще придется доказать свою дееспособность. Одно дело
заявить о своем объединении ради общей победы, и совсем другое соединить две
разнородные конкурирующие структуры в единый механизм. Поэтому их компания пока
не содержит конкретных механизмов решения стоящих перед обществом проблем. И они
не смогут завоевать поддержку луганчан.  Думаю,  наберут не больше 5–7  %»,  –  заявила
она.

Что касается мажоритарки, прогнозировать что-либо пока рано, так как официально
еще не представлен ни один кандидат. Здесь, по мнению К. Полтавской, ничего
неожиданного не произойдет.

«Победу одержит тот, кто опытнее и обладает достаточным организационным
ресурсом. Если говорить о заявивших о своих политических амбициях, то наибольшие
шансы у Горохова, Гончарова и Медяника», – резюмировала она (Регионалы на
Луганщине наберут 40–50 % голосов. – Каролина Полтавская // CXID-INFO
(http://cxid.info/97347.html). – 2012. – 4.07).

***

Народный депутат, 1-й секретарь Луганского обкома Коммунистической партии
Украины Спиридон Килинкаров совместно с областной организацией Всеукраинского
союза женщин-тружениц «За будущее детей Украины» в рамках проекта «Все лучшее
детям» вышел с инициативой обеспечить первоклассников Луганска ранцами и
канцелярией.

По его словам, средства, которые народному депутату выделяют в качестве
материальной помощи, он ежегодно тратит на луганских школьников.

«В 2010 г. на эту сумму закупили 400 комплектов школьной формы для
первоклашек, в 2011-м – этих денег хватило, чтобы обеспечить 44-ю школу кроватями для
групп продленного дня, в этом году планируем подарить каждому луганскому
первокласснику по ранцу, в который обязательно вложим канцелярский набор и
традиционную школьную форму», – сказал коммунист (Нардеп Килинкаров подготовит
луганских первоклашек к учебному году // Ирта-fax
(http://irtafax.com.ua/news/2012/07/2012-07-05-64.html). – 2012. – 5.07).

Львівська область

Час розставив усі крапки над «і»,  а той «вождізм»,  котрий завжди був присутній
опозиційним силам, ані штучними політичними об’єднаннями, ані «кодуванням» – не
змінити. Саме так прокоментував голова фракції Партії регіонів у Львівській обласній раді
Ігор Грещук останні розбіжності та протистояння у таборі так званої опозиції під час
«нарізання» округів у регіонах.

«Приказку «Там де два українці – три гетьмани» ніхто не скасовував», – заявив він. –
І сьогодні ми вкотре у цьому переконалися. Як би переконливо не запевняли нас із Вами
лідери так званої об’єднаної опозиції про спільні списки та висунення єдиного кандидата,
уже нині, на початковому етапі роботи, починаються чвари. І що ближче буде до виборів,
негативу та сварок серед опозиціонерів буде ще більше».

За словами І. Грещука, дивуватися такому розвиткові подій не слід. Адже тоді, коли
нинішні кандидати від так званої об’єднаної опозиції були при владі – усе було так само.

«Люди не змінюються, – каже І. Грещук. – Жага прийти до влади – перемагає будь-
які домовленості. Ми бачимо нині повторення подій кількарічної давнини. Саме тоді,
нинішня так звана опозиція,  була владою,  і працювати не могла.  Судячи із того,  що
відбувається нині – об’єднаної опозиції вже не існує!» – підсумував І. Грещук (Об’єднаної

http://cxid.info/97347.html
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опозиції не існує, – Грещук // Гал-инфо (http://www.galinfo.com.ua/news/113230.html).  –
2012. – 2.07).

***

Мовне питання вже вийшло за межі круглих столів,  профільних комітетів та
мітингів. Оцінювати дії парламентської більшості тепер можна лише в рамках
Кримінального кодексу України.

Про це заявив заступник голови Львівської обласної організації Громадської
організації «Фронт Змін» Ігор Васюник, коментуючи ухвалу «мовного» законопроекту в
другому читанні.

«Влада не розуміє,  що сама собі підписала «смертний вирок».  Конституцію
дискредитували, закони не захищають права українців, а президентові не вистачить
політичної волі розпустити Раду. Тепер опозиція не привертатиме увагу, вона діятиме
радикально і наступально. Люди вже піднімаються, і реакція буде блискавичною», –
говорить політик.

Водночас І. Васюник додав, що влада вже анонсувала фальсифікації на майбутніх
парламентських виборах.

Також він додав, що ухвалення «мовного» закону – це чергова здача національних
інтересів на догоду Кремлю. За словами І. Васюника, в обмін на газові поступки Україна
зробила Росії подарунок –  «довела,  що Україна –  це російська колонія» (ВРУ треба
перетворити на неоколонію для політичних злочинців, – Васюник // Західна
інформаційна корпорація (http://zik.ua/ua/news/2012/07/04/356805). – 2012. – 4.07).

***

Екс міський голова Дрогобича Микола Гук має намір іти на вибори до Верховної
Ради України як висуванець Української Республіканської партії Левка Лук’яненка і як
єдиний кандидат від об’єднаної опозиції. Про це він сказав 3 липня на прес-конференції у
Дрогобичі.

За його словами, він йде на вибори по Дрогобицькому округу, бо тільки він має шанс
перемогти Партію регіонів.

Екс-міський голова також сказав, що буде відкрито офіс «Громадська українська
коаліція». А далі будуть відкриті осередки «Громадська українська коаліція» в Трускавці,
Стебнику та інших населених пунктах. Буде власна програма, буде своя газета (Екс-мер
Дрогобича йде у нардепи // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/07/03/356715). – 2012. – 3.07).

***

3 липня під час сесії Львівської обласної ради голова фракції Народного Руху
України Андрій Корнат звернувся до голови ЛОДА Михайла Костюка та начальника
Головного управління Держкомзему у Львівській області Степана Ярмуса з вимогою
перевірити стан видачі Державних актів на право власності на земельну ділянку у
Сокальському та Кам’янка-Бузькому районах.

В депутатському зверненні Андрій Корнат зазначив: «До мене неодноразово
звертаються мешканці Сокальського та Кам’янка-Бузького районів із скаргами на поганий
стан видачі Державних актів на право власності на земельну ділянку взамін сертифікатів
на право на земельну частку (пай). Мешканці району звертають увагу на порушення
законодавства при паюванні земель, а також просять допомоги в отриманні Державного
акту на право власності на земельну ділянку».

http://www.galinfo.com.ua/news/113230.html
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Депутат також додав: «Сьогодні для простих громадян є надзвичайно важко та
дорого виготовити державний акт на право власності на земельну ділянку. Для багатьох
земля стала недоступною саме через високу ціну послуг, пов’язаних із оформленням
відповідних документів» (Громадянам важко отримати державні акти права
власності на землю, – Андрій Корнат // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/gromadjanam-vazhko-otrimati-derzhavni-akti-
prava-vlasnos.html). – 2012. – 3.07).

***

Львівська обласна організація «Наша Україна» закликає жителів Львівщини вийти
на протести та акції проти мовного закону.  Про це повідомляє прес-служба ЛОО «Наша
Україна».

«Ми,  українці –  волелюбний народ,  який проте не буде терпіти знущань на своєю
святинею.  Не можемо стояти осторонь і сподіватись лише на політиків. Відповідальність
за долю української мови лежить на кожному з нас. Тому збираймося на протести, мітинги
та акції громадянської непокори, проявімо свою позицію та покажімо свою міць.

«Борітеся – поборете», – казав геній українського народу Тарас Шевченко. Сьогодні
ці слова, як ніколи, актуальні. Тож не опускаймо рук!

Лише разом ми зможемо подолати злочинний режим та відновити справедливість!»
– йдеться у зверненні (Нашоукраїнці закликають українців боротися проти нового
мовного закону // Львівський портал (http://portal.lviv.ua/news/2012/07/04/162345.html). –
2012. – 4.07).

***

7 липня в приміщенні спортивного комплексу «Грація» у Львові відбулася ХVII
конференція Львівської обласної організації Партії регіонів, присвячена обговоренню
концептуальних та стратегічних питань щодо виборчої кампанії до Верховної Ради
України 28 жовтня 2012 року.

У конференції взяли участь народний депутат, голова Львівської обласної
організації Партії регіонів П.І. Писарчук, перший заступник голови Львівської обласної
організації Партії регіонів В.М. Рогов, депутати обласної, районних та міських рад
Львівщини.

На конференції прийняли до лав Партії регіонів заступника голови Львівської ОДА
Михайла Янковського.

Ключовим пунктом конференції стала презентація та обговорення передвиборчої
програми ЛОО Партії регіонів на чергових парламентських виборах 2012 року. Були
визначені рекомендації обласної партійної організації до ХIV З’їзду Партії регіонів щодо
висунення кандидатів у народні депутати України у загальнодержавному
багатомандатному та в одномандатних виборчих округах Львівської області.

Окрім того, на конференції делегати розглянули питання про обрання делегатів на
ХIV З’їзд Партії регіонів, який відбудеться у м. Київ 30 липня 2012 року (Заступник
Костюка вступив у Партію регіонів //Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/07/09/357716). – 2012. – 9.07).

***

Львівська крайова організація НРУ висунула свого лідера Андрія Корната в
кандидати у народні депутати по 124-му мажоритарному виборчому окрузі (Сокальський
район, м. Червоноград, частина Кам’янка-Бузького району).

http://www.nru.org.ua/news/single/article/gromadjanam-vazhko-otrimati-derzhavni-akti-prava-vlasnos.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/gromadjanam-vazhko-otrimati-derzhavni-akti-prava-vlasnos.html
http://portal.lviv.ua/news/2012/07/04/162345.html
http://zik.ua/ua/news/2012/07/09/357716
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Відповідне рішення було одноголосно ухвалене 36-ю конференцією Львівської
крайової організації Народного Руху України, що відбулась 8 липня, повідомила прес-
служба Львівська крайова організація Народного Руху України.
          «Андрій Корнат добре розуміє проблеми цієї місцевості, адже народився тут. А з
початку цього року політик відвідав усі міські та сільські ради регіону, спілкуючись з
громадою про її проблеми та перспективи»,  –  йдеться у повідомленні (НРУ висунув
Корната кандидатом в нардепи у Сокальському окрузі  //ВГОЛОС
(http://vgolos.com.ua/politic/news/47255.html). – 2012. – 9.07).

***
Поруч із синьо-жовтими прапорами, які встановлені на державних установах міста

Самбора та усіма органами місцевого самоврядування Самбірського району Львівської
області, мають бути підняті революційні бандерівські червоно-чорні стяги.

Нагадаємо,  що 6  липня на площі біля пам’ятника Тарасу Шевченку,  що в Самборі,
відбулись спільні позачергові сесії міської та районної рад.

…З ініціативи депутатів від ВО «Свобода» до порядку денного було внесено
пропозицію, щоб у цей тривожний час, поки не вирішиться доля з мовним законом, над
усіма органами місцевого самоврядування поруч із синьо-жовтим прапором підняти
революційний бандерівський червоно-чорний стяг. Таку ініціативу на спільній
позачерговій сесії двох рад – міської та районної обранці Самбірщини підтримали
одностайним голосуванням (На держустановах Самбірщини будуть два прапори –
синьо-жовтий та червоно-чорний //Західна інформаційна
корпорація(http://zik.ua/ua/news/2012/07/09/357688). – 2012. – 9.07).

Миколаївська область

2 июля 2012 г. в Николаевском областном комитете КПУ состоялась пресс-
конференция, на которой были подведены итоги первого этапа и объявлен старт второго
этапа партийного проекта «Народный референдум».

В ходе работы проекта по всей стране был опрошен 1  млн 315  тыс.  человек.  В
Николаевской области в опросе приняло участие 83799 человек.

Каждая анкета была проанализирована и мнение граждан легло в основу требований
коммунистов к власти,  в Антикризисную программу КПУ,  а также в содержание тех
20 законопроектов, которые фракция Компартии в Верховной Раде разработала и подала
на рассмотрение.

В. Матвеев, народный депутат Украины, первый секретарь Николаевского ОК КПУ,
затронул вопросы, волнующие всех жителей Николаевщины. «Остро стоит вопрос
рабочих мест в области. Необходимо возобновить работу машиностроительных,
судостроительных, промышленных предприятий. Их работа обеспечит занятость
населения и наполнение местных бюджетов», – заявил народный депутат.

«Жителей области волнует вопрос питьевой воды. С ней во многих районах области
возникают острые проблемы. В обязанности власти входит бесплатное обеспечение
населения питьевой водой. Властям не стоит забывать и о проблеме дорог на
Николаевщине. В нашем регионе практически 90 % дорог не пригодны к эксплуатации, а
ведь дороги Николаевской области составляет около 6 % общего километража
отечественных автодорог общего пользования.  Строительство и ремонт дорог должно
финансироваться из государственного бюджета, так как местные бюджеты не в состоянии
осилить такие проекты»,  –  подчеркнул депутат областного совета М.  Воронцов (В
Николаеве подведены итоги первого этапа проекта КПУ «Народный референдум» //
Компартія України – http://www.kpu.ua – (http://www.kpu.ua/v-nikolaeve-podvedeny-itogi-
pervogo-etapa-proekta-kpu-narodnyj-referendum/). – 2012. – 3.07).

http://vgolos.com.ua/politic/news/47255.html
http://zik.ua/ua/news/2012/07/09/357688
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***

В Миколаєві 28 червня відбулася ХХХ (позачергова) конференція обласної
організації Народного Руху України, на якій було обговорено виборчу стратегію та обрано
делегатів на ХХІ збори НРУ.

В роботі конференції взяв участь  заступник голови НРУ, керівник апарату ЦП НРУ
Роман Сушко. Делегати виконали Гімн України, вшанували пам’ять загиблої Ольги
Долганової. Роман Сушко вручив грамоти ЦП НРУ Висоцькому Петру, Фомінцеву
Олександру, Цибульку В’ячеславу та доповів про хід підготовки до виборчої компанію.

В обговоренні взяли участь голови районних організацій Микола Церуш
(Гарбузинська), Зінаїда Чертова (Баштанська), Іван Ірза (Березанська), Петро Висоцький
(Братська), Анатолій Городній (Вознесенська), Анатолій Онощенко (Вознесенськ, місто),
Володимир Олексій (Жовтнева), Василь Євтушок (Казанківська), В’ячеслав Цибулько
(Новобузька), Олександр Фомінцев (Первомайськ, місто), Василь Гніденко
(Первомайська), Олександр Малицький (Ленінська), Олександр Савченко (Корабельна),
Надія Зінкевич (Заводська) та інші (В Миколаєві рухівці визначилися із виборчою
стратегією та обрали делегатів на ХХІ збори НРУ // Oфіційний сайт Народного Руху
України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/v-mikolajevi-rukhivci-viznachilisja-iz-
viborchoju-strategije.html). – 2012. – 3.07).

***

Hикoлaeвcкиe кoммyниcты coбиpaютcя вoзвpaщaть cтpaнy нapoдy пoбeдoй cвoeй
пoлитичecкoй cилы нa выбopax или peвoлюциeй. Oб этoм в интepвью aктивиcтy движeния
«Poдитeли пpoтив нapкoтикoв» Юpию Юpинy cкaзaл дeпyтaт Hикoлaeвcкoгo oблcoвeтa oт
KПУ M. Bopoнцoв.

«3 % нaceлeния yпpaвляeт 97 % кaпитaлa вceгo гocyдapcтвa. Пycть 3 % гoлocyют зa
cвoи пapтии, a 97 % пycть гoлocyют зa пapтии, кoтopыe нe пpeдcтaвляют пapтии
oлигapxoв. Ecть тaкиe пapтии. Koмпapтия, нaпpимep. У нac нeт oлигapxoв. Mы
пpeдcтaвляeм интepecы нapoдa, – зaвepяeт кoммyниcт, гoвopя o пepвoм cпocoбe «вoзвpaтa
cтpaны нapoдy».

Гoвopя жe o втopoм cпocoбe, peвoлюции, дeпyтaт cкaзaл: «Bтopoй пyть зaпиcaн в
Koнcтитyции – гpaждaнe имeют пpaвo зaщищaть cвoи пpaвa. Ecли этa влacть бyдeт
oткaзывaтьcя выпoлнять вoлю нapoдa, ecли этa влacть нe бyдeт oбpaщaть внимaниe нa
вoлю нapoдa, мы гoтoвы идти в aвaнгapдe peвoлюциoннoй бopьбы и дeлaть
coциaлиcтичecкyю peвoлюцию».

Koммyниcт дoбaвил, чтo opгaнизyют oни peвoлюцию пo пpизывy Пpeмьep-миниcтpa:
«мы пoддepжим Aзapoвa и cкaжeм нapoдy бpaть вилы». Пpaвдa, cчитaeт M. Bopoнцoв,
нapoд eщe  нe  гoтoв зaщищaть cвoи пpaвa (Hикoлaeвcкиe кoммyниcты в кaнyн
избиpaтeльнoй кaмпaнии говорят, что готовы «взять вилы и дeлaть peвoлюцию» //
«Николаевские Вести» (http://nikvesti.com/news/politics/32098). – 2012. – 3.07).

***

Мэр Николаева Владимир Чайка и известный николаевский «электрик»-миллионер
Юрий Антощенко могут стать кандидатами в народные депутаты от партии Наталии
Королевской.

Наталья Королевская объединила в своем списке николаевского мэра, миллионера,
членов исполкома и других «перекрашенных» кандидатов

Тем не менее, несмотря на «региональную» партийную принадлежность, их анкеты
участвуют в проекте «Народный список», по итогам голосования которого те смогут
войти в число кандидатов в избирательном списке партии «Украина – Вперед!».

http://www.nru.org.ua/news/single/article/v-mikolajevi-rukhivci-viznachilisja-iz-viborchoju-strategije.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/v-mikolajevi-rukhivci-viznachilisja-iz-viborchoju-strategije.html
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Цель проекта – изменение качества жизни людей путем замены существующей
политической элиты на новых лидеров. Насколько эти люди являются «новыми» в
украинской политике, несомненно, оценят лишь избиратели.

Помимо звездных кандидатов в «народном списке» Королевской замечены и другие
небезызвестные личности: члены исполкома адвокат Владимир Тимошин и легендарный
«оранжевый» пресс-секретарь Глеб Головченко. И даже бывший помощник-консультант
нардепа «БЮТовца» Романа Забзалюка – Роман Белоус также оказался в «народном
списке».

А бывший пресс-секретарь губернатора Садыкова планирует попасть в парламент
под покровительством Королевской (Чайка и Антощенко идут «народным списком» в
ВР от партии Королевской // «НикLife» (http://niklife.com.ua/politics/30644). – 2012. –
3.07).

***

5 липня активісти об’єднаної опозиції «Батьківщина» провели під стінами
Миколаївської міськради, де сьогодні проходила чергова сесія, пікет проти прийняття
«регіоналами» та їх сателітами в ВР антиконституційного Закону про мови.

Пікетувальники вимагають «припинити розкол України та плюндрування самої ідеї
парламентаризму, що зробили депутати-регіонали 3 липня, прийнявши «мовний» закон
всупереч Конституції і Регламенту ВР».

Підсумком мітингу стало прийняття резолюції, яку пікетувальники передали
депутатам міськради.

«3 липня 2012 р. відбулася безпрецедентна подія в історії європейського
парламентаризму, – йдеться у зверненні. – Без обговорення запропонованих депутатами
близько двох тисяч поправок, відповідного погодження профільного комітету, всупереч
належним парламентським процедурам, нехтуючи окремими статтями Конституції
України, очевидному резонансу з боку громадськості та світового співтовариства, увага
яких до нас зростає, народні депутати України, частина з яких не були присутніми на
пленарному засіданні, проголосували за «мовний» законопроект в другому читанні.

Ця надзвичайна подія викликала не тільки очікувані протестні настрої, але і
безпрецедентні події у стінах українського парламенту: складення повноважень Голови
Верховної Ради України В. Литвина, його заступника М. Томенка, відкликання голосів
народними обранцями, позачергові скликання сесій обласних рад у різних регіонах,
відповідні звернення голів органів місцевого самоврядування, а також мітинги і страйки.
Це, на жаль, може стати причиною для дострокового розпуску парламенту, який навіть на
Банковій почали вважати недієздатним, таким, що діє всупереч українському
законодавству»

На закінчення свого заходу присутні розгорнули під вікнами міськради величезний
прапор України та заспівали державний гімн (Об’єднана опозиція Миколаєва під
стінами міськради протестує проти закону про мови // Фронт Змін. Ініціатива
Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11300-obednana-opozitsija-
vimagae-dosit-gvaltuvati-konstitutsiju.html). – 2012. – 5.07).

Одеська область

4 липня 2012 р. Одеська обласна організація Всеукраїнського об’єднання «Свобода»
спільно з патріотичною громадою міста на знак протесту проти закону Ківалова –
Колесніченка пікетували обласну раду.

Націоналісти заявили про готовність до радикальних дій та рішучого протесту проти
чинного режиму (В Одесі відбулася акція протесту проти антиукраїнської політики

http://niklife.com.ua/politics/30644
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11300-obednana-opozitsija-vimagae-dosit-gvaltuvati-konstitutsiju.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11300-obednana-opozitsija-vimagae-dosit-gvaltuvati-konstitutsiju.html
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режиму Януковича // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031120/). – 2012. – 4.07).

***

Одесские регионалы внесли решение об исключении из комиссий депутатов,
которые покинули свои фракции. Решение внес депутат горсовета Денис Балух.

По его словам, в совете появилась недавно группа «Будущее Одессы» вместо
фракции «Сильная Украина», но эта группа не участвовала в распределении квот, а
фракция влилась в состав «Партии регионов».

«Депутаты должны подать заявления на согласование, в которых указать, в какие
они хотят войти комиссии», – отметил он.

Решением сессии все внефракционники были выведены из своих комиссий пока не
будут согласованы их заявления. При этом по каждому депутату будут решения
приниматься в отдельности (Удар по «чужим» депутатам: Из комиссий горсовета
массово выводят внефракционников // Репортёр (http://www.reporter.com.ua/news/qlx/).
– 2012. – 5.07).

***

Одесская оппозиция не учувствовала в заседании сессии горсовета, но принесли в
зал траурные флаги и цветы.

Одесские бютовцы принесли флаги и цветы с черными лентами, которые были
вложены в Конституцию Украины. Не пришли представители двух фракций –
«Батьківщини» и «Фронт Змін» (Одесская оппозиция принесла на сессию цветы с
траурными лентами // Репортер (http://www.reporter.com.ua/news/1be/). – 2012. – 5.07).

***

Відбулася ХVI конференція Іванівської районної організації Партії регіонів, участь в
якій взяли 55 делегатів. До порядку денного були внесені питання про партійні завдання
до кінця поточного року та подальшу перспективу.

Під час партійної конференції голова районної ради, заступник керівника організації
Олексій Мазур вручив квитки новим партійцям – начальнику відділу освіти
райдержадміністрації Тетяні Штиковій, директору державного підприємства дослідного
господарства “Богунівська еліта” Валерію Беспалому, Калинівському сільському голові
Юрію Засобі, секретареві Іванівської селищної ради Раїсі Довгань, начальнику управління
Пенсійного фонду України в районі Юрію Топалу, начальникам управлінь
райдержадміністрації В’ячеславу Марлангу та Олександру Беспалому (Кір’як  Р. Нове
партійне поповнення // Одеські
вісті(http://izvestiya.odessa.ua/index.php?go=Newspaper&in=view&id=24699). – 2012. –
7.07).

Полтавська область

4 липня в Полтаві розпочалася безстрокова акція протесту проти «мовного» закону.
Представники об’єднаної опозиції «Батьківщина», Всеукраїнського товариства «Просвіта»
ім. Т.Г. Шевченка та ряду інших громадських організацій та партій розгорнули наметове
містечко навпроти будівлі Полтавської ОДА та закликали всіх небайдужих полтавців
стати на захист рідної мови.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031120/
http://www.reporter.com.ua/news/qlx/
http://www.reporter.com.ua/news/1be/
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На площі біля облдержадміністрації знаходиться вже більше двох десятків наметів, у
яких цілодобово нестимуть варту активісти політичних партій та громадських організацій,
про що заявили учасники акції.

За ініціативи керівника виборчого штабу об’єднаної опозиції «Батьківщина» в
Полтавській області, депутата Полтавської обласної ради Валерія Головка, опозиціонери
збиратимуть підписи на захист української мови. Також В. Головко, який очолює
депутатську фракцію «Фронту Змін» в Полтавській обласній раді, разом із керівником
фракції «Батьківщина» Дмитром Хрістовим підготували звернення на адресу голови
обласної ради, в якому вимагають невідкладного скликання позачергової надзвичайної
сесії Полтавської обласної ради (Опозиція в Полтаві розгорнула наметове містечко під
стінами ОДА та оголосила безстрокову акцію протесту // Фронт Змін. Ініціатива
Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11253-opozitsija-v-poltavi-
rozgornula-nametove-mistechko-ta-ogolosila-pochatok-bezstrokovoyi-aktsiyi-protestu.html).  –
2012. – 4.07).

***

У Полтаві перед приміщенням Полтавської державної обласної адміністрації
зібралося близько 30 активістів партії «Удар». Люди тримають у руках партійні та
національні прапори, плакати із написами: «Полтава за українську мову», «Захистимо
українську мову».

«Всеукраїнську мобілізацію наш лідер В. Кличко оголосив о другій ночі. Ми почали
збирати наших активістів. Люди відразу стали сходитися. Всі проти того ганебного
рішення,  яке вчора прийняла Верховна Рада.  Будемо відстоювати українську мову.  Це
останнє,  що могли вкрасти у нас депутати»,  –  сказав Р.  Товстий,  голова Полтавської
міської організації партії «Удар» (У Полтаві через «мову» люди звільняються з
підприємств «регіоналів» – мітингують з другої ночі // «Відголос.com»
(http://vidgolos.com/165122-u-poltavi-cherez-movu-lyudi-zvilnyayutsya-z.html). – 2012. –
4.07).

***

Полтавская оппозиция объявила о победоносном завершении языкового протеста
под стенами Полтавской облгосадминистрацией и заявила о бессрочной акции протеста
"Украина без Януковича". Об этом сообщили лидеры объединенной оппозиции в
Полтавской области Валерий Головко, Дмитрий Христов и заместитель председателя
областной организации «Свобода», сельский голова Ковалевки Юрий Бублик их
сторонники завершают сегодня в областном центре массовую акцию гражданского
неповиновения «За язык! За Батькіщину!"

- Наш протест, в Полтаве, в самом сердце Украины показал, что борьба за
украинскую Украину, за национальную идентичность может иметь успех только при
условии массового единения всех патриотических сил, патриоты получили маленькую
победу, но впереди нас всех ожидает общая нелегкая борьба, - отметил Юрий Бублик.

По словам депутата областного совета, руководителя областного штаба «За
Батьківщину!" Валерия Головко, оппозиционеры свернули палаточный городок, ведь
активность и неравнодушие миллионов патриотических украинский дала результат: вчера
сессию Верховной Рады было закрыто, спикер ВР Литвин подал в отставку и заявил, что
не намерен подписывать принятый с грубыми нарушениями Конституции и регламента
закон.

В Полтавском штабе оппозиции сообщили, что лидер объединенной оппозиции
Арсений Яценюк заявил о бессрочной акции протеста «Украина без Януковича» и эту
акцию будут поддерживать оппозиционеры в Полтавской области.

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11253-opozitsija-v-poltavi-rozgornula-nametove-mistechko-ta-ogolosila-pochatok-bezstrokovoyi-aktsiyi-protestu.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11253-opozitsija-v-poltavi-rozgornula-nametove-mistechko-ta-ogolosila-pochatok-bezstrokovoyi-aktsiyi-protestu.html
http://vidgolos.com/165122-u-poltavi-cherez-movu-lyudi-zvilnyayutsya-z.html
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Напомним, оппозиция в Полтаве в течение четырех дней протестовала против
языкового законопроекта регионалов Кивалова - Колесниченко «О принципах
государственной языковой политики» (Булашев О. Полтавская оппозиция объявила о
завершении языкового протеста под стенами Полтавской облгосадминистрации //
Кременчуцький телеграф (http://www.telegraf.in.ua/around/2012/07/07/poltavskaya-
oppoziciya-obyavila-o-zavershenii-yazykovogo-protesta-pod-stenami-poltavskoy-
oblgosadministracii_10023228.html). – 2012. – 7.07).

Рівненська область

Чи справді в Комуністичній партії багато молоді? Чи існує на Гощанщині комсомол?
Чи реально провести зміну системи,  як пропонують комуністи?  Ці питання цікавлять
жителів району, які підходили до агітнамету Ленінського комсомолу України.

Молоді комуністи Ольга Баранчук, Слава Олійник, Маргарита Кутніч та Володимир
Коташевський відповідали впевнено і переконано.

За час роботи агітнамету до нього підійшло близько 80  людей.  Люди різні:  і
переконані прихильники КПУ, і опоненти, проте найчастіше це люди з далеких сіл, до
яких комуністи, на жаль, поки що не доходять. Саме у цих селян найбільше  здивування –
в Гощі, а не десь далеко, є комсомол, а біля агітнамету – комуністична молодь.

Брали по декілька примірників газети. Підходили люди різного віку. Старші – за
пресою, а молоді до своїх однолітків з комсомолу – просто поспілкуватися. Як результат –
календарики із зображеннями комуністів Гагаріна, Че Гевари, Кожедуба, Бикова, Сталіна
серед молоді пішли нарозхват. А на кожному календарику розміщена електронна адреса:
www.kpu.ua – отже наші сайти без перегляду не залишаться.

А щонеділі агітаційна група комсомольців виїжджає маршруткою до одного з сіл
району з метою проведення агітроботи: спілкування, розповсюдження комуністичної
преси (Молоді комуністи Рівненщини несуть слово правди // Компартія України
(http://www.kpu.ua/molodi-komunisti-rivnenshhini-nesut-slovo-pravdi/). – 2012. – 2.07).

***

Прийняття мовного закону, яким фактично українська мова втрачає статус єдиної
державної, сколихнуло та справедливо обурило наше суспільство. 4 липня під стіни
Рівненської облдержадміністрації, висловити свій протест прийшли представники
об’єднаної опозиції – члени ВО «Батьківщини», «Фронту Змін», «Народного руху
України», ВО «Свободи», патріоти України, члени громадських організацій.
Мітингувальники були одностайними у своїх виступах – в Україні має бути лише одна
державна мова – українська. Спроби зробити російську мову регіональною, тобто
офіційно віддати їй перевагу над українською, варто розглядати як прояв сепаратизму,
бажання розколоти Україну та знищити її державність. Та ницість, з якою цей закон
приймався, ще раз засвідчила, що представники більшості у Верховній Раді ніколи не
рахувалися й не будуть рахуватися з думкою народу.

Представники об’єднаної опозиції зачитали звернення до Президента України, до
Верховної Ради щодо недопустимості запровадження в Україні другої державної мови і з
вимогою не підписувати цей закон. На цьому тижні ще планується скликати позачергову
сесії обласної ради, на якій і буде підтримане це звернення.

Учасники пікету, наприкінці мітингу, спалили зображення прапору Партії регіонів.
Таким чином, вони показали своє ставлення до провладної партії, яка узурпувала владу в
Україні (Рівненська об’єднана опозиція пікетувала облдержадміністрацію //
УкрЗахидИнформ (http://uzinform.com.ua/news/2012/07/04/4858.html). – 2012. – 4.07).

http://www.telegraf.in.ua/around/2012/07/07/poltavskaya-oppoziciya-obyavila-o-zavershenii-yazykovogo-protesta-pod-stenami-poltavskoy-oblgosadministracii_10023228.html
http://www.telegraf.in.ua/around/2012/07/07/poltavskaya-oppoziciya-obyavila-o-zavershenii-yazykovogo-protesta-pod-stenami-poltavskoy-oblgosadministracii_10023228.html
http://www.telegraf.in.ua/around/2012/07/07/poltavskaya-oppoziciya-obyavila-o-zavershenii-yazykovogo-protesta-pod-stenami-poltavskoy-oblgosadministracii_10023228.html
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Сумська область

Міський голова Тростянця Сумської області Юрій Бова увійшов до так званого
«Народного списку» партії Наталії Королевської «Україна – Вперед!».

Як повідомляє офіційний сайт партії,  кандидатом Народного списку можна було
стати,  заповнивши відповідну заяву на сайті або особисто у регіональному відділенні
партії. За час проведення відбору, що стартував 1 червня, для участі зареєструвалися
понад 1000 претендентів. З них політрадою було відібрано 200 кандидатур.

Відкрите голосування за Народним списком буде проводитися з 25 червня по
27 липня на сайті партії «Україна – Вперед!» і на вулицях міст. Результатом голосування
має стати рейтинг кандидатів, який буде враховано під час формування виборчого списку
партії на виборах до Верховної Ради України (Мер Тростянця Юрій Бова – у списку
партії Наталії Королевської // Сумська щоденна інтернет-газета «Сотня»
(http://100.sumy.ua/index.php/news1/politics/4946-2012-07-02-08-14-48). – 2012. – 2.07).

***

Прогрессивная социалистическая партия Украины всегда была против буржуазной
Конституции Украины 1996 г.,  где нет ни одного слова о советской власти,  профсоюзах,
трудовых коллективах.

28 июня 2012 г. в г. Ромны Сумской области городская организация ПСПУ провела
альтернативную акцию ко Дню Конституции. На главной площади города учасники акции
стали стеной, глядя в глаза властям, которые этой Конституцией, этими реформами
уничтожают город и Украину в целом.

Наши лозунги:
1. Власть – советам трудящихся, а не капиталистам.
2. В новую Конституцию Украины – советскую власть.
Это наша позиция, это выход из создавшихся экономических и социальных проблем.

Это лозунги построения справедливого общества (В новую Конституцию Украины –
советскую власть // Технополис завтра (http://kramtp.info/news/41/full/id=22715;). –
2012. – 3.07).

***

4 липня представники місцевих осередків політичних сил, що входять до об’єднаної
опозиції, прийшли на площу Незалежності у Сумах, аби висловити свій рішучий протест
проти намагань діючої влади надати російській мові  в Україні привілейований статус.

Під стінами Сумської облдержадміністрації громадяни у ході мітингу
продемонстрували свою позицію – однозначне та категоричне несприйняття рішення
Верховної Ради щодо закону про мови, ухвалене народними депутатами у другому
читанні.

Близько 150 сумчан протестували на головній площі Сум проти антиконституційного
рішення парламенту.  Люди обурені тим,  що майже 2  тис.  поправок,  внесених до
законопроекту за час його розгляду , повністю проігноровані парламентською більшістю,
а мовним питанням маніпулюють для того,  аби відволікти народ України від набагато
нагальніших проблем – соціальних та економічних.

Як і в інших куточках України, акції протесту в Сумах будуть продовжуватися доти,
доки влада не буде змушена відреагувати на волю громадян – рахуватися з їх думкою
щодо ухвалення таких важливих питань, як мовне.

«У державі має реалізуватися політика, що утверджує українську мову як єдину
державну, як мову дипломатії та найновіших технологій, – вважає голова Сумського
обласного регіонального виборчого штабу об’єднаної опозиції «Батьківщина» Олександр

http://100.sumy.ua/index.php/news1/politics/4946-2012-07-02-08-14-48
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Лисенко. – Водночас, це не означає, що інші мови в Україні будуть піддаватися якимось
утискам чи втратять можливості для розвитку» (Опозиція Сумщини виступила проти
свавілля влади у мовному питанні // Сайт Політичної Партії «Всеукраїнське
об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11568.html). – 2012. – 5.07).

Тернопільська область

Голова Тернопільської обласної ради свободівець Олексій Кайда закликав голову
Тернопільської облдержадміністрації Валентина Хоптяна звернутися до Президента
України із закликом не підписувати закон «Про засади державної мовної політики» та
припинити порушення Конституції та законів України.

«Обласна рада припиняє контакти і співпрацю з облдержадміністрацією, доки
Валентин Хоптян та його заступники не задекларують своєї позиції щодо подій 3 липня у
Верховній Раді, – зазначив Олексій Кайда. – Я закликаю керівництво
облдержадміністрації офіційно звернутися до Президента України із закликом не
підписувати закон «Про засади державної мовної політики»  і не допустити
конституційного перевороту в державі» (Олексій Кайда закликав голову Тернопільської
облдержадміністрації висловити свою позицію щодо ухвалення Верховною Радою
закону про мову // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031125/). – 2012. – 4.07).

***

6 липня 2012 року депутати Тернопільської міської ради ухвалили звернення до
Президента України та Голови Верховної Ради з приводу антиконституційного ухвалення
парламентом закону "Про засади державної мовної політики", що посягає на українську
мову як один із основних гарантів незалежности держави. Депутати вимагають від Голови
ВР не підписувати цей ганебний злочинний документ, від Президента України –
застосувати право вето щодо цього закону.

У тексті звернення, ухваленого на двадцять другій сесії Тернопільської міської ради
шостого скликання, зазначено:

"3 липня Верховна Рада України у безпрецедентно незаконний спосіб ухвалила
Закон України "Про засади державної мовної політики", чим посягнула на душу народу і
один із основних гарантів незалежності держави – мову.

Звертаємося до Президента України з вимогою не підписувати ухвалений
Верховною Радою України українофобський закон як такий, що руйнує основи
української державности.

Такі дії Верховної Ради України ми розцінюємо як посягання на Конституцію
України, яка офіційно закріплює статус української мови як єдиної державної. Також при
голосуванні закону цинічно знехтувано норми Закону України "Про регламент Верховної
Ради України".

Тому, вболіваючи за материнську мову, висловлюємо волю, настрої та патріотичні
почуття громади нашого міста і вимагаємо:

1. Від Голови Верховної Ради України – не підписувати ухвалений з порушенням
Закону України "Про регламент Верховної Ради України" закон "Про засади державної
мовної політики".

2. Від Президента України як гаранта Конституції України – застосовувати право
вето на антиконституційний та антидержавний закон".

Прес-служба Тернопільської обласної організації ВО "Свобода" (Тернопільська
міська рада ухвалила звернення до Президента і ВР, вимагаючи не підписувати

http://byut.com.ua/news_region/11568.html
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031125/
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злочинний закон про мову //Сайт ВО „СВОБОДА”
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031210/). – 2012. – 6.07).

Харківська область

Харьковская областная организация «ВО «Свобода» провела перед зданием
Харьковской облгосадминистрации пикет против принятия законопроекта «Об основах
государственной языковой политики», авторами которого являются депутаты фракции
Партии регионов В. Колесниченко и С. Кивалов. В акции приняло участие до 50 человек
(В Харькове «свободовцы» провели пикет против «языкового» законопроекта //
Программа «ПОДРОБНОСТИ» (Интер)
(http://podrobnosti.ua/society/2012/07/02/844711.html). – 2012. – 2.07).

***

Коммунисты Харьковской области начали второй этап Всеукраинской акции
«Народный референдум».

Жителям области помимо 3-х вопросов национального значения предлагается
ответить на 4 вопроса местного характера:

Вопросы национального значения:
1. Одобряете ли Вы требование Компартии Украины о необходимости сохранения

бесплатного образования?
2. Одобряете ли Вы требование Компартии о необходимости восстановления

бесплатной системы здравоохранения?
3. Одобряете ли Вы инициативу Компартии о необходимости восстановления в

стране потребкооперции, как практической помощи селу и гарантии обеспечения граждан
дешевыми и качественными отечественными продуктами питания?

Вопросы регионального значения:
1.  Согласны ли Вы с требованием харьковских коммунистов,  что государство

обязано трудоустроить молодых людей после обучения?
2.  Согласны ли Вы с требованием харьковских коммунистов,  что государство

должно взять на себя все расходы по капитальному ремонту и модернизации жилого
фонда, сетей теплоснабжения, водообеспечения и водоотведения (канализация)?

3. Согласны ли Вы с требованием коммунистов Харьковщины запретить закрытие
медицинских учреждений, детских садов и школ?

4. Согласны ли Вы с требованием коммунистов Харьковщины увеличить для
населения льготные лимиты потребления электроэнергии и газа?

Харьковчане положительно откликаются на инициативу коммунистов и активно
принимают участие в голосовании, подтверждая этим, что вопросы второго этапа
Народного референдума актуальны для населения области (Коммунисты Харьковщины
начали второй этап Народного референдума // Компартія України
(http://www.kpu.ua/kommunisty-xarkovshhiny-nachali-vtoroj-etap-narodnogo-referenduma/).
– 2012. – 5.07).

***

Об’єднана опозиція Харківщини розпочала безстрокову акцію проти прийнятого
3 липня закону про мови. Перший пікет на харківському майдані Свободи пройшов
4 липня.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031210/
http://podrobnosti.ua/society/2012/07/02/844711.html
http://www.kpu.ua/kommunisty-xarkovshhiny-nachali-vtoroj-etap-narodnogo-referenduma/
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Учасники акції протесту, які вимагають негайного скасування «мовного» закону,
тримали прапори та плакати з написами: «Руки геть від мови», «Хай живе чудова
українська мова» та інші.

Звертаючись до присутніх на акції, голова Ленінської райпарторганізації  «ВО
«Батьківщина» Микола Пахнін зазначив, що беззаконня, яке чинить нинішня влада, у
Харкові відчувається,  мабуть,  навіть більше,  ніж в інших регіонах України,  адже саме
зараз тут знаходиться незаконно ув’язнений лідер української опозиції – Юлія
Тимошенко.

Представники об’єднаної опозиції Харківщини наголошують, що це – лише перша
акція на підтримку державної мови, вони готові боротися до кінця – до моменту, коли
«мовний» закон регіоналів буде скасовано (У Харкові Об’єднана опозиція стала на
захист державної мови // Сайт Політичної Партії «Всеукраїнське об’єднання
«Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11563.html). – 2012. – 5.07).

***

Акция протеста против вырубки деревьев в парке Горького проходит 5 июля под
зданием Харьковского горсовета. В акции принимают участие около 70 человек –
представители ВО «Свобода», организаций «Зеленый фронт» и «Трудовая Харьковщина».

Митингующие кричат «Ганьба!», держат в руках плакаты «Мы не хотим футбольные
поля, оставьте парк нашим детям!», «Харькову не нужен голова – самый крупный
вредитель леса!». Они собирают подписи под обращением к Президенту Украины, в
Кабинет Министров и Генеральную прокуратуру Украины с требованиями разобраться в
ситуации с незаконной вырубкой деревьев в парке, отстранить от несения своих
обязанностей директора парка Горького и руководителей коммунальных служб города,
причастных к вырубке, создать межведомственную комиссию по изучению ситуации с
незаконной вырубкой в парке с участием представителей общественных организаций.

По словам заместителя председателя Харьковской областной общественной
организации «Зеленый фронт» Олега Перегона, в парке Горького продолжают рубить
деревья даже после возбуждения прокуратурой уголовного дела по факту незаконного
сноса 200  деревьев.  Одному из спиленных деревьев более 300  лет.  По состоянию на
сегодня вырублено уже около 300 деревьев. У рабочих нет никаких разрешительных
документов на вырубку. Они продолжают пилить деревья даже в присутствии
следственно-оперативной группы.

О. Перегон подчеркнул, что на время следствия по делу о незаконной вырубке
деревьев необходимо отстранить от руководства директора парка Горького, как это
делается во всем цивилизованном мире. «Парк Горького не вырубали при нацистской
оккупации Харькова. Его не трогали и позже, в послевоенные годы, когда нечем было
топить в домах.  Рубили мебель,  но парк не трогали.  А сейчас парк уничтожается»,  –
отметил О. Перегон.

Представители организации «Трудовая Харьковщина» устроили театрализованное
шоу – избили палкой чучело «виновника вырубки деревьев», таким образом наказывая его
за вырубку («Свобода» и «Зеленый фронт» пикетируют мэрию, протестуя против
уничтожения парка Горького // Status Quo
(http://www.sq.com.ua/rus/news/obschestvo/05.07.2012/svoboda_i_zelenyj_front_piketiruyut_
meriyu_protestuya_protiv_unichtozheniya_parka_gorkogo/). – 2012. – 5.07).

http://byut.com.ua/news_region/11563.html
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Херсонська область

Исполком Херсонского горсовета планирует регламентировать размещение на
улицах города рекламной продукции, связанной с предвыборной агитацией за кандидатов
в депутаты Верховной рады Украины. Об этом сказано в проекте решения исполкома,
который будет рассматриваться на заседании 17 июля.

Согласно проекту, до 8 августа планируется оборудовать в специально отведенных
местах стенды, доски объявлений для размещения материалов предвыборной агитации
партий, кандидаты в депутаты от которых зарегистрированы в общегосударственном
округе, и кандидатов в депутаты в одномандатном округе по выборам народных депутатов
Украины.

При этом планируется запретить размещение:
– агитационных материалов и политической рекламы на зданиях и в помещениях

органов государственной власти, органов местного самоуправления, предприятий,
учреждений и организаций государственной и коммунальной форм собственности;

– материалов предвыборной агитации, политической рекламы, в том числе
сообщений о ходе избирательного процесса, на объектах культурного наследия;

– носителей политической рекламы на наружной поверхности и внутри
транспортных средств общего пользования, в том числе на такси, размещение
политической рекламы в помещениях и на зданиях автобусных и железнодорожных
вокзалов, портов, а также распространение материалов предвыборной агитации, в том
числе политической рекламы, через телерадиотрансляционные или другие
информационные сети оповещения пассажиров и информационные табло в помещениях
автобусных и железнодорожных вокзалов, портов, в транспортных средствах
общественного пользования (Клеить предвыборные листовки в Херсоне можно будет
только в строго определенных местах // Площадь Свободы
(http://www.pskherson.com.ua/politika-vlast/kleit-predvybornye-listovki-v-khersone-mozhno-
budet-tolko-v-strogo-opredelennykh-mestakh-23327.html). – 2012. – 29.06).

***

4 липня в центрі Херсона, на площі Свободи, відбувся мітинг на захист української
мови за участі представників об’єднаної опозиції «Батьківщина» («ВО «Батьківщина»,
«Фронт Змін», Народний Рух України, ПРП, «За Україну», «Народна самооборона»,
«Громадянська позиція»), а також «ВО «Свобода», «Українська платформа – Собор»,
УРП, УНП, КУН, БО «Добро», Комітет захисту української мови, обласної молодіжної
організації НРУ та інших.

Перед присутніми виступив голова Херсонської міської організації Народного Руху
України Павло Гавриш та очільники обласних політичних партій-учасників об’єднаної
опозиції.

Мітинг патріотичних сил започаткував цілодобову і постійно діючу акцію на
підтримку єдиного і надважливого, консолідуючого всі народи України в єдиній державі
чинника –  української мови,  до якої долучилась переважна більшість організацій,  які
діють на Херсонщині, а також патріотичні, небайдужі і справжні громадяни своєї країни
(Зупинимо українофобів – українська мова і нація житимуть! // Oфіційний сайт
Народного Руху України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/zupinimo-ukrajinofobiv-
ukrajinska-mova-i-nacija-zhitimu.html). – 2012. – 5.07).

http://www.nru.org.ua/news/single/article/zupinimo-ukrajinofobiv-ukrajinska-mova-i-nacija-zhitimu.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/zupinimo-ukrajinofobiv-ukrajinska-mova-i-nacija-zhitimu.html
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Хмельницька область

4 липня 2012 р. Хмельницька «Свобода» провела марш захисту української мови та
пікетувала Хмельницьку обласну державну адміністрацію.

Зранку свободівці разом з містянами, громадськими активістами та представниками
ЗМІ пройшли Маршем центральними вулицями обласного центру.

На майдані Незалежності виступили депутат Хмельницької обласної ради, голова
обласної «Свободи» Ігор Сабій, депутат Хмельницької міської ради Олександр
Симчишин, полонський свободівець Сергій Барзак та учасник акції Сергій Скоробагатий.

О.  Симчишин наголосив,  що серед тих,  хто зрадив Україну і очорнив себе тавром
новітніх «валуєвих» та «юзефовичів» є і депутати Верховної Ради від Хмельниччини –
«литвинівець» Шпак та «регіонал» Демчишин.

І. Сабій закликав усіх присутніх зголошуватися до національної мобілізації і їхати до
Києва.

«Усі разом, активними діями, в кожному селі, місті і особливо у столиці ми повинні
показати свою реакцію на відверте нищення рідної української мови!» – сказав
свободівець.

Після пікету Марш продовжився вулицями міста. Його учасників оплесками і
схвальними вигуками вітали перехожі та водії авто. Завершився захід біля пам’ятника
Тарасу Шевченку,  де О.  Симчишин зауважив,  що перед Кобзарем кожен повинен взяти
зобов’язання стати до протистояння з антиукраїнською навалою і захистити Україну від
розколу (У Хмельницькому «Свобода» провела Марш захисту української мови та
пікетувала облдержадміністрацію // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031118/). – 2012. – 4.07).

***

В ході пікетування обласної державної адміністрації, проведеного 4 липня 2012 р.
хмельницькою «Свободою», голова фракції ВО «Свобода» у Хмельницькій обласній раді,
голова обласної «Свободи» Ігор Сабій озвучив до керівництва обласної ради вимогу
негайно скликати позачергову сесію для розгляду ситуації з приводу ухвалення Закону
Колісніченка – Ківалова.

Фракція ВО «Свобода» у Хмельницькій обласній раді направила відповідного листа
голові обласної ради Миколі Дерикоту,  а також звернулася до голови фракції
«Батьківщини»  Івана Гладуняка та голови фракції Фронту Змін в обласній раді
Олександра Ксенжука з пропозицією підтримати ініціативу свободівців та зібрати
необхідну для скликання позачергової сесії кількість підписів депутатів.

«Керівництво обласної ради, зокрема, п. Дерикот, спілкуючись з виборцями у
мажоритарних округах,  де очевидно планує обиратися наголошує на тому,  що стоїть на
принципах захисту українських цінностей, української мови. Ось тепер ми побачимо їхню
справжню суть.  Чи готові вони зректися мови своїх батьків,  дідів,  прадідів на догоду
українофобам? Чи готові брати участь у розколі України? Ми вимагаємо скликання сесій
усіх місцевих рад, ухвалення відповідних звернень та конкретних дій на захист
української мови», – сказав І. Сабій (Ігор Сабій вимагає від керівництва Хмельницької
обласної ради негайно скликати позачергову сесію для розгляду мовного закону // Сайт
ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031122/). – 2012. – 4.07).

***

 Під час акції “Чисте місто-3”  молодь Хмельницької міської організації ВО
“Свобода” прибрала парк ім.Чекмана, а потім пікетувала сесію Хмельницької міської
ради, вимагаючи організовувати постійне прибирання центрального міського парку.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031118/
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031122/
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Все зібране в парку сміття опинилося перед входом до міськради.  Таким чином
молоді люди вони прагнули нагадати місцевій владі, що місця громадського відпочинку
потрібно не лише облаштовувати кіосками та кафешками,  але й не забувати про їхнє
прибирання (Боровець Л. Акція “Чисте місто”: сміття переїхало... на майдан  // Є
(http://ye.ua/news/news_9181.html). – 2012. –  05.07).

***

5 липня 2012 року перший секретар Хмельницького обкому Компартії України Ігор
Корнійчук зустрівся із жителями села Пасічна Старосинявського району. Він
поспілкувався з селянами, ознайомив присутніх із Передвиборчою платформою
Комуністичної партії України.

Ігор Володимирович занепокоєний ситуацією, яка складається на селі: «Я побував не
в одному населеному пункті нашої області і скажу відверто, що село занедбане. Селом
ніхто не займається, люди кинуті напризволяще, роботи немає, а молодь повиїжджала у
міста. Саме тому до села, сьогодні, потрібно повернутися лицем!»

Ігор Корнійчук проінформував про ситуацію,  яка склалася в країні у галузі
медицини. Адже країною «котиться» медична реформа з впровадженням сімейної
медицини. І знову на Україні ставляться експерименти під які потрапили Вінницька,
Донецька, Дніпропетровська області та місто Київ.

«Дійшли ці реформи і до Хмельниччини – до прикладу, планується реорганізація
Самчиківської дільничної лікарні в амбулаторію загальної практики – сімейної медицини.
Ця призведе до того, що з 60 лікарняних ліжок денного стаціонару залишиться всього 12.
Я можу навести ще безліч проблем з якими до мене звертаються, але я думаю, що ми так
розуміємо – потрібно в країні наводити порядок!» –  наголосив перший секретар обкому.

Чимало проблемних питань існує і у с. Пасічна. Люди скаржились на «атаки»
газовиків, які вимагають від селян встановлювати газові конвектори, в іншому випадку
погрожують відключенням від газопостачання. Селяни обурені – необхідне обладнання
щонайменше обійдеться у 5-8  тисяч гривень.  Також молоді сім’ї села потребують
побудови дитячого майданчику аби малеча граючись, не вибігала на проїжджу частину
(Лідер комуністів Хмельниччини зустрівся з жителями села Пасічна //Компартія
України (http://www.kpu.ua/lider-komunistiv-xmelnichchini-zustrivsya-z-zhitelyami-sela-
pasichna/). – 2012. – 6.07).

Черкаська область

ХVІ сесія Черкаської обласної ради відбулася 26 червня 2012 р. в Будинку Рад.
Відповідно до порядку денного депутати розглянули питання з приводу декількох
галузевих обласних програм, а саме: зайнятості населення на 2012–2014 рр.; подолання та
запобігання бідності на період до 2015 р.; розвитку туризму на 2012–2020 рр.; підтримки
та розвитку сільських клубних закладів на 2012 р.; підтримки розвитку українського
козацтва на 2012-2015 рр.

Окрім того,  депутати обласної ради внесли зміни до кількох діючих програм,
зокрема: «Питна вода Черкащини»; «Турбота»; реформування і розвитку житлово-
комунального господарства тощо.

Важливо, що під час роботи сесії активно висловлювали свою позицію депутати від
фракції Комуністичної партії України. Зокрема, її керівник в обласній раді Віктор Роєнко
та Омелян Парубок, на відміну від депутатів з інших політичних сил, як завжди, активно
відстоювали позицію фракції з актуальних питань розвитку області і захисту прав
громадян, виступаючи по тих чи інших питаннях або ставляти запитання доповідачам.

http://ye.ua/news/news_9181.html
http://www.kpu.ua/lider-komunistiv-xmelnichchini-zustrivsya-z-zhitelyami-sela-pasichna/
http://www.kpu.ua/lider-komunistiv-xmelnichchini-zustrivsya-z-zhitelyami-sela-pasichna/
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Зокрема, при розгляді програм «Питна вода Черкащини» і підтримки та розвитку
сільських клубних закладів комуністи висловили свою точку зору з трибуни обласної
ради.

Окрім перерахованих питань,  у своєму виступі перед депутатами В.  Роєнко вкотре
підняв проблему санаторію «Аквадар», де люди вже рік чекають виплати заборгованості
по заробітній платі, а О. Парубок порушив питання газифікації сіл (Як працювали
комуністи-депутати Черкаської облради // Компартія України – http://www.kpu.ua –
(http://www.kpu.ua/yak-pracyuvali-komunisti-deputati-cherkaskoї-oblradi/). – 2012. – 3.07).

***

4 липня 2012 р. депутат Уманської міської ради Черкаської області від
Всеукраїнського об’єднання «Свобода», політв’язень совєцьких таборів, учасник
українського національно-визвольного руху кінця ХХ століття, перший почесний голова
Черкаської обласної організації ВО «Свобода» Богдан Чорномаз зробив заяву проти
українофобської мовної політики. Ця політика яскраво проявилася в результаті ухвалення
антиконституційного закону «Про засади державної мовної політики» у парламенті 3
липня 2012 р.

Всеукраїнське об’єднання «Свобода» закликає свідомих українців дати рішучу відсіч
різномастим українофобам»,  –  йдеться у заяві (Богдан Чорномаз: «Мовний» закон є
новітнім єзуїтським методом нищення української нації і самодостатності
української держави // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031103/). – 2012. – 4.07).

***

 «Комітет опору диктатурі – це вже минула історія, – вважає лідер політичної партії
«Громадянська позиція» А. Гриценко. – «Громадянська позиція» стала членом КОДу з
початку його утворення. Однак через невиконання рішень КОДу «Громадянська позиція»
вийшла з комітету. І взагалі зараз КОД відходить на другий план. Об’єднана опозиція нині
–  потужна сила,  і тільки ті сили,  які не входять в об’єднану опозицію,  входять зараз у
КОД.

Зі слів А. Гриценка, можна зробити висновок, що опозиція нині розкололася на два
табори. Однак Черкащині це не загрожує, запевняє голова координаційної ради
Об’єднаних опозиційних сил Черкащини Л. Даценко. Адже тут об’єднана опозиція є
прообразом Комітету опору диктатурі (Фомічова Ю. Хто розгадає КОД? // Вечірні
Черкаси (http://vechirka.ck.ua/novini/xto-rozgadaye-kod/). – 2012. – 4.07).

***

Об’єднана опозиція Черкащини веде переговори з партією «Удар» Віталія Кличка.
Як повідомив координатор опозиції Л. Даценко, політикові зроблені «конкретні
пропозиції» по Черкащині стосовно узгодження спільних кандидатів у народні депутати.

«Є ще два округи. Кличко заявив, що він у жорсткій опозиції до влади, і в цьому
випадку наші цілі збігаються. Є повна можливість домовитися про спільну роботу на
Черкащині,» – сказав пан Даценко.

За його словами, йдеться про Смілянський (№ 198) та Уманський (№ 200) округи. По
останньому від опозиції мав йти представник «Фронту Змін» Андрій Юсов, утім, його
кандидатура досі не узгоджена «зверху». Смілянський округ, згідно з квотами, «віддано»
ВО «Свободі». Але, як зазначила заступник керівник обласного виборчого штабу опозиції
Наталія Старікова, «свободівці» кілька місяців мовчать.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031103/
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Представники опозиції заявляють, що налаштовані на співпрацю з партією Кличка
настільки серйозно,  що навіть готові поступитися своїми амбіціями.  Зокрема Микола
Булатецький, якого назвали серед перших узгоджених кандидатів, сказав, що готовий
зняти свою кандидатуру по виборчому округу в Черкасах (№ 194),  якщо «Удар» висуне
гідного й сильного претендента (Черкасова В. Опозиція готова віддати Кличку два
округи на Черкащині // Пресс-Центр (http://www.pres-centr.ck.ua/politics/27561/). – 2012.
– 4.07).

***

          Обласна організація Партії регіонів прийняла звернення з приводу подій на
Соборній площі 6-7 липня. Текст заяви – нижче
          Опозиція нахабно спекулює мовним питанням
          Черкаська обласна організація Партії регіонів вважає вчинки окремих представників
місцевої опозиції в черговий раз спекулятивними, а не конструктивними діями задля
розвитку держави.
           Події,  що відбулися на Соборній площі в Черкасах,  вкотре підтвердили,  що
головним для цих людей є популізм, оснований на неправдивій, спотвореній інформації.
Наголошуємо, що у цивілізованих країнах демократія – це верховенство права і закону, а
не самоправство і вседозволеність. Учасники заходів достеменно знали про судову
заборону будь-яких політичних акцій. Для мітингів, акцій протесту тут багато інших
місць.
           Такий крок опозиції – відвертий прояв неповаги до Закону та до черкащан!
          Те, що вчинки опозиції не знаходять підтримки у наших краян, підтвердив факт
малочисельності їх акцій. Як завжди, черкаські опозиціонери хизувались один перед
одним та перед журналістами.
          Ми переконані, що спекуляціям на мовному питанні варто поставити велику крапку!
Президент України В.Ф.Янукович має достатньо політичної сили і мудрості зберегти
стабільність і спокій у державі. Правильне рішення він прийме і цього разу, зважаючи на
історію української держави, її традиції та надбання (Заява Черкаської обласної
організації ПР: черкаські опозиціонери хизувались один перед одним та перед
журналістами //Провінція (http://pro-vincia.com.ua/novini/news_komentar/2194-zayava-
cherkaskoyi-oblasnoyi-organzacyi-pr-cherkask-opoziconeri-hizuvalis-odin-pered-odnim-ta-
pered-zhurnalstami.html). –  2012. – 9.07).

Чернівецька область

Обласна організація партії ВО «Батьківщина» стверджує, що їй перешкоджають у
діяльності. «Сокирянське районне управління юстиції продовжує здійснювати пряме
перешкоджання діяльності політичної партії ВО «Батьківщина» в Сокирянському районі,
а саме шляхом відмови в реєстрації змін легітимно обраного керівного складу районної
партійної організації ВО «Батьківщина», – сказано у заяві прес-служби облорганізації. –
Сьогодні, через чотири місяці після подання документів про реєстрацію, управління
нарешті надало нам відповідь про це. Негативну».

У документі, зокрема, сказано, що «у правовому висновку про відмову наводяться
аргументи, які не можна визнавати підставою для відмови та які є неправдивими».

«Розцінюємо це як свідоме перешкоджання діяльності партії ВО «Батьківщина» в
Сокирянському районі та в Чернівецькій області загалом, як випробування на території
області виборчих «чорних» технологій на кшталт «клонування» фальшивих опозиційних
парторганізацій», – сказано у заяві (Опозиція каже, що їй перешкоджають // Доба
(http://www.doba.cv.ua/index.php?all=19#pos). – 2012. – 28.06. – № 26).

http://pro-vincia.com.ua/novini/news_komentar/2194-zayava-cherkaskoyi-oblasnoyi-organzacyi-pr-cherkask-opoziconeri-hizuvalis-odin-pered-odnim-ta-pered-zhurnalstami.html
http://pro-vincia.com.ua/novini/news_komentar/2194-zayava-cherkaskoyi-oblasnoyi-organzacyi-pr-cherkask-opoziconeri-hizuvalis-odin-pered-odnim-ta-pered-zhurnalstami.html
http://pro-vincia.com.ua/novini/news_komentar/2194-zayava-cherkaskoyi-oblasnoyi-organzacyi-pr-cherkask-opoziconeri-hizuvalis-odin-pered-odnim-ta-pered-zhurnalstami.html
http://www.doba.cv.ua/index.php?all=19#pos
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***

Представники громади Вижницького району звернулися до Президента Януковича з
вимогою не дати знищити єдину державну мову – українську.

В обговоренні, скликаному з ініціативи голови районного осередку «Просвіти»
Дмитра Никифоряка, взяли участь представники громадських організацій та опозиційних
політичних партій.

Як повідомляє керівник районного штабу об’єднаної опозиції «Батьківщина» Олена
Акришора, звернення до очільників держави підписали керівники районних осередків
«Батьківщини», «Фронту Змін», «Нашої України», Української народної партії, Народного
Руху України, а також громадських організацій, товариств, об’єднань – районного
товариства репресованих та політичних в’язнів, «Союзу українок», «Жінки Батьківщини»,
«Вижниця – наш дім», «Батьківщина молода», «Хризантеми», «Німчич», «Гуцульщина».

«Законопроект «Про засади державної мовної політики», прийнятий Верховною
Радою України 5 червня 2012 р. в першому читанні є нелегітимним по своїй суті», –
зазначають у своєму зверненні вижничани.

«Надзвичайно важливе мовне питання конституційного рівня повинно вирішуватись
шляхом досягнення загальнонаціонального консенсусу. Цей законопроект не приводить
до об’єднання суспільства,  а навпаки –  до його розколу.  Він суперечить Конституції
України», – наголошується у зверненні.

Учасники зібрання вимагають у керівництва держави «не дати можливості
україноненависникам Ківалову, Колесніченку, Єфремову та їм подібним знищити
українську мову і посягнути на основи нашої державності» (Вижничани вимагають у
Януковича зберегти єдину державну мову // Сайт Політичної Партії «Всеукраїнське
об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11511.html). – 2012. – 3.07).

***

4 липня 2012 р. Чернівецька обласна організація Всеукраїнського об’єднання
«Свобода» провела прес-конференцію. На ній свободівці дали свою оцінку прийняттю
«мовного» законопроекту та розповіли про свої подальші плани дій.

Було анонсовано, що прес-конференцію проведе голова фракції ВО «Свобода» у
Чернівецькій обласній раді Назар Горук.  Однак,  зважаючи на події в Києві,  де
розгортається рух протесту, він терміново виїхав у столицю з групою свободівців. Тому
прес-конференцію провели його заступники.

Розповіли і про плани організації на найближчі дні: «Чернівецька Свобода оголошує
загальну мобілізацію своїх прихильників та всіх патріотів. Ми закликаємо всіх не стояти
осторонь цих подій і долучатися до наших акцій, як в Києві так і в Чернівцях», –
продовжив заступник голови обласної організації Олег Дяконюк (Чернівецька «Свобода»
закликала українців не терпіти знущання над рідною мовою // Час
(http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=5840). – 2012. – 4.07).

***

ЗАЯВА
Комітету опору диктатурі в Чернівецькій області.
3 липня 2012 р. в антизаконний спосіб, із грубим порушенням Конституції України

та Закону України «Про Регламент Верховної Ради України», без обговорення та
дотримання парламентських процедур була вчинена спроба прийняти антиконституційний
акт щодо мовної політики в Україні.

… Надання в Україні російській мові статусу де-факто другої державної означає
остаточне знищення української мови, зникнення української нації, як утворюючого

http://byut.com.ua/news_region/11511.html
http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=5840
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фактору Незалежної Української Держави, піддає сумніву територіальну цілісність
України.

Комітет опору диктатурі в Чернівецькій області надзвичайно стурбований фактом
антиконституційних дій так званої більшості парламенту та категорично засуджує такі
дії…

Звертаємось до Голови Верховної Ради України, Президента України, який має бути
гарантом Конституції України,  прав і свобод людини і громадянина,  з вимогою
забезпечувати виконання Основного Закону України і не підписувати зазначений акт!

У випадку підписання даного «акту про надання російській мові статусу де-факто
другої державної мови в Україні», вважаємо за необхідне розпочати процедуру розпуску
Верховної Ради України та одночасно ініціювати дострокові вибори Президента України.

Звертаємося до кожного українця, до кожного громадянина держави Україна –
захистімо найбільше багатство нашого народу – рідну мову! (Чернівецький КОД вимагає
виборів всіх // Час (http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=5858). – 2012. –05.07).

***

Біля стін Будинку з левами у Чернівцях опозиційні політичні сили краю розбили
намети на знак протесту проти дій влади на всіх рівнях.

Намети розбили після мітингу перед ОДА, яким близько 500 буковинців
продемонстрували своє засудження «мовного» законопроекту, проголосованого у
Верховній раді. Організатори акції пообіцяли, що не приберуть наметів з майданчика
перед облдержадміністраціїю, поки не будуть виконані їх вимоги, серед яких –  термінове
скликання позачергової сесії обласної ради з «мовним» питанням у порядку денному.

У наметах Об’єднаної опозиції «Батьківщина» чергують депутати обласної ради.
Одним з перших  на чергування прибув депутат облради, голова обласної організації
партії «ВО «Батьківщина» і керівник виборчої кампанії Об’єднаної опозиції в області  Іван
Мунтян.

За три години чергування він спілкувався з людьми,  що цікавилися позицією
«Батьківщини» щодо ситуації в Україні, роздавав друковану продукцію опозиції,
інформаційні матеріали  (Чернівецькі депутати цілодобово чергують у наметах // Сайт
Політичної Партії "Всеукраїнське об’єднання "Батьківщина"
(http://byut.com.ua/news_region/11616.html). – 2012. – 9.07).

Чернігівська область

Валерій Дубіль та Віталій Корж названі потенційними кандидатами від об’єднаної
опозиції на виборах по чернігівських 205 та 206 округах. Вони і зараз є депутатами
Верховної ради від БЮТу

Озвучив кандидатів у кандидати відомий бютівський діяч, нинішній депутат
Верховної Ради А. Шевченко на прес-конференції у конференц-залі готелю «Україна».

Він вважає, що Чернігівщина «історично голосує за національно-демократичні
сили», хоча насправді ця історичність почалася тільки з 2002 р., а до того область входила
в «червоний пояс». До речі,  саме виходом з цього поясу треба бути зобов’язаними газеті
«Сіверщина»: був такий час, що кількість передплатників «Сіверщини» дорівнювала
числу виборців,  що голосують за українські сили,  якщо це число ще помножити на три
(середня сім’я) (Андрій Шевченко назвав двох кандидатів у нардепи // Сіверщина
(/news/andrij_shevchenko_nazvav_dvokh_kandidativ_u_nardepi/2012-07-02-10366). – 2012.
– 2.07).

http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=5858
http://byut.com.ua/news_region/11616.html
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***

4 липня об’єднана опозиція та національно-патріотичні сили Чернігівщини під
стінами обласної державної адміністрації розпочали безстрокову акцію протесту проти
мовного законопроекту Колесніченка – Ківалова.

Партії «Батьківщина», «Фронт Змін», «Свобода», НРУ, ПРП, «За Україну», «Народна
самооборона», УНП та багато інших зібралися, щоб висловити свій протест проти
знищення української мови та української державності.

Мітингувальники були одностайними у своїх виступах – в Україні має бути лише
одна державна мова – українська. Спроби зробити російську мову регіональною варто
розглядати як прояв сепаратизму, бажання розколоти Україну та знищити її державність.

Учасники мітингу тримали в руках плакати з віршами Т. Шевченка, І. Франка,
М. Коцюбинського.

Усього за день пікетувальники зібрали більше 1850  підписів чернігівців за відміну
мовного законопроекту.

Об’єднана опозиція «Батьківщина» запрошує всіх небайдужих чернігівців
приєднуватися до акції протесту на Красній площі біля стін обласної адміністрації
(Чернігів протестує проти мовного законопроекту // Сайт Політичної Партії
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11561.html).
– 2012. – 5.07).

Партійні акції, заходи

Активисты оппозиции Львовской области – представители партий «Батьківщина»,
ВО «Свобода» и других сегодня утром заблокировали вход в здание Львовской областной
государственной администрации. Об этом сообщили в пресс-центре Львовского
регионального избирательного штаба объединенной оппозиции «Батьківщина».

«…Мы – за единую Украину, за единство государства, за украинский язык. Ночью
мы расставили протестные палатки на площади Рынок и под стенами
облгосадминистрации. На площади Рынок размещен информационный центр, который
раздает обращение гражданам и дает консультации относительно сегодняшних
действий…Действия объединенной оппозиции – общенациональный подъем и
всеукраинские протесты против того, что вчера сделала власть», – заявил руководитель
Львовского регионального избирательного штаба «Батьківщина» С. Кубив.

Лидер Львовской «Батьківщини» Р. Илык сообщил, что вчера был создан областной
забастовочный комитет оппозиционных сил Львовской области, а сегодня такие комитеты
будут созданы во Львове и районных центрах.

«Мы понимаем, что сегодня заявления, обращения, апелляции к власти не приносят
никаких результатов. Поэтому мы будем прибегать к радикальным действиям», – отметил
Р. Илык, отметив, что намерены блокировать облгосадминистрацию, не впускать на
рабочие места высоких чиновников, руководителей управлений, их заместителей.

«Эта акция – бессрочная», – заявил Р. Илык. «Дальше будем решать вопрос
максимальной передачи власти в руки забастовочных комитетов. Будем ставить вопрос о
создании исполкомов и максимально передавать им исполнительные функции власти.
Следующим ближайшим шагом станет сегодняшняя внеочередная совместная сессия
местных советов, которая начнется в 16.00 в областном совете. На ней будем
согласовывать наш радикальный план действий, не исключено, что будем блокировать
автомагистрали», – сказал Илык.

http://byut.com.ua/news_region/11561.html
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Возле помещения Львовской ОГА в рамках круглосуточной акции протеста, которая
началась 3 июля вечером, уже установлено более 20 палаток с партийной символикой ВО
«Свобода» и объединенной оппозиции «Батьківщина». На площади собираются люди.
Участники акции возле проезжей части развернули плакат с надписью: «Водитель!
Просигналь против «языкового» закона»!, и все водители, проезжая мимо помещения
Львовской ОГА, сигналят.

Параллельно проходит акция возле центрального входа во Львовский городской
совет, где оппозиционеры установили 19 палаток (Оппозиция заблокировала Львовскую
ОГА и не пускает чиновников на работу //
Остров(http://www.ostro.org/general/society/news/402363/). – 2012. – 4.07).

***

Активісти «УДАРу» в обласних центрах України вийшли на акції протесту проти
мовного законопроекту Ківалова – Колєсніченка.

У Полтаві мітингувальники почали збиратися у центрі міста близько другої ночі.
Активісти партії та представники молодіжного крила «УДАРу» вийшли під стіни
Полтавської обласної державної адміністрації. До протестуючих також долучилися
представники громадських рухів та організацій. Зокрема, активну підтримку висловили
члени популярного у Полтаві Руху простих людей.

«Роздмухування ворожнечі за допомогою мовного питання – злочин, за який винні
мають відповідати», – переконані представники Закарпатської обласної організації
політичної партії «УДАР Віталія Кличка».

В Ужгороді молодь вийшла до будівлі Закарпатської обласної адміністрації під
гаслами:  «Я росіянин.  Я угорець.  Я румун.  Я німець.  Я українець.  –  Я проти другої
державної мови!»

«У багатонаціональному Закарпатті ніколи мовне питання не піднімалося.
Століттями тут живуть люди,  які розуміють один одного,  при цьому зберігаючи власну
автентичність, – наголосив голова ужгородської міської організації політичної партії
«УДАР Віталія Кличка» Ростислав Буланов. – Мова Кобзаря – єдина державна мова і ми
маємо зупинити посягання на неї».

На площі імені Кірова в Кіровограді громадяни пікетують обласну державну
адміністрацію, висловлюючи своє обурення незаконним ухваленням Закону України «Про
засади державної мовної політики в Україні».

Рішення про спільну акцію протесту ухвалили лідер Кіровоградської обласної
організації партії «УДАР» Анатолій Ревенко та голова Кіровоградської «Батьківщини»
Валерій Кальченко.

На Театральному майдані у Тернополі активісти ТОО ПП «УДАР Віталія Кличка»
розбили намети, у яких збирають підписи під зверненням до Президента України.
Громадяни закликають гаранта накласти вето на Закон «Про засади мовної політики»,
прийнятий Верховною Радою України зі значними порушеннями процедури.

Тернополяни активно захищають українську мову:  менше,  ніж за дві години під
зверненням свої підписи залишило дві сотні громадян.  Люди обурюються діями влади і
запевняють, що готові вийти на майдан.

У Рівненській області активісти «УДАРу» розпочали збір підписів під зверненням до
Президента України з вимогою накласти вето на мовний закон.

Як зауважив голова Рівненської обласної організації політичної партії УДАР Віталій
Чугунніков, діюча влада продовжує розколювати суспільство. І сьогодні настав той
момент коли Президент має або підтвердити, що він гарант Конституції та заветувати
ухвалений антиконституційний закон, або ж разом з парламентом піти у відставку
(«УДАР» проводить по всій Україні акції протесту проти мовного закону // Партія
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«Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/udar-provodit-po-vsiy-ukrayini-
aktsiyi-protestu-proti-movnogo-zakonu). – 2012. – 4.07).

***

Володимир Огризко склав повноваження члена президії та заступника голови
політради партії "Наша Україна" та припинив своє членство у партії.

Огризко пояснив, що запит на нову національно-патріотичну партію в Україні, який
є в суспільстві, може бути реалізованим лише на нових засадах.

 На його переконання,  "Наша Україна"  за нинішніх обставин не зможе впоратись з
таким завданням (Від Ющенка пішов ще один соратник // Експрес
(http://www.expres.ua/news/2012/07/05/69374). – 2012. – 5.07).

***

В Киеве начал работу VII (XXXVII) съезд Ленинского комсомола Украины. На съезд
прибыли и зарегистрировались 262 делегата.

Работу съезда открыл первый секретарь ЦК Ленинского комсомола Украины
Александр Присяжнюк.

На съезде присутствуют Первый секретарь ЦК Компартии Украины Петр
Симоненко, секретарь ЦК Компартии Украины Георгий Буйко, народные депутаты от
Компартии Александр Голуб, Евгений Царьков, Владимир Даниленко, Владимир
Лещенко.

В работе съезда участвуют делегации комсомольских организаций Российской
Федерации, Республики Молдова, Грузии, Приднестровской Молдавской Республики и
Армении, а также Всемирной федерации демократической молодежи.

В адрес съезда поступили приветственные телеграммы от ряда дружественных
молодежных организаций разных стран мира.

Задачей Ленинского комсомола Украины на сегодня является организация молодежи
в борьбе за свои социальные и экономические права. Об этом в ходе VII съезда ЛКСМУ
заявил первый секретарь ЦК Ленинского комсомола Украины Александр Присяжнюк.

“Задача Ленинского комсомола на нынешнем этапе –  организовать и повести за
собой молодежь в борьбе против капиталистического, олигархического строя в борьбе за
достойное будущее, за свои социальные и экономические права”, – подчеркнул
А. Присяжнюк.

Он отметил, что молодежь должна объединиться против эксплуататорского строя,
который находится при власти в Украине, и вернуть таким образом страну народу.

“При правильной расстановке сил, умелой организации протестных движений,
организации учебы и создания возможностей развития для каждого комсомольца,
прогрессивной молодежи, четкой дисциплине и ответственности нам удастся добиться
главного – вернуть страну народу” – добавил лидер Ленинского комсомола.

За два года численность Ленинского комсомола Украины увеличилась в 2,5 раза
В период с 2010 по 2012 годы численность Ленинского комсомола Украины

увеличилась в 2,5 раза. Об этом в ходе VII съезда ЛКСМУ сообщил первый секретарь ЦК
Ленинского комсомола Украины Александр Присяжнюк.

А. Присяжнюк также подчеркнул, что 29% комсомольцев составляет молодежь
возрастом до 18 лет.

“Организации Ленинского комсомола Украины восстановлены во всех регионах
страны. Недавно была восстановлена деятельность Тернопольськой областной
комсомольской организации”, – подчеркнул он.

http://klichko.org/ua/news/news/udar-provodit-po-vsiy-ukrayini-aktsiyi-protestu-proti-movnogo-zakonu
http://klichko.org/ua/news/news/udar-provodit-po-vsiy-ukrayini-aktsiyi-protestu-proti-movnogo-zakonu
http://www.expres.ua/news/2012/07/05/69374
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Также А. Присяжнюк поблагодарил региональные комитеты Коммунистической
партии Украины за помощь в переводе первых секретарей обкомов ЛКСМУ на
профессиональную, освобожденную работу.

Ленинский комсомол Украины должен уделить особое внимание агитационной
работе в социальных сетях,  а также сервисах блогов.  Об этом в ходе VII  съезда
Ленинского комсомола Украины заявил первый секретарь ЦК ЛКСМУ Александр
Присяжнюк.

“Не зря правительство Великобритании всерьез рассматривало решение об
отключении сервиса Facebook во время массовых акций протеста в стране. Работа в
социальных сетях, создание блогов, сайтов наших региональных организаций должна
стать приоритетной для каждой организации, для каждого комсомольца”, – подчеркнул А.
Присяжнюк.

Он обратил внимание на то, что при организации работы в социальных сетях
приоритетом должно быть не автоматическое наращивание количества участников групп
комсомола, а креативный и нестандартный подход.

“К примеру, конкурс демотиваторов и карикатур на тему “Вернем страну народу!” за
один месяц привлек 15-тысячную аудиторию. Путем творчества, юмора необходимо
привлекать молодежь и показывать пагубность и тупиковость нынешнего курса страны”, –
отметил А. Присяжнюк (В Киеве начал работу VII  (XXXVII)  съезд Ленинского
комсомола Украины //Компартія України (http://www.kpu.ua/v-kieve-nachal-rabotu-vii-
xxxvii-sezd-leninskogo-komsomola-ukrainy/). – 2012. – 7.07).

***
         Політичні партії Наша Україна, Українська народна партія та Конгрес українських
націоналістів підписали декларацію про об’єднання.
         До декларації, яку підписали сьогодні в Києві, також приєдналися понад 30
громадських організацій, серед них Просвіта, Меморіал, Спілка офіцерів України, інші
молодіжні, громадські організації патріотичного спрямування, передає Корреспондент.
          У декларації зазначається, що, крім спільної участі у виборах, партії мають на меті
формування єдиної української політичної сили. "Ми, представники патріотичних і
національно-демократичних партій, за підтримки громадських організацій і рухів,
українських церков заявляємо про об’єднання зусиль для забезпечення політичної відсічі і
цивільної протидії наступу антиукраїнських сил", – йдеться у декларації.
          Вони стверджують, що об’єднуються заради спільних цінностей і цілей, в тому числі
для відстоювання державної незалежності і безпеки, демократії, цілісності нації, її
національної ідентичності, європейського вибору країни та добробуту держави.
"Переконані, що, лише об’єднавшись, ми зможемо якісно змінити державну політику і
повернути Україну на шлях демократії, добробуту та європейського розвитку", – йдеться в
декларації ("Наша Україна" об’єдналася з УНП та КУН //Інформаційне агентство
«Регіональні Новини» (http://regionews.com.ua/node/49851). – 2012. – 7.07).

***

7 липня в Києві відбувся форум, на якому було оголошено про об’єднання в єдину
патріотичну опозицію політичних партій і громадських організацій, що сповідують
національну ідеологію.

Крім «Нашої України», Української народної партії та Конгресу українських
націоналістів, до декларації про об’єднання також приєдналось понад 30 громадських
організацій, серед яких «Просвіта», «Меморіал», Союз офіцерів України, інші молодіжні,
громадські організації патріотичного спрямування.

В декларації наголошується, що, крім спільної участі у виборах, партії ставлять за
мету формування єдиної української політичної сили.

http://www.kpu.ua/v-kieve-nachal-rabotu-vii-xxxvii-sezd-leninskogo-komsomola-ukrainy/
http://www.kpu.ua/v-kieve-nachal-rabotu-vii-xxxvii-sezd-leninskogo-komsomola-ukrainy/
http://regionews.com.ua/node/49851
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 «Ми, представники патріотичних і національно-демократичних партій, за підтримки
громадських організацій та рухів, українських церков заявляємо про об’єднання зусиль
для забезпечення політичної відсічі та громадянської протидії наступу антиукраїнських
сил», - йдеться в декларації («Наша Україна», УНП та КУН створили «праву опозицію»
// Галицький корреспондент(http://www.gk-press.if.ua/node/7079). – 2012. – 9.07).

***
Оппозиция объявила о начале всеукраинской акции «Украина против Януковича». Об этом

6 июля заявил на митинге возле Украинского дома глава Совета Объединенной оппозиции
«Батькивщина» Арсений Яценюк.

Арсений Яценюк отметил, что результатом акции «Украина против Януковича» должны
быть досрочные парламентские и президентские выборы.

Глава Совета Объединенной оппозиции отметил, что точкой сбора акции остается
Украинский дом. «В любой момент, когда они захотят принять закон или изменить Конституцию
и отобрать у украинцев язык, будущее их и их семей, отсюда мы будем защищать Украину».

Он поблагодарил каждого, кто стоит на Европейской площади. «Здесь знаковое место для
нас. Знаковое место Украинского дома на Европейской площади. Потому что Украина –
европейское государство, а украинцы – настоящие европейцы. И мы будем вести себя, как хозяева
в своей стране» (Оппозиция объявила о начале всеукраинской акции «Украина против
Януковича» //«Рупор Житомира» (http://ruporzt.com.ua/ukraina/40482-oppoziciya-obyavila-o-
nachale-vseukrainskoy-akcii-ukraina-protiv-yanukovicha.html). – 2012. – 7.07).

Громадські організації у підтримці партій

Останнє засідання Львівського КОДу, не зважаючи на його бурхливість, закінчилося
все-таки достатньо конструктивно, оскільки знайшли певне рішення, яким чином
прийняти документ щодо правил визначення єдиного кандидата.  Про це повідомив
депутат Львівської облради від «Нашої України» Олександр Старовойт.

«Більшість політичних сил підписалися під ним. Зараз треба буде провести
переговори з тими, які не підписалися, вислухати, якщо є зауваження», – сказав він.

Також, за словами Старовойта, далі продовжується заслуховування можливих
кандидатів у депутати по мажоритарних округах Львівщини.

«І останнє засідання показало, що це не є формальність, що КОД до цього дуже
серйозно підходить. Йдуть бурхливі дискусії і, як мінімум, звертається увага кандидатів
на певні речі, за які вони повинні дати пояснення для суспільства. Тобто це дуже
позитивний процес. Якщо він навіть не дасть тотального результату, то він дасть,
принаймні, серйозний локальний результат на Львівщині. І можна буде говорити про те,
що Львівщина все-таки дещо по-іншому підійшла до цього виборчого процесу, ніж
загалом Україна», – зазначив депутат.

Водночас він сказав, що не всі політичні сили підписалися під порядком визначення
єдиного кандидата від КОДу. «Видається, що цей документ є достатньо довершеним, там
враховано всі зауваження, він дійшов уже повного компромісу. І для мене доволі дивно,
що його не хочуть підтримати кілька політичних сил.  Але я вважаю,  що вони
передумають, тому що їм це так само потрібно. Адже якщо в них буде кандидат, який не
пройде КОД, то їм буде важко пояснювати, чому саме цей кандидат іде від об’єднаної
опозиції», – заявив Старовойт.

Під час останнього засідання Львівського КОДу відбулась суперечка між
представниками об’єднання «За Батьківщину» та рештою опозиціонерів. «За
Батьківщину» вимагало змінити порядок денний та координатора – Володимира
В’язівського, оскільки «Наша Україна» на центральному рівні була виключена з КОДу.

http://ruporzt.com.ua/ukraina/40482-oppoziciya-obyavila-o-nachale-vseukrainskoy-akcii-ukraina-protiv-yanukovicha.html
http://ruporzt.com.ua/ukraina/40482-oppoziciya-obyavila-o-nachale-vseukrainskoy-akcii-ukraina-protiv-yanukovicha.html
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Також об’єднання «За Батьківщину» відмовилося приймати затверджені критерії
відбору єдиного кандидата-мажоритарника, запропоновані КОДом раніше. А керівник
обласного штабу С. Кубів взагалі покинув залу.

Однак дві політичні партії з об’єднання «За Батьківщину» – «Народна самооборона»
і «За Україну» – цей документ таки підписали (Засідання КОДу, попри бурхливість,
закінчилось конструктивно, – Старовойт // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/07/02/356380). – 2012. – 2.07).

***

2 липня у Житомирі під час круглого столу та обговорення проекту Програми
об’єднаної опозиції відбулося підписання меморандуму про чесні вибори до Верховної
Ради 2012 р. між кандидатами по мажоритарним округам від об’єднаної опозиції
«Батьківщина» та рухом «ЧЕСНО».

«Ми готові підписати меморандум з рухом «ЧЕСНО» у присутності журналістів,
тому що йдемо до парламенту з дорученнями,  які нам дають люди.  Але є ще одна
пропозиція до засобів масової інформації, висвітлювати чесно і в однаковому обсязі
інформацію про всіх кандидатів в депутати, як від опозиції, так і від влади», – сказав,
підписуючи меморандум, керівник Житомирського регіонального виборчого штабу
об’єднаної опозиції Г. Зубко і гарантував зі свого боку дотримання засад меморандуму.

Також, меморандум підписали народний депутат України Сергій Пашинський,
депутат Верховної Ради Автономної Республіки Крим Олександра Кужель та керівник
Житомирського обласного осередку ВО «Свобода» Сидір Кізін. Рух «ЧЕСНО» на
експертному столі представляв Володимир Піньковський.

«Цей рік у нас непростий, так як ми входимо у важкий політичний процес, а саме –
вибори до Верховної Ради. Громадськість спільними зусиллями розробила ряд критеріїв
до майбутніх парламентарів. Ми знаємо, що одна з найменших інституцій довіри – це
Верховна Рада. Хотілось би її підняти, адже, вона формує засади як зовнішньої, так і
внутрішньої політики.  Якщо ми до себе та до своїх колег-однопартійців представимо
нормальні вимоги, які сповідує українське суспільство багато сторіч, то наш парламент та
наше суспільство стане кращим, чеснішим і надійнішим», – сказав координатор руху
«ЧЕСНО» В. Піньковський.

Меморандум передбачає ряд критеріїв доброчесності, які розробили учасники руху
«ЧЕСНО» для кандидатів у депутати. Серед цих критеріїв, зокрема, такі:

– Відсутність фактів порушення прав і свобод людини.
– Незмінність політичної позиції відповідно до волевиявлення виборців.
– Непричетність до корупційних дій.
– Особисте голосування в парламенті.
– Відповідність задекларованих доходів та майна способу життя.
– Участь у засіданнях парламенту та роботі комітетів (Об’єднана опозиція

підписала у Житомирі меморандум з рухом «ЧЕСНО» // «Рупор Житомира»
(http://ruporzt.com.ua/topnews/40368-obyednana-opozicya-pdpisala-u-zhitomir-
memorandum-z-ruhom-chesno-foto.html). – 2012. – 2.07).

***

3  липня на площі Ринок у Львові відкрили «Стовп ганьби»,  щоб нагадати
кандидатам у депутати про відповідальність і чесність перед виборцями.

Традиція «ганебного стовпа» у Львові існувала у давніші часи. Зараз, перед
виборами, рух «ЧЕСНО» символічно відновлює її, щоб оприлюднювати імена тих
кандидатів-мажоритарників, які не відповідають критеріям доброчесності, і партій, які не
виключили таких кандидатів зі своїх виборчих списків.

http://zik.ua/ua/news/2012/07/02/356380
http://ruporzt.com.ua/topnews/40368-obyednana-opozicya-pdpisala-u-zhitomir-memorandum-z-ruhom-chesno-foto.html
http://ruporzt.com.ua/topnews/40368-obyednana-opozicya-pdpisala-u-zhitomir-memorandum-z-ruhom-chesno-foto.html
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Стовп виготовлений з фанери, зверху на ньому – зроблена з гіпсу фігура, яка
прикривається знаком долара і оточена головками часнику. Як пояснив художник-
дизайнер Костянтин Ковалишин, часник – це символ руху «ЧЕСНО» і, крім того, відомий
як «засіб дезінфекції і боротьби з нечистою силою». А скульптура нагорі – «алегорична
статуя сорому». Її автор – львівський скульптор Сергій Ісак.

«Думаю,  з часом норми моралі у суспільстві стануть такими ж важливими,  як
товщина гаманця. І ці стовпи просто будуть нагадувати людям, щоб вони не забували, що
є в основі спільноти», – сказав К.Ковалишин.

 «Ми маємо достатньо багато матеріалу по кожному кандидату,  які будуть
балотуватися у Львівській області. І ця інформація буде аналізуватися на відповідність
критеріям руху «ЧЕСНО». Ті, хто не пройдуть ці критерії, будуть оприлюднені на цьому
стовпі ганьби. Це доволі провокаційна акція, але я думаю, що це буде додатковий привід
кандидатам задуматись, чи варто подавати свої кандидатури, якщо вони не відповідають
цим критеріям, і чи не бояться вони, що їхнє фото може з’явитися тут», – заявила
виконавчий директор ЛОО Комітету виборців України, політолог Оксана Дащаківська.

За її словами, відповідну люстрацію і перевірку на відповідність критеріям
«ЧЕСНО» будуть проходити ті політки, які висуватимуться кандидатами у депутати. «Ми
поки що можемо говорити лише про потенційних кандидатів. Але першими будуть
оприлюднені ті,  хто вже є депутатами Верховної Ради і так чи інакше зголошуються на
висунення знову. Це буде Т. Стецьків, В. В’язівський, А. Парубій», – додала Дащаківська.

Також вона повідомила, що «чорний список» можливих кандидатів вже
напрацьовується, і з понеділка вони його тут розмістять (У Львові відкрили «Стовп
ганьби» для політиків // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/07/03/356617). – 2012. – 3.07).

***

2 июля 2012 г. луганские участники гражданского движения «ЧЕСТНО» подвели
итоги подписания Меморандума «За честные выборы» с основными политическими
силами региона. 12 политических партий, подписавших меморандум, взяли на себя
обязательства руководствоваться критериями «ЧЕСТНО» при выдвижении кандидатов на
парламентских выборах.

Меморандум с движением «ЧЕСТНО» в Луганске подписали: Коммунистическая
партия Украины, Всеукраинское объединение «СВОБОДА», партия «УДАР» Виталия
Кличко,  «Радикальная партия»  Олега Ляшко,  «Правица»  в полном составе:  «Собор»,
«УНП», «КУН», «Наша Украина», объединённая оппозиция, Гражданская Позиция
Анатолия Грищенко и Команда Сергея Шахова.

Глава ЛОО «Украина – Вперед!» Александр Холопов пока меморандум не подписал,
по техническим причинам, но политсовет партии принципиально согласился
руководствоваться критериями «ЧЕСТНО» при подборе кандидатов в депутаты
(Сотрудничать с движением «ЧЕСТНО» на Луганщине согласилось 12 партий //
«Трибун» Луганск (http://tribun.com.ua/3858). – 2012. – 3.07).

***

2 липня 2012 р. в Сумах Молодий Народний Рух за участі інших патріотичних
організацій провів пікетування Сумської обласної державної адміністрації на знак
протесту проти нагнітання «мовного»  питання в Україні.  Молодь тримала плакати із
закликами не провокувати мовний розкол у державі.

«В Україні не існує перешкод для існування мов національних меншин», – сказав у
своєму виступі голова Сумської ОО Молодого Народного Руху А. Рибалко (Ні мовному

http://zik.ua/ua/news/2012/07/03/356617
http://tribun.com.ua/3858
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розколу! // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/ni-movnomu-rozkolu.html). – 2012. – 3.07).

***

Голова Комітету виборців на Прикарпатті Юрій Лисюк став гостем медіа-клубу.
Говорили про майбутні парламентські вибори. Зокрема, почали із поділу округів в Івано-
Франківській області.

На переконання експерта, попри те, що поділ округів на Прикарпатті відбувся згідно
чинного законодавства, є деякі запитання.

«Стосовно поділу округів від когось –  такі висновки робити не буду.  Хоча є деякі
питання. Особливо «нарізка» округів у гірському районі. Що стосується українського
виборчого законодавства, то тут все зроблено в межах норми», – зазначив Ю. Лисюк.

Плутанини виборцям може додати той факт, що відбувся перерозподіл округів.
Однак, даний факт не є принциповим.

Також експерт зазначив, що вже зараз можна спостерігати активність потенційних
кандидатів на виборчих округах, особливо мажоритарників, які різноманітними фондами і
благодійністю працюють на свою політичну перспективу.

Окрім того, в найближчому майбутньому комітет виборців в області планує провести
спеціальну конференцію, на якій обговорять питання поділу і специфіки виборчих округів
на Прикарпатті (Юрій Лисюк: На Прикарпатті є питання щодо поділу гірських округів
// Стрічка новин: MALAKAVA.COM (http://malakava.com/articles/17918). – 2012. – 3.07).

***

Голосування за закон про «мови» 3 липня в зайвий раз підтвердило, що владі
довіряти не можна. Про це заявила голова Львівської обласної громадської організації
«Жінки Батьківщини» Лідія Котеляк.

Політик закликала громадян дати оцінку діям коаліції на парламентських виборах
2012 р. та не голосувати за партії, які входять до більшості, а також їх представників
(Котеляк: Що далі – російськомовний гімн, чи реанімація радянського прапора? //
Західна інформаційна корпорація (http://zik.ua/ua/news/2012/07/04/356821). – 2012. –
4.07).

***
Представники Народного Руху України та Молодого Народного Руху беруть участь в

акції на захист української мови 3  липня.  Зокрема,  народний депутат України Вячеслав
Коваль та голова МНР Іван Крулько разом з рухівцями стояли під Українським домом ніч
3 на 4 липня.

В протесті беруть участь очільники НРУ: голова Народного Руху Б. Тарасюк,
народні депутати О.  Чорноволенко та В.  Коваль,  а також заступники Р.  Сушко та І.
Крулько. Акція протесту триває (Народний Рух України бере участь в акції під стінами
Українського дому // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/narodnii-rukh-ukrajini-bere-uchast-v-akciji-pid-
stinami-u.html). – 2012. – 4.07).

***

Об’єднана опозиція «Батьківщина» в перший же день акції протесту проти
фальшування ухвалення закону про мови зібрала у Житомирі майже 3 тис. підписів на
підтримку української мови як єдиної державної.

http://www.nru.org.ua/news/single/article/ni-movnomu-rozkolu.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/narodnii-rukh-ukrajini-bere-uchast-v-akciji-pid-stinami-u.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/narodnii-rukh-ukrajini-bere-uchast-v-akciji-pid-stinami-u.html


85

«За роки незалежності вже виросло свідоме покоління молоді –  громадян України,
які не сприймають другу державну мову як таку, хоча можуть розмовляти і українською, і
російською. Наш моральний обов’язок – зберегти статус української державної мови», –
сказав керівник Житомирського регіонального виборчого штабу об’єднаної опозиції Г.
Зубко.

Представники молодіжного крила «Фронту Змін» Житомирщини активно
підтримали всеукраїнську акцію протесту проти антиконституційного закону «Про засади
державної мовної політики» потужним мітингом у Житомирі. Впродовж середи волонтери
«Фронту Змін» роздавали житомирянам звернення до Президента України В. Януковича,
як до гаранта Конституції, з вимогою не підписувати мовний закон. Мітинг на площі
Корольова біля облдержадміністрації зібрав майже 200 учасників – це прихильники
«Фронту Змін», «Батьківщини», ВО «Свобода» та «Удару».

Під час мітингу біля наметів зібралися небайдужі, які засуджували ініціативу
Ківалова – Колесніченка. Житомиряни вважають, що політичні наслідки такого рішення
будуть катастрофічними для України:  «країна буде остаточно розколота за мовною
ознакою».

«Ми сьогодні написали звернення до В. Януковича, який є нині чинним
президентом, з вимогою ветувати антидержавний закон, який не сприйняло українське
суспільство. Цей закон має на меті впровадження саме російської як другої державної
мови. Ми вважаємо, що в Україні кожна людина розмовляє так, як їй зручно, але державна
мова має бути одна.  Закон Ківалова –  Колесніченка спричинить необоротні зміни не на
користь самій суті українства», – сказала на мітингу на підтримку української мови Ольга
Фаріон, координатор молодіжного крила «Фронту Змін» Житомирщини (У Житомирі
Об’єднана опозиція зібрала три тисячі підписів на захист державної мови // Фронт
Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11295-
obednana-opozitsija-pochala-v-zhitomiri-bezstrokovu-aktsiju-pidtrimki-ukrayinskoyi-
movi.html). – 2012. – 5.07).

***

6 липня на “стовпі ганьби”, що на площі Ринок, львівський осередок громадянського
руху “Чесно” вивісив список депутатів, які 3 липня підтримали проект Сергія Ківалова і
Вадима Колесніченка “Про основи мовної політики”.

 “Особисте голосування – один із критеріїв руху “Чесно”. Депутати, що підтримали
цей законопроект,   і далі переконують людей у тому,  що закони можна ухвалювати без
особистої участі депутатів, голосуючи чужими картками. Таким чином нам нав’язують
недемократичні правила гри, втягують суспільство в брудні політичні ігри”, – зазначила
Оксана Дащаківська, виконавчий директор ЛОГО КВУ, співкоординатор руху “Чесно”,
повідомляє zaxid.net.

 Громадянський рух “Чесно”, висунувши шість основних критеріїв, яким повинен
відповідати кандидат у народні депутати, 3 липня на площі Ринок поставив “стовп
ганьби”, на якому кожен охочий може написати свою відповідь на питання “Що ганьбить
депутата?” (Лех  О.   Перші імена на “стовпі ганьби” // Львівська пошта
(lvivpost.royal-ua.com/content/view/15888/458/). – 2012. –  7.07).

Оперативні прогнози

Заступник Голови Верховної Ради, один з лідерів партії «Батьківщина» М. Томенко
повідомив, що план роботи парламенту на наступній сесії поки не прийнятий, але вже

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11295-obednana-opozitsija-pochala-v-zhitomiri-bezstrokovu-aktsiju-pidtrimki-ukrayinskoyi-movi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11295-obednana-opozitsija-pochala-v-zhitomiri-bezstrokovu-aktsiju-pidtrimki-ukrayinskoyi-movi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/11295-obednana-opozitsija-pochala-v-zhitomiri-bezstrokovu-aktsiju-pidtrimki-ukrayinskoyi-movi.html
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активно обговорюється варіант, щоби провести всього кілька пленарних засідань, замість
традиційних двох тижнів у вересні та двох у жовтні.

«До нас доходять чутки,  що більшість пропонує у вересні – жовтні працювати «так
активно», щоб було аж три пленарних дні», – сказав він.

М. Томенко припустив, що така ініціатива пов’язана з тим, що у вересні і
жовтні буде важко втримати парламентську більшість, оскільки багато народних
депутатів, зокрема, з Партії регіонів, а також депутатів, які нині представляють
групу «Реформи заради майбутнього» і провладних позафракційних не потраплять
до прохідної частини виборчих списків партій.

«Коли дехто із 190 депутатів Партії регіонів не побачить себе на прохідних місцях,
коли «Реформи заради майбутнього»  побачать,  що їх взагалі немає у списку,  владі буде
важко стримати нормальну роботу депутатів більшості», – сказав він.

Віце-спікер наголосив, що опозиція виступає проти такої роботи парламенту і
пропонує у вересні та жовтні провести по два пленарних тижні, як це передбачено
Регламентом.

«Ми … наполягатимемо, щоб Верховна Рада працювала в нормальному режимі», –
сказав М. Томенко (Томенко: влада хоче, щоб восени парламент працював тільки 3 дні
// «Відголос.com» (http://vidgolos.com/164647-tomenko-vlada-xoche-shhob-voseni-
parlament.html). – 2012. – 2.07).

***

Внутри объединенной оппозиции наблюдается большое недовольство лидером
«Фронту Змін» А. Яценюком. Именно в этой связи оппоненты власти рассматривают
возможность избрания лидера партии «УДАР» Виталия Кличко первым номером в
списке на парламентские выборы. Такое мнение выразили председатель правления
Института украинской политики Константин Бондаренко и директор по политическим
программам Института Олег Вытягов.

«Юлия Тимошенко, находящаяся в заключении, понимает: Яценюк постепенно
превращается в самостоятельного лидера оппозиции, и если этот процесс не
прекратить, то в 2015 г. на президентский пост будет претендовать не она, а именно
Арсений Петрович. В конечном итоге, он свои амбиции не скрывает и почти
издевательски говорит о том, что, став Президентом, подпишет указ о помиловании
Тимошенко. Не потому ли в среде оппозиции возникла идея заменить Яценюка на
Виталия Кличко?» – говорится в публикации (Внутри объединенной оппозиции
наблюдается большое недовольство лидером «Фронту змін» Арсением Яценюком //
«Трибун» Луганск (http://tribun.com.ua/3849). – 2012. – 2.07).

***

«Наша Украина» не сможет набрать нужного количества голосов и пройти в
Верховную Раду. Об этом рассказал Виктор Матчук – экс-депутат от НУНС, сложивший
сегодня полномочия.

«Поход на выборы партии, которая этого барьера не преодолевает, ничего хорошего
не дает, а только искажает конечные результаты выборов. Пример похода блока Костенко
– Плюща на прошлых выборах это только подтверждает. Тогда блок Костенко – Плюща
набрал 1,87 %. И давайте подумаем, у кого они тогда отобрали те голоса. Они их отобрали
у «Нашей Украины». Я помню, как их тогда проклинали люди, помню свои негативные
отзывы о том,  чьим они являются проектом и для чего они это делают.  Я категорически
против того, чтобы эта практика в Украине продолжалась», – сказал Матчук.

По его словам, идя на выборы, В. Ющенко может не осознавать, что отбирает
голоса у оппозиции в пользу власти.

http://vidgolos.com/164647-tomenko-vlada-xoche-shhob-voseni-parlament.html
http://vidgolos.com/164647-tomenko-vlada-xoche-shhob-voseni-parlament.html
http://tribun.com.ua/3849
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«Возможно, он искренне убежден, что набирает пять процентов. Возможно, им
двигают действительно чувство патриотизма и невосприятия всех партий, которые
сегодня позиционируют себя, как оппозиционные. Никаких обвинений с моей стороны
такого жесткого характера нет. Но, тем не менее, я думаю, что «Наша Украины» не
имеет шансов набрать пять процентов, а это значит, что объективно, независимо от
того, какими являются цели, результат будет исключительно на пользу власти»,  –
отметил экс-депутат («Наша Украина» не преодолеет барьер в 5 % и сработает на
власть – Матчук // ГЛАВКОМ (http://glavcom.ua/news/84489.html). – 2012. – 3.07).

***

По словам заместителя Председателя Верховной Рады Крыма Григория Иоффе,
политический союз между Партией регионов и Меджлисом крымскотатарского
народа накануне парламентских выборов невозможен.

С депутатом не согласился крымский политолог Александр Форманчук, который
отметил, что на выборах по спискам Меджлис может контролировать до 65 % голосов
крымскотатарских избирателей, в то время как по мажоритарным округам возможно иное
развитие событий.  В то же время политолог согласен с тем, что союз между Партией
регионов и Меджлисом исключен.  «Меджлис по своей идеологии не может быть в
политическом союзе с Партией регионов. Здесь проблема выбора политического союзника
для Меджлиса. С одной стороны, он не может поступиться своими давно
задекларированными принципами, с другой стороны – он многое теряет», – заключил
А. Форманчук (Партия регионов исключила предвыборный союз с Меджлисом // Е-
Крим (http://e-
crimea.info/2012/07/03/59998/Partiya_regionov_isklyuchila_predvyibornyiy_soyuz_s_Medzhli
som.shtml). – 2012. – 3.07).

***

Оппозиционные политические силы, прибегающие исключительно к
популистской риторике и не предлагающие реальных и конструктивных программ,
будут неминуемо терять голоса, считает политический эксперт, заместитель директора
Агентства моделирования ситуаций (АМС) Алексей Голобуцкий.

«Стартовые позиции основных политических игроков достаточно симптоматичны.
По большому счету, нынешняя тенденция распределения электоральных предпочтений,
скорее всего, сохранится и до выборов, невзирая на степень интенсивности кампании. Все
основные политические партии рано или поздно вынуждены будут переходить к
конструктивной дискуссии, предлагая вполне реальные программы и целостные
концепции реформирования разных секторов общественной деятельности. Сегодня
можно предположить, что именно презентация ряда идеологических проектов
партии, таких как, скажем, «Украина – Вперед!» Королевской, позволяет не только
наращивать виртуальное присутствие в общественной жизни, но и сохранять
стабильность собственных электоральных групп.  А это очень важно в контексте
усиления информационного присутствия других оппозиционных партий. Как мы видим,
такая же тенденция корректна и для «Удара» Кличко, тогда как рейтинг «БЮТ–Фронт
Змін» и «Свободы» демонстрирует периодическую нестабильность», – заявил
политтехнолог.

По мнению А. Голобуцкого, серьезных технологических неожиданностей в ходе
кампании от «БЮТ – ФЗ» ожидать не приходится. «По сути, традиционная оппозиция
выложила все свои основные козыри на старте игры. Сегодня понятна основная идеология
предвыборной кампании объединенной оппозиции – она будет строиться на тезисе о

http://glavcom.ua/news/84489.html
http://e-crimea.info/2012/07/03/59998/Partiya_regionov_isklyuchila_predvyibornyiy_soyuz_s_Medzhlisom.shtml
http://e-crimea.info/2012/07/03/59998/Partiya_regionov_isklyuchila_predvyibornyiy_soyuz_s_Medzhlisom.shtml
http://e-crimea.info/2012/07/03/59998/Partiya_regionov_isklyuchila_predvyibornyiy_soyuz_s_Medzhlisom.shtml
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свободе Тимошенко и тотальной деструктивной критике «режима Януковича». Это
значит, что вся кампания ориентирована на поддержку стабильности электоральной
группы, повышения ее мотивации, но никак не на наращивание позиций. Тогда как
и «Удар», и «Украина – Вперед!» будут стремиться улучшать свои позиции за счет
каких-то более неординарных технологических приемов, таких, как народный
список», – отметил эксперт (Мнение: Ставка на популизм погубит многих на
предстоящих выборах // УРА-Информ (http://ura-
inform.com/ru/politics/2012/07/04/mnenie-stavka-na-populizm-pogubit-mnogikh-na-
predstojaschikh-vyborakh). – 2012. – 4.07).

***

Одним из последствий Евро-2012  станут итоги выборов в целом ряде европейских
стран. Такое мнение в комментарии Институту Горшенина высказал политолог Дмитрий
Выдрин, подводя первые итоги проведения Чемпионата Евро-2012.

Эксперт полагает, что в Украине чемпионат Евро-2012 также будет иметь
политические последствия.

«Чемпионат – это первый случай, когда украинская власть дала красивые и
завышенные обещания и практически все их выполнила. Это первый прецедент в истории
Украины, когда власть обещает и выполняет. Поэтому я оцениваю, что для власти это
будет минимум 5 % дополнительных голосов на выборах», – считает он.

По мнению управляющего партнера ИК «Капитал Таймс» Эрика Наймана, Украина
справилась с проведением Евро-2012 на твердую четверку с плюсом по пятибалльной
системе (Благодаря Евро власть получит 5 % дополнительных голосов на выборах, –
Выдрин // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/07/04/159255_blagodarya_evro_vlast_poluchit_5.html). – 2012. –
4.07).

***

Спикеру парламента В. Литвину либо выломают руки, либо дадут пятое место в
списке Партии регионов на выборах. Такое мнение выразил внефракционный народный
депутат Т. Чорновил.

По его словам, у Литвина могло быть как минимум три мотива для того, чтобы
сегодня заявить о своей отставке. «Первый – действительно совесть проснулась. В таком
случае шаг очень правильный, но запоздалый. Второй – конъюнктура на избирательном
округе (Литвина. – Ред.). В таком случае возникло желание снять с себя все претензии и
умыть руки. Третье – это может быть большая игра, в главной роли которой Литвин и
другие. Т.е. он мог решить пойти на опережение, поскольку знает, что на сегодняшний
день снять его невозможно», – сказал Чорновил.

По словам депутата, вопросы отставки В. Литвина и Н. Томенко, если и
перенесут, то уже на сентябрь. «По Томенко… решение подать в отставку можно
рассматривать как политическую декларацию. Мол, не хочу принимать участия в этой
грязи», – подчеркнул Чорновил.

Вместе с тем Чорновил не исключил несколько вариантов развития событий
после решения Литвина подать в отставку (Чорновил: Литвину выломают руки и
дадут место в списке ПР // MIGnews.com.ua
(http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113887.html). – 2012. – 4.07).

http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/04/mnenie-stavka-na-populizm-pogubit-mnogikh-na-predstojaschikh-vyborakh
http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/04/mnenie-stavka-na-populizm-pogubit-mnogikh-na-predstojaschikh-vyborakh
http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/04/mnenie-stavka-na-populizm-pogubit-mnogikh-na-predstojaschikh-vyborakh
http://lb.ua/news/2012/07/04/159255_blagodarya_evro_vlast_poluchit_5.html
http://www.mignews.com.ua/ru/articles/113887.html
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***

Міністр економічного розвитку і торгівлі України П. Порошенко вважає, що,
прийнявши «мовний» закон, депутати зробили черговий крок для створення
надуманого протистояння, яке з політичного переходить в економічне.

«Країна мала скористатися унікальним враженням мільйонів європейців від України
після Євро-2012. Але замість того, щоб використати цей позитив, який створили українці,
на жаль, парламентарі зробили черговий крок для створення абсолютно надуманого
протистояння, і від цього у мене болить серце», – сказав він на прес-конференції в Києві.

«Я абсолютно впевнений, що з політичного це переходить в економічне
протистояння», – додав міністр.

Відповідаючи на запитання журналістів, чи не збирається він на знак протесту піти у
відставку,  П.  Порошенко відповів:  «Я вважаю,  що я працюю ефективно,  і ніхто мені в
моїй роботі не заважає. Як тільки я відчую, що моя робота неефективна або я нездатний
виконувати ті завдання,  які я поставив перед собою,  звісно,  я скористаюся вашою
порадою» («Мовний» закон розколе економіку країни // Ngo.donetsk.ua
(http://www.ngo.donetsk.ua/news/movniy-zakon-rozkole-ekonomiku-krayini). – 2012. – 4.07).

***

Заступник Наталії Королевської у партії «Україна – Вперед!» Євген Суслов
повідомив, що задовільним результатом на виборах на Прикарпатті за
пропорційною системою для його однопартійців будуть 5 %.

Вочевидь, політик реально оцінює шанси, бо в Івано-Франківській області кількість
членів становить лише 70  чоловік.  При цьому Суслов переконує,  що дуже багато людей
хочуть йти на вибори від їхньої партії по «мажоритарці» (Партія Королевської скромна:
на Прикарпатті хочуть лише 5 % // Надвірнянська правда (http://pravda.if.ua/news-
28936.html). – 2012. – 4.07).

***

В случае, если команда В. Кличко, выставленная в одномандатных округах,
будет проводить эффективную стратегию политической коммуникации, его фракция
может существенно усилиться за счет мажоритарщиков и в будущем превратиться в
новый центр политических реформ, считает заместитель директора Агентства
моделирования ситуаций (АМС) А. Голобуцкий.

«Кличко напрягает власть и привлекает избирателей. Ему сегодня есть, с чем
обратиться к электорату. Более того, «Удар» проводит достаточно эффективную
компанию по подбору и поддержке мажоритарщиков. В частности, тандем Кличко –
Ризаненко в Броварах может стать если не местным феноменом, то, как минимум,
очень неприятным сюрпризом для партии власти. В данном случае можно
достаточно уверенно говорить о бесперспективности даже самого эффективного
админресурса», – отметил политтехнолог.

По мнению А. Голобуцкого, после принятия закона о статусе русского языка партия
власти существенно усложнила задачу своим мажоритарщикам, тем более там, где
оппозиция имеет рейтинговых кандидатов. «Голосование по языку осложнило задачу
политической коммуникации как для партии власти, так и для традиционной
оппозиции. И ПР, и «Батьківщине» будет сложно объяснить, что произошло в
парламенте 3 июля. Тогда как Кличко, Королевская и Тягнибок еще более
укрепятся в сознании протестного избирателя. Эта же тенденция корректна и для
партийных кандидатов-мажоритарщиков», – заявил эксперт (Эффективная
мажоритарная стратегия может сделать Кличко одним из центров влияния в

http://www.ngo.donetsk.ua/news/movniy-zakon-rozkole-ekonomiku-krayini
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новом парламенте, – эксперт //  УРА-Информ (http://ura-
inform.com/ru/politics/2012/07/05/effektivnaja-mazhoritarnaja-strategija-mozhet-sdelat-
klichko-odnim-iz-tsentrov). – 2012. – 5.07).

***

Законопроект про ринок сільськогосподарських земель буде внесений на
розгляд вже наступного скликання Верховної Ради, адже великий капітал не
відмовиться від ідеї запровадження норми про продаж земель.  Про це заявив лідер
Компартії України Петро Симоненко.

«До виборів ініціатори цього питання не будуть підіймати його.  Адже навряд чи
вони зважаться роздратовувати селян, які сьогодні сформували прошарок фермерства.
Саме тому було продовжено мораторій на продаж земель сільськогосподарського
призначення до 1 січня 2013 р. Тому після виборів це питання внесуть на розгляд
Верховної Ради. Адже великий капітал не утримається від того, аби реалізувати норму про
продаж земель», – зазначив П. Симоненко.

Водночас він не виключає, що питання запровадження ринку
сільськогосподарських земель буде підтримано представниками великого капіталу,
які не входять до владної команди.

«Ті політичні сили, які представляють великий капітал – незалежно від кольору їхніх
прапорів –  будуть об’єднуватися у принципових для них питаннях –  у тому числі щодо
продажу землі та розбазарювання власності», – додав П. Симоненко (Петро Симоненко:
Законопроект про ринок земель з’явиться вже у наступному парламенті //
Компартія України (http://www.kpu.ua/petro-simonenko-zakonoproekt-pro-rinok-zemel-
zyavitsya-vzhe-u-nastupnomu-parlamenti/). – 2012. – 5.07).

***

Видеокамеры, которые будут установлены на избирательных участках во время
парламентских выборов в Украине, не дадут необходимого эффекта. Такое мнение в
ходе пресс-конференции высказал председатель Комитета избирателей Украины
Александр Черненко.

«От этих камер будет ни холодно, ни жарко на участках. Они что-то будут
фиксировать, но конкретное. Они могут зафиксировать факт вброса, но они не смогут
зафиксировать, к примеру, подкуп избирателей», – сказал г-н Черненко.

Также он отметил, что 1 млрд грн, который будет потрачен на установку видеокамер
лучше было потратить на зарплату работников комиссии или другие необходимые
средства.

По оценкам Александра Черненко, на грядущих выборах будет от 3 до 5 тыс.
кандидатов. Эксперт также высказал мнение, что количество людей, которые будут
находиться у здания ЦИК для регистрации, можно будет сравнить с фан-зоной Евро-2012,
которая действовала в Киеве (От видеокамер на выборах будет ни холодно, ни жарко –
эксперт // Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/47525/). – 2012. –
5.07).

***

Громадсько-політичний діяч, екс-голова СБУ Валентин Наливайченко
переконаний, що створення будь-яких паралельних до Об’єднаної опозиції «Батьківщина»
передвиборчих сепаратистських проектів є грою на підсилення діючої влади.

 Так він прокоментував інформацію про створення нового виборчого об’єднання на
базі «Нашої України».

http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/05/effektivnaja-mazhoritarnaja-strategija-mozhet-sdelat-klichko-odnim-iz-tsentrov
http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/05/effektivnaja-mazhoritarnaja-strategija-mozhet-sdelat-klichko-odnim-iz-tsentrov
http://ura-inform.com/ru/politics/2012/07/05/effektivnaja-mazhoritarnaja-strategija-mozhet-sdelat-klichko-odnim-iz-tsentrov
http://www.kpu.ua/petro-simonenko-zakonoproekt-pro-rinok-zemel-zyavitsya-vzhe-u-nastupnomu-parlamenti/
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 На його думку, будь-які подібні спроби призводять лише до дезорієнтації
патріотично налаштованих виборців та розколюють проукраїнські сили
(Наливайченко закликав патріотів не підтримувати «квазіпатріотичні об’єднання
політичних банкрутів» //Сайт Політичної Партії "Всеукраїнське об’єднання
"Батьківщина" (http://byut.com.ua/news/11613.html). – 2012. – 7.07).

***

Бывший Президент Украины, лидер «Нашей Украины» Виктор Ющенко
убежден, что Президента Украины Виктора Януковича подставили, предлагая закон о
языках. Об этом экс-президент сказал в интервью журналистам после форума
патриотических сил.

«Языковой закон является антиукраинским планом и демонтажем
государственного языка», – сказал г-н Ющенко.

Он убежден, что в любом случае половина украинского общества будет
недовольна решением Виктора Януковича – подпишет он закон или нет.

В то же время, он уверен, что глава государства должен набраться мужества, и
отклонить данный закон.

Также В.Ющенко кажутся искренними слова Владимира Литвина о том, что
он не подпишет закон.

«Если он это сделает (не подпишет – ред.), миллионы украинцев будут ему
аплодировать. Это самый сильный шаг, который он сделает за последние годы, или
даже за всю свою политическую деятельность», – сказал политик.

Лидер «Нашей Украины» отметил, что готов обратиться в Конституционный суд
относительно обжалования языкового закона, если он все же будет подписан (Языковой
закон – подстава для Януковича – Ющенко //Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/47928/). – 2012. – 8.07).

***
Перший заступник голови Верховної Ради України Адам Мартинюк очікує, що

Комуністична партія України на виборах за списком набере, мінімум, 15% голосів
виборців.

Про це він сказав у програмі «У кабінетах» на «5 каналі». За словами політика,
більшість нинішніх народних депутатів на парламентських виборах восени цього року
будуть балотуватися не за партійними списками, а в округах.

«Найавторитетніші наші колеги підуть на виборчі округи», – сказав він.
Також Мартинюк висловив думку, що рейтинг Об’єднаної опозиції «За

Батьківщину» вже не буде рости.
«Об’єднана опозиція, напевно, має те, що має. Я не вірю в те, що у об’єднаної

опозиції знайдуться додаткові політичні сили, які до них можуть приєднатися, або
знайдеться, вибачте, якийсь піар-хід чи піар-акція, який їм може істотно додати», –
зазначив А. Мартинюк.

Він вважає, що завдання опозиції «зараз полягає в іншому – не втратити те, що
навіть мають на сьогоднішній момент».

На питання, чому він так песимістично ставиться до перспектив опозиції на
виборах, перший заступник голови ВР сказав: «Я песимістично ставлюся до тих людей,
які знаходяться в цьому русі».

Мартинюк відзначив,  що рейтинг Партії регіонів може зрости,  якщо вона буде
продовжувати свій курс.

У той же час він додав, що у «регіоналів», «як ні в кого іншого, є шанси на
погіршення рейтингу, тому що міра відповідальності за стан справ безпосередньо
лежить на Партії регіонів».

http://byut.com.ua/news/11613.html
http://nbnews.com.ua/news/47928/)/
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Крім того, Мартинюк визнав, що під час виборів між КПУ і Партією регіонів
буде конкуренція (Комуністи розраховують на 15% голосів на виборах //GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120709_kommunistyi-rasschityivayut-
na-15-golosov-na-vyiborah). – 2012. – 9.07).

http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120709_kommunistyi-rasschityivayut-na-15-golosov-na-vyiborah
http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120709_kommunistyi-rasschityivayut-na-15-golosov-na-vyiborah
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